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D’importants investissements
consentis par Sonatrach 

en 60 ans
L'Algérie a réussi à bâtir une
industrie gazière parmi les
plus développées dans le
monde, grâce aux
importantes réserves
existantes et aux projets
d'investissement colossaux
consentis, faisant d'elle,
aujourd'hui, un fournisseur
fiable et sûr de cette énergie
à l'échelle internationale, en
renforçant les exportations,
tout en continuant à
répondre aux besoins
nationaux croissants. Dès
l’indépendance, l'Algérie, qui
accueillera, du 29 février au 2
mars, le 7ème Sommet des
chefs d'Etat et de
Gouvernement du Forum des
pays exportateurs de gaz
(GECF), avait misé sur le
développement de l’industrie
gazière en engageant une
politique d'investissement
soutenue dans le domaine,
avec la multiplication des
projets dans l'exploration, la
production, la liquéfaction et
le transport. P. 6

P. 17

F        T B A L L

Dimanche 11 février 2024 / 1er chaabane 1445 - N° 3482 - 11e année - Prix : Algérie : 10 DA. France : 1€



MÉTÉO
Pluies orageuses sur
plusieurs wilayas à partir
de samedi après-midi (BMS)

Des pluies, parfois orageuses et accompagnéesloca-
lement de chute de grêle et de rafales de vents sous
orages, affecteront plusieurs wilayas, à partir de samedi
après-midi, indique un Bulletin météorologique spécial
(BMS) émis par l'Office national de la météorologie. De
niveau de vigilance "Orange", le BMS concerne les wi-
layas de Tizi-Ouzou, Bejaia, Jijel, Skikda, Annaba, El-
Tarf, Guelma et Souk Ahras, avec des quantités de pluie
estimées entre 20 et 30 mm, pouvant atteindre ou dé-
passer localement 40 mm, et ce, de samedi à 18h00 à di-
manche à 12h00.

DÉCÈS DE LA JOURNALISTE SOFIA
CHOUBANE
La DG de la communication
à la Présidence de la
République présente 
ses condoléances

"C'est avec une grande tristesse mais résignée à la vo-
lonté d'Allah que la Direction générale de la communi-
cation à la Présidence de la République a appris la
disparition de la journaliste Khadidja Ben Choubane,
connue sous le nom de Sofia Choubane, doyenne des
journalistes de la Télévision algérienne. Cette octogé-
naire qui est restée persévérante et a continué à accom-
plir sa noble mission", lit-on dans le message de
condoléances. "En cette douloureuse épreuve, la Direc-
tion générale de la communication présente ses sin-
cères condoléances et exprime sa profonde compassion
à la famille de la défunte et à l'ensemble de la corpora-
tion médiatique, priant Allah Tout-Puissant de l'entou-
rer de sa Sainte miséricorde et de l'accueillir en Son
vaste paradis. A Allah nous appartenons et à Lui nous re-
tournons".

SÉCURITÉ INFORMATIQUE
Dr Web Antivirus
désormais disponible
chez Algérie Télécom

L'opérateur Algérie Télécom (AT) a annoncé, jeudi,
le lancement d'une solution de sécurité informatique
"Dr Web Antivirus", à l'occasion de la Foire algérienne
de l'entrepreneuriat, formation et économie numé-
rique, qui se tient du 8 au 10 février 2024 à Annaba.

Selon Algérie Télécom, cet antivirus, qui "est re-
connu dans le monde pour son efficacité à détecter et à
éliminer les menaces numériques, garantit une naviga-
tion en ligne sans failles, tout en offrant des fonctionna-
lités avancées telles que le contrôle parental".

Cette solution de sécurité, dédiée aux clients particu-
liers et professionnels, est compatible avec les systèmes
d'exploitation Windows, MacOS, Android et iOS, propo-
sant plusieurs niveaux de protection adaptées aux be-
soins et exigences des utilisateurs.

"Dr Web Antivirus" sera disponible, à partir de sa-
medi   sur l'ensemble du réseau commercial d'Algérie
Télécom ainsi que sur la boutique en ligne www.idoo-
market-at.dz, précise le communiqué.
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ASPHYXIE AU CO
80 morts enregistrés
depuis le début octobre 
à travers le territoire
national

Une fillette est décédée par asphyxie au monoxyde de car-
bone (CO), au cours de cette semaine à Mascara, portant
ainsi le nombre total des décès à 80 morts au niveau national
depuis début octobre dernier, a-t-on appris jeudi auprès des
services de la Protection civile. Dans une déclaration à l'APS,
le chargé de la Communication à la Direction générale de la
Protection civile, Youcef Abdat, a précisé que les services de
la Protection civile avaient enregistré, entre le 1er et 7 février,
le décès d'une fillette âgée de 6 ans par asphyxie au CO, ainsi
que 70 personnes incommodées par les émanations de gaz.
Des chiffres qui portent le bilan total des décès depuis début
Octobre dernier à 80 cas à travers le territoire national. Les
mêmes services poursuivent leurs campagnes de sensibili-
sation à travers le pays afin de prodiguer aux citoyens les
conseils et consignes de prévention contre "ce tueur silen-
cieux", et leur inculquer une culture de prévention, en les
sensibilisant à la nécessité de respecter les consignes et
normes de sécurité pour éviter les risques liés au gaz, ajoute
le même responsable.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION
4 morts et 455 blessés 
en 48 heures

Quatre (4) personnes ont trouvé la mort et 455 autres ont
été blessées dans des accidents de la circulation enregistrés
durant les dernières 48 heures à travers le pays, indique, sa-
medi, un bilan de la Protection civile. Le bilan le plus lourd
a été enregistré dans la willaya de Meghair, avec 2 morts et
4 autres blessés, suite à une collision entre un bus de trans-
port de voyageurs et un véhicule léger, survenue sur la RN
3, au niveau de la commune d'Oum Tyour, précise la même
source. Par ailleurs, les éléments de la Protection civile sont
intervenus pour prodiguer les soins de première urgence
à 31 personnes intoxiquées par le monoxyde de carbone
émanant d'appareils de chauffage et de chauffe-bains de
leurs habitations, à travers plusieurs wilayas du pays.

RELIZANE
6 blessés suite à l'explosion
d'une bouteille de gaz

Six (6) membres d'une même famille ont été blessés
suite à l'explosion d'une bouteille de gaz butane survenue,
vendredi soir, dans la commune de Merdja Sidi Abed (60
km à l'est de Relizane), a-t-on appris auprès des services
de la Protection civile.

Le chargé de l'information à la Protection civile, le sous-
lieutenant Abbes Khamallah, a indiqué à l'APS que l'acci-
dent s'est produit dans une maison sise rue Larbi Tebessi,
dans la commune de Merdja Sidi Abed, suite à une fuite de
gaz suivie de l'explosion d'une bouteille de gaz butane
ayant causé des brûlures à six (6) membres d'une même fa-
mille. Les éléments de la Protection civile relevant de
l'Unité de Oued Rhiou (Relizane) sont intervenus pour
prodiguer les premiers secours aux blessés (âgés entre 2 et
74 ans) atteints de brûlures des 1er et 2e degrés, avant de les
évacuer vers l'Hôpital Ahmed-Francis de Oued Rhiou.

GÉORGIE
Quatre personnes tuées
dans une fusillade,
le tireur arrêté

Un tireur a tué quatre personnes sur une marché
du sud de la Géorgie à Roustavi, a annoncé le minis-
tère de l'Intérieur, ajoutant que le suspect avait été
arrêté et que des membres de sa famille étaient
parmi les victimes.

Le tireur "né en 1988 a tiré plusieurs coups de feu
sur un marché dans la ville de Roustavi (...) quatre
personnes ont été tuées", a indiqué le ministère de
ce pays du Caucase. Selon cette source, "l'oncle de
l'accusé" fait partie des victimes décédées, tandis
qu'"un cousin (...) a été blessé" dans l'incident. "Une
personne est hospitalisée", a ajouté le ministère
géorgien, sans préciser de qui il s'agissait. Les auto-
rités n'ont pas précisé à ce stade l'état de santé du ti-
reur, ni ses motivations. 

ESPAGNE
Mort de deux policiers
renversés par un bateau
de narcotrafiquants

Deux gardes civils espagnols ont trouvé la mort
après avoir été renversés vendredi soir par un ba-
teau de narcotrafiquants dans le port de Barbate,
non loin de Cadix dans le sud-ouest du pays, a indi-
qué une source policière à la presse.

Une vidéo publiée par plusieurs sites de la presse
espagnole montre une course poursuite dans le port
entre deux ou trois petites embarcations très ra-
pides en pleine nuit, au milieu des vagues provo-
quées par les va-et-vient des bateaux.

L'AUGC Guardia Civil, l'association unifiée des
gardes civils, a "déploré ces évènements tragiques"
sur le réseau social X et réclamé "une enquête in-
terne approfondie sur ces événements graves". La
baie de Cadix est le théâtre régulier de saisies de
drogue par les agents des douanes espagnoles ou les
forces de l'ordre.

ETATS UNIS
Tremblement de terre
de 5,7 à Hawaï

Un fort tremblement de terre a ébranlé vendredi
Hawaï, selon l'Institut de géophysique américain
(USGS), sans provoquer d'alerte au tsunami dans cet
archipel du Pacifique. Le séisme d'une magnitude
de 5,7 a frappé la région de Pahala sur l'île d'Hawaï,
selon l'USGS. Sa profondeur a été évaluée à 37 kilo-
mètres. "Aucun tsunami n'est attendu. Cependant
(...) de nombreuses zones sont susceptibles d'avoir
subi de fortes secousses", a averti l'agence3.

APS
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En marge de la projection
du court-métrage "El-Sakia",
M. Rebiga a indiqué, en pré-
sence du ministre de
l’Intérieur, des Collectivités
locales et de l’Aménagement
du territoire, Brahim Merad,
côté algérien, et des ministres
de l’Agriculture, des
Ressources hydrauliques et
de la Pêche, M. Abdelmonem
Belati, de l’Economie et du
Plan, Mme Feriel Ouardi, et
de la Formation profession-
nelle et de l’Emploi, M. Lotfi
Diab, côté tunisien, que la
commémoration du 66ème
anniversaire des massacres
de Sakiet Sidi Youcef, le 8
février 1958, "renforce les
liens fraternels et les rela-
tions bilatérales entre les
deux pays dans les domaines
culturel et historique, de
même que les œuvres docu-
mentaires qui retracent l’his-
toire et préservent la
mémoire commune des deux
peuples".

Le ministre des
Moudjahidine et des Ayants
droit a rappelé que le film "El-
Sakia" dont le premier tour de
manivelle avait été donné
l’année dernière (2023), et qui
a été projeté ce jeudi au com-
plexe culturel de Sakiet Sidi
Youssef, est "une œuvre docu-
mentaire, commémorative
des massacres de Sakiet Sidi
Youcef à la frontière algéro-

tunisienne, et nourricière de
l’héritage commun des deux
peuples frères".

L’Algérie "a consenti d’im-
portantes ressources maté-
rielles et humaines pour
mener à bien ce travail artis-
tique qui a exploité les tech-
nologies modernes, l’anima-
tion en 3D et l’intelligence
artificielle", a-t-il ajouté.

"A travers la commémora-
tion des massacres de Sakiet
Sidi Youssef, nous mettons en
avant l’image de cohésion et
de fraternité entre les peuples
frères algérien et tunisien,
une alliance fermement
enracinée dans la conscience,
et une charte écrite avec le
sang des martyrs, il y’a 66 ans

aujourd’hui", a déclaré M.
Rebiga. Le ministre des
Moudjahidine a également
souligné que "malgré la dou-
leur qu’évoque cette étape
historique et les jours diffi-
ciles qu’elle a engendrés, les
peuples frères algérien et
tunisien ont prouvé, ensem-
ble, leur capacité à confondre
les calculs (des agresseurs) et
à réfuter leurs arguments".

M. Rebiga a ajouté que "les
liens très forts entre les deux
pays, et la conscience du des-
tin commun et des liens
sociaux, historiques et géo-
graphiques sont plus forts
que toutes les tentatives
visant à les remettre en ques-
tion". Le ministre a encore

souligné que cet "héritage
historique commun a fait que
les relations de fraternité et
de coopération, ainsi que le
partenariat stratégique entre
les deux pays frères, ont des
avantages incontestables, et
ont été renforcés au cours des
quatre dernières années
grâce à la volonté des diri-
geants des deux pays, le prési-
dent de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, et
son frère le président de la
République tunisienne, M.
Kais Saïed".

Il a de nouveau souligné
que la "volonté politique sin-
cère des autorités des deux
pays constitue le point d’ap-
pui pour servir les intérêts
des deux peuples frères et
gagner le pari du développe-
ment durable en exploitant
les nombreuses opportunités
offertes par les économies des
deux pays dans tous les
domaines".

Les délégations des deux
pays avaient entamé les céré-
monies commémorant les
massacres de Sakiet Sidi
Youssef du 8 février 1958 en se
recueillant et en récitant la
Fatiha du Coran devant le
mémorial immortalisant
cette date, avant d’assister, au
complexe culturel de Sakiet
Sidi Youssef, à la projection
du film "El-Sakia" du réalisa-
teur, Mehdi Tsabasset.

ECONOMIE DE LA CONNAISSANCE 
Projet de création 
d’un pôle technologique
national en perspective 
à Annaba (ministre) 

Le ministre de l’Economie de la connaissance,
des Start-up et des Micro-entreprises, Yacine El-
Mahdi Oualid, a fait état jeudi à Annaba "d'une pro-
position de création d’un pôle technologique natio-
nal dans cette wilaya par l’exploitation de l’immeu-
ble ENSID inutilisé depuis 20 ans à Chaïba, dans la
commune de Sidi Amar".

Dans une déclaration à la presse au terme de sa
visite de cet immeuble après avoir présidé l’ouver-
ture de la foire algérienne de l’entrepreneuriat, de la
formation et de l’économie numérique à l’hôtel
Sheraton Annaba, le ministre a indiqué que "l’inves-
tissement dans ce bâtiment par la création d’un pôle
technologique national permettra aux start-up, aux
entreprises innovantes et aux acteurs de l’économie
numérique du pays d’échanger et de développer
leurs compétences dans la maitrise des technologies
pour le développement des activités innovantes".

Le ministre a ajouté que la transformation de ce
siège en pôle technologique national consolidera
l’écosystème entrepreneurial et incitera les jeunes
et les compétences technologiques à s’engager dans
l’investissement lié à l’économie numérique.

Cet immeuble appelé à accueillir le futur pôle
technologique national est situé à trois kilomètres
de l’université Badji Mokhtar et se compose de plu-
sieurs étages qui accueillaient des structures admi-
nistratives de l’ex-groupe Sider, a-t-on indiqué.

HISTOIRE DE LA RÉVOLUTION 
Sakiet Sidi Youssef : Rebiga souligne l’importance
des œuvres documentaires dans la préservation
de la mémoire commune 

AGRICULTURE 
Plus de 52000 exploitations agricoles raccordées à l'électricité jusqu'à fin
2023 (ministre) 

Plus de 52.000 exploitations agricoles sur 84.000 pro-
grammées ont été raccordées à l'électricité jusqu'au mois
de décembre 2023, a indiqué jeudi le ministre de l'Energie
et des Mines, Mohamed Arkab.

Lors d'une séance plénière consacrée aux questions
orales à l'Assemblée populaire nationale (APN), présidée
par la vice- présidente Hadjira Abbas, en présence de la
ministre des Relations avec le Parlement, Basma Azouar,
et de membres du Gouvernement, M. Arkab a précisé que
52.741 exploitations agricoles sur 84.762 programmées
avaient été raccordées à l'électricité, soit 62%, dont 45.245
exploitations entrées en services, 21.327 exploitations en
cours d'étude ou en phase de lancement des travaux et
10.694 en cours de réalisation, relevant que l'année 2024
verra le parachèvement des opérations de raccordement.

Répondant à la question du député Djamel Ouzaghla
(Indépendants) sur le raccordement des exploitations
agricoles à l'électricité dans la wilaya de Tipasa, le minis-
tre a souligné que ces mesures s'inscrivaient dans le cadre
du développement des périmètres agricoles, faisant état
du raccordement de 61 exploitations agricoles dans cette
wilaya sur 239 concernées par le raccordement, avec 48
exploitations entrées en service, 13 autres qui le seront
prochainement, le reste des exploitations étant en cours
d'étude, de réalisation ou de lancement.

A une question du député Massinissa Ouari
(Indépendants) sur le programme de valorisation des
produits miniers et l'organisation de son activité, le minis-
tre a indiqué que son secteur avait mis en place une stra-
tégie axée sur la contribution effective à la diversification
de l'économie nationale dans les meilleures conditions,
incarnée par des plans d'action annuels élaborés selon les
priorités et la maturation des projets miniers, notamment
dans les filières de la production des produits miniers les
plus attractifs pour l'investissement.

Evoquant les stratégies adoptées en la matière à l'image
de l'intensification des programmes de recherche
minière pour l'exploration de nouvelles ressources et
l'élargissement de la base minière du pays, le ministre a
rappelé le programme de recherche minière 2021-2023
comptant 26 projets de prospection et d'exploration
concernant 13 minerais répartis sur 27 wilayas.

Dans le même sillage, M. Arkab a révélé la mise en
place d'un programme triennal 2024-2026, outre une bat-
terie de mesures visant à créer les conditions institution-

nelles, réglementaires et pratique à même d'assurer un
climat favorable à l'investissement, dont la réforme des
cadres législatif et réglementaire relatif aux activités
minières.

Et d'ajouter que le plan d'action du secteur minier avait
été arrêté conformément à une vision stratégique pour le
développement de ce secteur, permettant à ce dernier de
contribuer davantage au développement du pays.

Pour le ministre, le secteur contribue grandement à la
diversification de l'économie hors hydrocarbures, rap-
porte des devises et crée des emplois, notamment au
niveau des zones défavorisées et reculées.

Répondant à la question du député Ali Terbagou
(Mouvement El-Bina) sur le transfert des lignes élec-
triques de moyenne tension passant par les habitations
dans la wilaya de Ghardaïa, le ministre de l'Energie et des
Mines a affirmé que ses services œuvraient en coordina-
tion avec les secteurs ministériels concernés pour le
recensement des structures énergétiques à l'échelle
nationale nécessitant un transfert pour la sécurité des

citoyens et de leurs bien. Il s'agit également d'exploiter les
assiettes foncières pour la réalisation des équipements
publics et des programmes d'habitat au niveau national,
a-t-il fait savoir.

Le ministère veille toujours à la prise en charge des
préoccupations des citoyens et leur accompagnement
tout en respectant les lois en vigueur en vue de protéger
les habitations d'éventuels dangers.

Répondant à une question orale du député Hamza
Haidra (Mouvement El-Bina) sur le raccordement des
communes de Safsaf, d'Ouled Boughalem et d'Oued El
Kheir dans la wilaya de Mostaganem au réseau de gaz
naturel, M. Arkab a fait savoir que son département minis-
tériel avait établi un nouveau programme pour les diffé-
rentes wilayas, y compris la wilaya de Mostaganem, assu-
rant que ce programme était actuellement en cours de
réalisation, avec la prise en charge progressive des com-
munes récemment introduites.

Il a expliqué qu'une enveloppe financière de 492 mil-
lions DA avait été allouée à ce programme en cours dans la
wilaya pour raccorder 1.910 foyers à l'électricité et une
autre enveloppe de 1.352 millions DA pour raccorder 2.850
foyers au gaz, soulignant que le secteur de l'énergie
demeure prêt à fournir du gaz naturel aux citoyens dès
que les conditions techniques et financières sont réunies.

A une question du député Nacer Bouakaz (Front El
Moustakbal) concernant le raccordement des communes
d'Aïn Zouit et de Kanoua, ainsi que des grandes agglomé-
rations dans les communes de Tamalous, d'Ain Bouziane
et d'Ain Kechra dans la wilaya de Skikda, le ministre a fait
observer que les programmes étaient en cours de para-
chèvement, avec la prise en charge progressive des com-
munes récemment introduites.

Une enveloppe financière de 501 millions DA a été
allouée à ce programme pour raccorder 477 foyers à l'élec-
tricité et une enveloppe de 2.781 millions DA pour raccor-
der 2.093 foyers au gaz naturel, selon les précisions du
ministre.

Concernant la commune d'Ain Zouit, le ministre a pré-
cisé que les travaux de réalisation du réseau de distribu-
tion pour le raccordement de 200 foyers au gaz naturel
avaient atteint un taux d'avancement de 80%, tandis que
les travaux de réalisation du réseau de transport seront
lancés en mars prochain.

APS

Le ministre des Moudjahidine et des Ayants droit, Laïd Rebiga, a souligné, jeudi 
après-midi à Sakiet Sidi Youssef (Tunisie), "l’importance du travail documentaire 
dans la préservation de la mémoire commune entre les peuples algérien et tunisien".
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ALGÉRIE - RUSSIE
Tenue de la première session 
des consultations politiques

Cette rencontre s'inscrit
dans le cadre de l'activation
des dispositions de la Décla-
ration du partenariat straté-
gique approfondi signé à
Moscou, à l'occasion de la vi-
site d'Etat qu'avait effectuée le
président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune,
en juin dernier en Russie,

précise la même source. Cette
session permettra d'"exami-
ner les voies et moyens de
renforcer et de promouvoir la
coopération bilatérale dans
différents domaines", et de
procéder à "un échange de
vues sur les questions régio-
nales et internationales d'in-
térêt commun".

La première session des consultations politiques al-
géro-russes s'est tenue vendredi à Moscou (Russie),
sous la coprésidence du Secrétaire général du minis-

tère des Affaires étrangères et de la Communauté na-
tionale à l'étranger, Lounes Magramane et de son

homologue, Représentant spécial du président de la
Fédération de Russie pour le Moyen-Orient et

l'Afrique et vice-ministre russe des Affaires étran-
gères, Mikhaïl Bogdanov, indique un communiqué du

ministère des Affaires étrangères.

ALGÉRIE-VENEZUELA
Des missions scientifiques pour développer l'élevage 
de la crevette d'eau douce et du tilapia rouge

L'envoi de missions scientifiques pour développer l'éle-
vage de la crevette d'eau douce en Algérie et du tilapia rouge
au Venezuela, a été décidé lors d'une réunion de travail
tenue, vendredi à Oran, entre le ministre de la Pêche et des
Productions halieutiques, Ahmed Badani et le ministre de
l’Autorité populaire de la Pêche maritime et de l’Aquacul-
ture du Venezuela, Juan Carlos Loyo Hernandez. Lors de
cette rencontre organisée, en marge du deuxième jour de la
9e édition du Salon de la pêche et de l'aquaculture en pré-
sence des délégations des deux ministères, M. Badani, a
émis son souhait de  développer l'élevage de la crevette d'eau
douce, dont le Venezuela dispose d'une grande expérience.
Il a rappelé que l'Algérie dispose d’une ferme aquacole
d'élevage de crevettes d'eau douce dans la wilaya de Ouargla,
qui peut être un départ pour le développement de cette ac-
tivité. Pour sa part, le ministre vénézuélien a exprimé son
intérêt pour l'expérience de l'Algérie dans l'élevage du tila-
pia rouge, sur les deux plans génétique et fabrication d'ali-
ments. Le directeur de l'aquaculture au ministère de la
Pêche et des Productions halieutiques, Hamza Habbache,
présent à la réunion, a rappelé que l'Algérie maîtrise toute

la chaîne d'élevage du tilapia rouge, y compris l'éclosion et
la fabrication de l'aliment. Outre le volet de l'aquaculture,
les deux ministres ont abordé lors de cette rencontre, les
possibilités d'échange dans le domaine de la gestion des
ports, de la recherche scientifique, de l'importation et de
l'exportation de produits aquacoles. Le ministre de l’Auto-
rité populaire de la Pêche maritime et de l’Aquaculture du
Venezuela, a souligné à cette occasion les bonnes relations
entre les deux pays. De son côté, M. Badani, a réitéré la vo-
lonté de l'Algérie de développer ses relations avec le Vene-
zuela dans tous les domaines, dont la pêche et l'aquaculture.
La 9e édition du SIPA, qui se tient cette année sous le slogan
"Pour une sécurité alimentaire durable" sous le haut patro-
nage du président de la République, M. Abdelmadjid Teb-
boune, a été ouverte jeudi par le ministre de la Pêche et des
Productions halieutiques. Cette manifestation économique,
organisée jusqu'a dimanche prochain, par la Chambre al-
gérienne de le Pêche et de l'aquaculture, enregistre la par-
ticipation de 174 exposants nationaux et étrangers de 16
nationalités en provenance d’Europe, d’Amérique latine,
d’Afrique et de pays arabes.

La Chambre algérienne de la pêche et
de l’aquaculture (CAPA) prévoit la signa-
ture de plusieurs conventions avec des
organismes nationaux et étrangers à la
faveur du Salon international de la pêche
et de l’aquaculture (SIPA), ouvert jeudi à
Oran, a-t-on appris du Directeur général
de la Chambre, Nabil Aouiche. En marge
de la cérémonie inaugurale de cette ma-
nifestation qui se tient au Centre des
conventions d’Oran "Mohamed Benah-
med", M. Aouiche a déclaré, à l’APS que
la CAPA procédera à la signature de plu-
sieurs conventions avec des organismes
nationaux, à l’instar de l’Office national
des œuvres universitaires (ONOU) pour
l’approvisionnement des différentes ré-
sidences universitaires du pays en pro-
duits halieutiques, et de la Chambre
nationale d’agriculture devant porter sur
le renforcement de l’aquaculture inté-
grée à l’agriculture (aquaponie).

Il est également prévu la signature
d’autres conventions avec des sociétés
d’assurances et des banques devant por-

ter quant à elles sur l’assurance des équi-
pements et des embarcations de pêche,
a-t-il fait savoir. Il a également fait obser-
ver dans ce contexte que les profession-
nels du secteur attendent la conclusion
de ces conventions pour pouvoir accéder
à des avantages et à des mesures de faci-
litation inhérentes à l’assurance de leurs
matériels de pêche et leurs embarca-
tions.

M. Aouiche a, d’autre part, fait état de
la signature prochaine d’une convention
avec la Chambre d’agriculture et du pa-
trimoine animalier du Cameroun, dans
le but de renforcer le partenariat et
l’échange d’expériences et l’organisation
de visites entre les deux parties et identi-
fier les opportunités de partenariat et de
coopération entre les deux pays.

A propos de la participation du Vene-
zuela au SIPA, représenté par son minis-
tre de l’Autorité populaire de la pêche
maritime, Juan Carlos Loyo Hernandes,
M. Aouiche a fait savoir que six opéra-
teurs de ce pays dont les entités écono-

miques sont spécialisées dans la trans-
formation et le conditionnement des
produits halieutiques prennent part à
cette manifestation, faisant observer que
ces derniers entreprennent actuelle-
ment des démarches pour conclure des
partenariats avec des opérateurs algé-
riens. Au sujet de la présence italienne à
ce Salon, il a précisé que 11 opérateurs du
secteur dans ce pays entreprennent les
mêmes démarches pour explorer les op-
portunités d’investissement en Algérie.

La 9e édition du SIPA, qui se tient
cette année sous le slogan "Pour une sé-
curité alimentaire durable" sous le haut
patronage du président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune, a été
ouverte jeudi par le ministre de la Pêche
et des Productions halieutiques, Ahmed
Badani.

Ce salon, qui sera clôturé dimanche
prochain, enregistre la présence de 174
exposants nationaux et étrangers en pro-
venance d’Europe, d’Amérique latine,
d’Afrique et de pays arabes. 

PÊCHE
L'Algérie est prête à
exporter des navires
de pêche (ministre)

Le ministre de la Pêche et des produc-
tions halieutiques, Ahmed Badani, a affirmé,
vendredi, à Oran que l'Algérie a acquis la
maîtrise technique dans le domaine de la
construction des navires de pêche et qu'elle
est prête pour l'exportation.

Dans une déclaration à la presse en
marge de sa visite de certains stands du
Salon International de la Pêche et de l'Aqua-
culture (SIPA), qui se poursuit pour le
deuxième jour au Centre des congrès Moha-
med Ben Ahmed d'Oran, le ministre a souli-
gné qu’il "existe une concurrence et une
maitrise au niveau local dans le domaine de
la construction des navires de pêche, ren-
dant l'Algérie prête pour leur exportation".
Dans le même contexte, M. Badani a fait sa-
voir que des contacts sont établis avec cer-
tains pays africains et arabes en vue
d'exporter des navires de fabrication algé-
rienne, indiquant qu'un grand intérêt est ac-
cordé à ce dossier avec un suivi de la part des
missions diplomatiques algériennes pour
accompagner les opérateurs économiques,
activant dans ce domaine, dans leurs futures
opérations d'exportation.

Concernant l'engraissement du thon
rouge, il a indiqué que l'Algérie ambitionne
à créer des fermes pour engraisser locale-
ment son quota de ce poisson au lieu de l'ex-
porter tel quel, ce qui créerait de la valeur
ajoutée et des revenus supplémentaires en
devises. A ce propos, il a mis en exergue les
études techniques avancées liées à l'engrais-
sement du thon, signalant que ce projet né-
cessite une grande maîtrise sur le plan
technique, notamment en ce qui concerne la
nutrition. M. Badani a aussi informé que le
quota de l'Algérie du thon rouge est estimé
cette année à 2.023 tonnes (contre 1.650
tonnes l'année dernière), alors que son ex-
portation a permis de réaliser des revenus
s'élevant à 35 millions de dollars. S’agissant
de la pêche en haute mer, le ministre a indi-
qué que des consultations sont en cours avec
une importante délégation mauritanienne
présente à ce salon qui concernent la pêche
dans les eaux territoriales de ce pays.

Quant à l'octroi des licences aux navires
de pêche, Ahmed Badani a annoncé que
"tous les ports sont saturés", en raison du
nombre important et croissant de bateaux
qu'ils abritent (plus de 6.000 alors qu'ils ne
dépassaient pas les 3.000 il y a dix ans). D'au-
tre part, le ministre a relevé que l'aquacul-
ture connaît un développement rapide,
notamment en ce qui concerne certaines es-
pèces comme la daurade, le loup de mer, et
en particulier le tilapia rouge, dont les ale-
vins et la nourriture sont produits locale-
ment.

La 9e édition du SIPA, qui se tient cette
année sous le slogan "Pour une sécurité ali-
mentaire durable" sous le haut patronage du
président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, a été ouverte jeudi par le ministre
de la Pêche et des Productions halieutiques,
Ahmed Badani. Cette manifestation écono-
mique, organisée jusqu'a dimanche pro-
chain, par la Chambre algérienne de le
Pêche et de l'aquaculture, enregistre la par-
ticipation de 174 exposants nationaux et
étrangers en provenance d’Europe, d’Amé-
rique latine, d’Afrique et de pays arabes.

Le ministre de l'Enseignement supé-
rieur et de la Recherche scientifique,
Kamel Baddari a indiqué jeudi à Alger, que
son secteur s'attelait à la révision de l'orga-
nigramme de l'Office national des œuvres
universitaires (ONOU), dans l'objectif de
l'adapter au système de décentralisation
administrative. A une question d'un député
de l'Assemblée populaire nationale (APN)
lors d'une séance plénière consacrée aux
questions orales, M. Baddari a précisé que
"la révision de l'organigramme de l'ONOU
vise son adaptation au système de décen-
tralisation et la facilitation de la prise en

charge des opérations nécessitant une exé-
cution rapide des décisions, étant liées à la
vie quotidienne de l'étudiant". A ce propos,
le ministre a souligné que le changement
de mode de gestion des œuvres universi-
taires faisait partie intégrante "des ré-
formes adoptées par le secteur dans le
souci de moderniser les œuvres universi-
taires, de mettre un terme aux pratiques il-
licites et de conférer davantage de
transparence à la gestion".

Par ailleurs, le ministre a fait savoir que
"des marchés à la procédure négociée ont
été conclus au profit des établissements

publics après les avoir soumis au gouver-
nement, lesquels ont porté sur l'approvi-
sionnement, en viandes rouges et blanches
fraîches, des résidences universitaires re-
levant des directions des œuvres universi-
taires n'ayant pas été en mesure
d'accomplir les procédures d'appels d'offre
après que les opérateurs ont renoncé au
renouvellement des marchés en fin d'an-
née financière". Par ailleurs, M. Baddari a
mis en avant l'ensemble des procédures et
des mesures prises dans le domaine de la
gestion moderne des œuvres universi-
taires, notamment en ce qui concerne le

recours à la numérisation dans leur ges-
tion.

S'agissant du recrutement, M. Baddari a
indiqué que le secteur de l'Enseignement
supérieur avait soumis au ministère des Fi-
nances "une demande de mobilisation de
postes budgétaires supplémentaires" en
vue de "renforcer la formation" dans cer-
tains établissements universitaires, souli-
gnant que le secteur "poursuit la
couverture des besoins des établissements
universitaires sous un encadrement péda-
gogique de qualité".

APS

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR
Vers la révision de l'organigramme de l'ONOU

CHAMBRE ALGÉRIENNE DE LA PÊCHE ET DE L’AQUACULTURE
Vers la signature de conventions avec des organismes
nationaux et  étrangers
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Le wali de Mostaganem,
Ahmed Boudouh, a tenu
jeudi un conseil de l'exécutif
élargi consacré au pro-
gramme de développement
des communes de Kheired-
dine, Sayada et Ain Boudinar
(Daïra de Kheireddine), qui
ont bénéficié, l'année écou-
lée, de 110 opérations de dé-
veloppement d'un montant
de 535 millions de dinars, a
indiqué la même source.

Avant d'évaluer l'état
d'avancement du pro-
gramme de développement
au titre de l'année 2023, M.
Boudouh a annoncé que les
trois communes bénéficie-
ront d'un nouveau pro-
gramme (2024) de l'ordre de
713 millions de dinars, des-
tiné à prendre en charge les
travaux de raccordement aux
différents réseaux (eau, as-
sainissement, et électricité
rurale), l’aménagement ur-
bain et la réhabilitation des

établissements scolaires. En
outre, ces collectivités locales
ont bénéficié, au titre de cette
année, d'un programme
d’habitation estimé à 330 lo-
gements répartis entre loge-
ments sociaux locatifs (150
unités) et logements ruraux
(180 aides financières),
ajoute la même source. 

Le wali a ordonné égale-

ment la relance du pro-
gramme de logements à l’ar-
rêt dans la zone d'extension
urbaine "El-Hchem". Dans le
secteur de l'éducation, la
même Daïra a bénéficié d'un
projet de 32 classes d'exten-
sion, avec la nécessité de
trouver une solution urgente
pour le CEM Amour Moha-
med, pour lequel un montant

supplémentaire de 20 mil-
lions de dinars a été alloué
pour la réalisation de six
classes. Concernant le sec-
teur de l'énergie, le même
responsable a ordonné la
prise en charge du projet de
raccordement du village
"'Ouled Larbi" au réseau de
distribution du gaz dans le
cadre du programme de dé-
veloppement de l’année 2024,
explique-t-on.

Après avoir écouté les
préoccupations des citoyens
et de la société civile, M. Bou-
douh a souligné la nécessité
d'informer les citoyens, les
présidents des comités de
quartiers et les associations
sur les projets enregistrés au
profit des communes et vil-
lages, afin qu’ils soient au
courant de toutes les actions
visant l’amélioration du
cadre de vie de la population,
souligne-t-on de même
source. 

Le Président-directeur général du
groupe Sonatrach, Rachid Hachichi, ac-
compagné d’une délégation de hauts res-
ponsables de l’entreprise, a poursuivi,
mercredi sa visite de travail, à Skikda en
inspectant dans la zone industrielle de la
wilaya, les unités de production de cette
zone.

M. Hachichi a entamé sa visite par
l’inspection de la raffinerie de pétrole de
Skikda, qui produit 16,5 millions de
tonnes par an de produits à base d’hydro-
carbures, qui répondent à hauteur de 67%
aux besoins du marché local. Il a suivi, in
situ, une exposition exhaustive sur les ac-
tivités de la raffinerie activités, ainsi que
des données quantitatives en chiffres
pour les niveaux de production du com-
plexe dont il a observé de près le fonction-
nement des unités. Ce complexe devant
entrer en arrêt technique en vue de sa
maintenance périodique, M. Hachichi a
appelé les responsables des autres raffine-
ries à augmenter leur rythme de fonction-
nement et de production pour pallier le
manque qui résultera de cet arrêt, souli-
gnant la nécessité de redoubler d’efforts
et d’utiliser toutes les capacités disponi-
bles pour mener à bien cette opération. La
visite du PDG de Sonatrach a également
donné lieu à l’inspection du laboratoire de

la raffinerie, qui fonctionne selon les
normes internationales, jouant ainsi un
rôle-clé dans la conformité des produits à
ces mêmes normes internationales.

Hachichi a également inspecté les ré-
servoirs de carburant de la raffinerie de
Skikda, qui ont fait l’objet d’une adapta-
tion aux conditions et aux règles de sécu-
rité. De même que la visite de terrain a
permis au PDG de s’enquérir du rythme
de réalisation du projet d’extension du
nouveau port pétrolier, dont le taux avoi-
sine les 94 %. Le PDG et la délégation qui
l’accompagne se sont également enquis
du projet de construction d’un réservoir
de gaz naturel liquéfié d’une capacité de
150.000 mètres cubes.

Il convient de noter que le projet
d’agrandissement du port pétrolier est
destiné à augmenter les capacités de char-
gement et de déchargement de diverses
matières pétrolières au niveau du port de
Skikda. Le port permettra ainsi de charger
des navires de transport de gaz d’une ca-
pacité de 220.000 mètres cubes, et des pé-
troliers d’une capacité allant de 50.000 à
250.000 tonnes. Il permettra aussi de faci-
liter le mouvement des navires de dimen-
sions importantes destinés à
l’exportation.

Le projet, en cours d’achèvement pour

augmenter la capacité de stockage de gaz
naturel liquéfié (GNL) dans la zone indus-
trielle de Skikda, s’inscrit dans le cadre de
la stratégie du groupe visant à accroître, à
l’avenir, les capacités de commercialisa-
tion de Sonatrach dans le domaine des ex-
portations de gaz naturel. La visite du PDG
dans la zone industrielle de Skikda l’a éga-
lement conduit au complexe de liquéfac-
tion de gaz GL1K, où il a reçu une
présentation détaillée du fonctionnement
de ses principales unités, avant d’échan-
ger longuement avec les ingénieurs et les
techniciens activant dans les différentes
unités du complexe. Hachichi, qui s’est
également rendu au pôle pétrochimique
de Skikda où il a inspecté une filiale du
groupe, spécialisée dans la production
d’hélium, en partenariat avec l’allemand
Linde, a observé une halte au siège de la
Direction régionale de l’Est chargée de
l’activité de transport par gazoduc.

La visite du PDG de Sonatrach s’est
conclue par une cérémonie de signature
d’une convention de parrainage entre So-
natrach et la direction de la santé de la wi-
laya de Skikda, aux termes de laquelle le
groupe public financera l’acquisition
d’un équipement ultramoderne d’image-
rie à résonance magnétique IRM pour
l’hôpital de Skikda.

Le ministre de l'Industrie et de la Produc-
tion pharmaceutique, Ali Aoun, a affirmé,
mercredi à Djelfa, que l’entrée en service de
la cimenterie d'Ain El Ibel (sud de la wilaya)
va contribuer au renforcement des capacités
de production de l'Algérie en ce matériau. Le
ministre, qui inspectait le chantier du projet
de cette cimenterie, à l’arrêt depuis 2019,
dans le cadre d'une visite de travail dans la wi-
laya, a insisté sur "la nécessité d'accélération
de l’opération d'inventoriage de tous les
équipements et installations de cette usine,
comptant deux lignes de production, dont
une achevée à 90 %, de manière à ce qu’elle
soit fin prête dans les plus brefs délais".

M. Aoun a aussi ordonné la création "au
plus vite" d'une commission technique, en
coordination avec le Groupe industriel des ci-
ments d’Algérie (GICA), en vue de la réalisa-
tion d’un état des lieux précis de l'usine, au
plan des installations et équipements, avec la
mise au point d’une feuille de route pour le
parachèvement de ce projet visant à renfor-

cer la production du ciment en Algérie.
"La relance de cette cimenterie s'inscrit

dans le cadre de la mise en œuvre des ins-
tructions du président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune", a ajouté le ministre,
notant, "avec fierté", que l'Algérie qui "était, il
y a trois ou quatre ans, un pays importateur
de ciment, est devenu aujourd'hui un pays
producteur, mais aussi exportateur de ce ma-
tériau, grâce au renforcement et promotion
de l'investissement industriel". Le projet de
cette cimenterie, sise dans la région d'Oued
Sdar, de la commune d'Ain El Ibel, relève de
la société "ASEC" Ciment-Algérie. Il s’agit
d’un important projet structurant de nature
à insuffler la dynamique de développement à
l’échelle locale, selon les explications four-
nies, sur place, par le directeur local du sec-
teur, Issam Bencherif.

Selon le même responsable, l’entrée en
service de cet investissement d’une valeur de
50 milliards de DA, devrait générer 500
postes d’emplois pour les deux lignes de pro-

duction, en plus de 700 autres emplois indi-
rects, avec une capacité de production, pour
les deux lignes, estimée à trois (3) millions de
tonnes/an. Le ministre de l'Industrie et de la
Production pharmaceutique a également
inspecté une unité de production d'eau mi-
nérale dans la région d’El Hiouhi, commune
de Taadmit, avec la remise d’une autorisation
définitive d'exploitation à son promoteur.

Entrée en exploitation en 2020, cette unité
est dotée d’une capacité de production esti-
mée à 11 millions de litres/an, tout en assu-
rant 134 postes d’emploi permanents, selon
les explications fournies au ministre. Sur
place, M. Aoun s’est enquis du projet d'exten-
sion de cette unité, en vue de la production de
jus, avec une prévision de création de 120
postes d’emploi supplémentaires, à sa mise
en service.

Au chef lieu de Djelfa, le ministre a visité
une unité industrielle privée spécialisée dans
la production de matériaux de construction
en béton, dont la valeur de l’investissement

est estimée à 400 millions de DA, avec une ca-
pacité de production de près de 40
tonnes/jour. Sachant que cette unité exploite
des matières premières locales et importées,
en plus de ciment et sable locaux. Elle produit
essentiellement des pavés en ciment au profit
des marchés local et régional.

Après avoir écouté un exposé sur l’état des
lieux des zones industrielles et d'activités,
prises en charge par le Groupe des industries
locales "Divindus", M.Aoun a appelé les res-
ponsables de ce groupe à multiplier les opé-
rations de maintenance et à améliorer les
prestations offertes aux operateurs activant
dans ces zones. Le ministre va clore sa visite
à Djelfa par une inspection de l’Entreprise
nationale des industries électriques "Enie" au
niveau de la wilaya déléguée d'Ain Ouessara,
où il visitera, également, une unité privée de
fabrication et de transformation de papier sa-
nitaire. Un exposé lui sera, ensuite, présenté
sur le projet d’aménagement d’un parc in-
dustriel, ayant bénéficié d’une levée de gel.

MOSTAGANEM
Des projets de développement de 535 millions DA au profit
des communes de la Daïra de Kheireddine (wilaya)
Les communes de la Daïra de Kheireddine (Mostaganem) ont bénéficié de projets de 
développement dans divers secteurs d'un montant de 535 millions de dinars, a-t-on appris, 
vendredi, auprès des services de la wilaya.

SKIKDA
Le PDG de Sonatrach inspecte les installations et les unités
de production de la zone industrielle

OUARGLA
Les nouvelles
structures hôtelières
contribuent à la
promotion du produit
touristique de la
région (ministre)

Le ministre du Tourisme et de l’Artisa-
nat, Mokhtar Didouche, a affirmé, jeudi
à Ouargla, que les nouvelles structures
hôtelières contribuent à la promotion
du produit touristique de la région.
"Les nouvelles installations hôtelières,
retenues pour la région, contribuent à
la promotion du produit touristique,
matériel, immatériel, religieux et ther-
mal, et le tourisme des affaires, eu égard
à l’intense activité économique que
connait cette région", a souligné M. Di-
douche, en marge de sa visite de travail
dans la wilaya. Il a indiqué, à ce propos,
que "le ministère du Tourisme œuvre à
encourager l’investissement touris-
tique, en application de la stratégie de
l’Etat tendant à promouvoir la destina-
tion touristique algérienne et dévelop-
per le secteur à travers les différentes
régions du pays".
Le ministre a, lors de sa tournée, pro-
cédé à l‘inauguration à Ouargla de deux
nouvelles structures hôtelières privées,
la première "Aziz-Royal", cataloguée
quatre étoiles, localisée à proximité de
la RN-49 reliant Ouargla et Ghardaïa et
la seconde appelée "Lynatel-Place"’. La
première structure hôtelière dispose de
40 chambres et 12 suites d’une capacité
d’hébergement de 107 lits, et la seconde,
dune capacité de 210 lits structurés en
94 chambres et 10 suites, selon les expli-
cations fournies à la délégation minis-
térielle.
La délégation ministérielle a, égale-
ment, inspecté le chantier d’un autre
hôtel de 44 chambres et 10 suites, tota-
lisant 138 lits, dont la réception est pré-
vue pour le troisième trimestre de
l’année prochaine. Se rendant dans la
région d’El-Bakrat, commune d’Ain El-
Beida, M. Didouche a procédé à la pose
de la première pierre pour la réalisation
d’une structure hôtelière privée, dont la
durée des travaux de réalisation est
fixéé pour 24 mois.
Il a, par la suite, inspecté une annexe de
l’Institut national de l’hôtellerie et de
tourisme ouverte au niveau de l’institut
de la formation processionnelle "Cha-
hid Allaoui", avant de visiter la maison
de l’artisanat. La wilaya d’Ouargla dis-
pose, en termes d’installations hôte-
lières, de 28 hôtels d’une capacité
d’accueil globale de 1.564 lits et de 62
agences touristiques.

DJELFA
L'usine d'Ain El Ibel va renforcer les capacités de l'Algérie 
en matière de production de ciment (Aoun)
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D’importants investissements consentis 
par Sonatrach en 60 ans 

Dès l’indépendance, l'Algérie, qui
accueillera, du 29 février au 2 mars, le
7ème Sommet des chefs d'Etat et de
Gouvernement du Forum des pays
exportateurs de gaz (GECF), avait misé
sur le développement de l’industrie
gazière en engageant une politique d'in-
vestissement soutenue dans le domaine,
avec la multiplication des projets dans
l'exploration, la production, la liquéfac-
tion et le transport.

Depuis la première découverte d'un
champ gazier en 1956 à Hassi R'mel,
entrée en production le 1er avril 1961 et
le recouvrement de la souveraineté
nationale en 1962, l'Algérie n’a pas cessé
d'augmenter ses investissements dans
ce secteur névralgique.

C'est ainsi que fut créée le 31 décem-
bre 1963, la Société nationale pour la
recherche, la production, le transport, la
transformation et la commercialisation
des hydrocarbures (Sonatrach), qui
allait devenir l'outil de la politique éner-
gétique du pays.

Moins d'un an après, l'Algérie se
dotait de son premier complexe de
liquéfaction de gaz (GL4Z), situé à
Arzew, connu sous le nom de "La Camel"
(sigle de la Compagnie algérienne de
méthane liquide).

Après cette lancée, d’intenses
démarches étaient alors entamées pour
le développement de ce secteur,
appuyées par la nationalisation des
hydrocarbures, le 24 février 1971, après
un long processus de négociations.

L’Algérie venait ainsi de récupérer au
moins 51% des intérêts des sociétés
pétrolières françaises concessionnaires
qui opéraient dans le sud du pays et la
totalité des champs gaziers en exploita-
tion.

En franchissant cette étape décisive,
renforcée par la prise en charge de l'as-
pect formation, d’importants projets

avaient été lancés à partir des années 70,
englobant notamment la réalisation de
nouveaux complexes de liquéfaction,
des réseaux de gazoducs internationaux,
des canalisations fortement déployées
au niveau national, de multiples infra-
structures de transport et de traitement
ainsi que des ports spécialisés.

Cette ambitieuse politique d’investis-
sement a abouti à la hausse de la pro-
duction gazière de l'Algérie, laquelle a
dépassé 136 milliards de m3 à fin 2023,
alors que l’objectif fixé à l’horizon 2028
est d’atteindre une production de 146,7
milliards de m3, dans la perspective
d’assurer la sécurité des approvisionne-
ments et d’augmenter les niveaux d’ex-
portations à près de 100 milliards de m3.

Des infrastructures 
stratégiques pour sécuriser 

les approvisionnements 

Ces niveaux de production ont été
obtenus, en outre, grâce à l’exploitation
de plusieurs champs gaziers répartis à
travers le pays dont certains gisements
ont été mis en service dernièrement.

Il s'agit, entre autres, du champ de
Hassi R'mel, qui reste l’un des plus
importants dans le monde et qui bénéfi-
cie d’un suivi régulier pour le renforcer,
les champs de Rhourde Nouss, d'Alrar
(Illizi), de Tinrhert (In Amenas) et
Touat, ainsi que les champs de
Timimoune.

Parallèlement aux efforts déployés en
matière d’exploration et de production,
des projets d’envergure avaient été éga-
lement concrétisés dans le domaine de
la transformation par la liquéfaction du
gaz naturel et la séparation des GPL.

Dans ce domaine, Sonatrach s’était
hissée sur ce plan en se distinguant
parmi les tous premiers acteurs mon-
diaux du gaz naturel liquéfié (GNL) et

des sous-produits tels que l’éthane, le
propane butane et la gazoline.

L’activité de liquéfaction assurée au
début par le seul complexe de liquéfac-
tion (GL4Z) avait été renforcée et conso-
lidée par l’entrée en production de trois
complexes: un à Skikda et deux à Arzew
pour culminer sur une capacité totale de
56 millions de m3/an.

Pour la séparation des GPL,
Sonatrach dispose également de deux
autres complexes situés à Arzew, d’une
capacité totale de 10,4 millions de
tonnes/an. Ces investissements consen-
tis durant 60 ans ont permis à la compa-
gnie nationale des hydrocarbures d’être
un fournisseur fiable et sûr dans le mar-
ché mondial du GN, du GNL et du GPL,
dont les exportations sont assurées par
gazoducs et par une flotte de transport
constituée de 17 navires dont des métha-
niers, des navires GPL et navires pétro-
liers. L'Algérie dispose de deux gazoducs
intercontinentaux en service la reliant à
l'Italie et à l'Espagne, et qui assurent
l’approvisionnement dans le cadre des
relations contractuelles à long terme.

Le premier gazoduc, le Trans-
Mediterranean Pipeline "Enrico Mattei",
reliant l’Algérie à l'Italie via la Tunisie,
mis en service en 1983, est doté d’une
capacité de transport de 33,15 milliards
de m3/an, tandis que le "Medgaz", reliant
la ville de Beni Saf à Almeria en Espagne,
achemine du gaz via la Méditerranée,
depuis son inauguration en avril 2011,
avec une capacité de 10 milliards de
m3/an. 

Ces deux infrastructures stratégiques
devront être renforcées par d’autres en
cours de développement, notamment le
nouveau projet de gazoduc devant relier
l'Algérie et l'Italie par une liaison directe
via la mer afin d'assurer, outre le trans-
port du gaz, celui de l'électricité, de
l'ammoniac et de l'hydrogène.

L'Algérie a réussi à bâtir une industrie gazière parmi les plus développées dans le monde,
grâce aux importantes réserves existantes et aux projets d'investissement colossaux
consentis, faisant d'elle, aujourd'hui, un fournisseur fiable et sûr de cette énergie à l'échelle
internationale, en renforçant les exportations, tout en continuant à répondre aux besoins
nationaux croissants.

SALON INTERNATIONAL DE LA
PÊCHE ET DE L'AQUACULTURE 

L’exportation des
produits halieutiques
algériens vers l’Italie 
et l’Europe en étude 

Le secrétaire général de l'association ita-
lienne des ressources halieutiques,
Giuseppe Palma, a indiqué, vendredi, à
Oran que des consultations sont en cours
avec les autorités publiques algériennes sur
les modalités d'exportation des produits
halieutiques algériens vers les marchés ita-
liens et européens.

M. Palma déclaré à l’APS en marge du
Salon international de la pêche et de l'aqua-
culture (SIPA), dont les activités se poursui-
vent au Centre des congrès Mohamed-
Benahmed, que l'association italienne des
ressources halieutiques est intéressée par
l'importation de produits halieutiques
algériens, aussi bien ceux de la pêche que
de l'aquaculture, au profit des marchés ita-
liens et européens.

Il a souligné que des consultations sont
en cours avec le ministère algérien de la
Pêche et des Produits halieutiques concer-
nant les lois organisationnelles relatives au
contrôle de ces produits, indiquant que
l'importation des produits halieutiques
d'Algérie débutera dès qu’un accord y affé-
rent sera conclu.

M. Palma a également souligné que son
association s'intéresse à différents poissons
et crustacés, précisant que l'importation
concernera les produits de la mer dans une
première phase, qui sera suivi par celle des
poissons d'aquaculture.

La 9e édition du SIPA, qui se tient cette
année sous le slogan "Pour une sécurité ali-
mentaire durable" sous le haut patronage
du président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, a été ouverte jeudi
par le ministre de la Pêche et des
Productions halieutiques, Ahmed Badani.

Cette manifestation économique, orga-
nisée jusqu'a dimanche prochain, par la
Chambre algérienne de le Pêche et de
l'aquaculture, enregistre la participation de
174 exposants nationaux et étrangers en
provenance d’Europe, d’Amérique latine,
d’Afrique et de pays arabes.

ALGÉRIE - ALLEMAGNE 
Un projet expérimental bilatéral pour la production de l'hydrogène vert 
à Arzew (Arkab)

Le ministre de l'Energie et des Mines,
Mohamed Arkab a fait état, jeudi à Alger, de la
préparation de la réalisation d'un projet expé-
rimental entre l'Algérie et l'Allemagne pour la
production de l'hydrogène vert à Arzew
(Oran), dans le cadre du plan d'action dans ce
domaine entre les deux pays.

L'annonce a été faite dans une déclaration
conjointe à la presse, avec le vice-chancelier
d'Allemagne et ministre fédéral de
l'Economie et du Climat, Robert Habeck, au
terme de la signature de plusieurs accords
entre les deux parties et des travaux d'une
table-ronde consacrée au débat de dossiers de
coopération d'intérêt commun, à l'instar des
énergies renouvelables et du développement
du Corridor sud H2.

Dans ce cadre, le ministre a indiqué qu'un
plan d'action a été mis en place concernant le
développement de l'hydrogène entre l'Algérie
et le Gouvernement allemand, à travers des
équipes techniques de coordination entre
Sonatrach et les sociétés allemandes, afin de
déterminer les voies et moyens de son déve-
loppement en Algérie, et qui se fera à travers
la réalisation d'un projet expérimental de
production d'hydrogène vert sur le site de
Sonatrach à Arzew dans la wilaya d'Oran,
d'une capacité de 50 mégawatts avec une
contribution du gouvernement allemand de
20 millions d'euros.

Ce projet qui constitue le point de départ
pour le développement de l'hydrogène avec le
Gouvernement allemand, sera suivi, selon le
ministre, par plusieurs projets en vue de pro-
duire cette matière en Algérie et la commer-
cialiser en Allemagne et en Europe, à travers
le projet du Corridor Sud H2 qui consiste en la
réalisation d'un gazoduc de transport de l'hy-
drogène via la Mer Méditerranée, qui est

actuellement à l'étude entre l'Allemagne,
l'Autriche, l'Italie, la Tunisie et l'Algérie.

"Pour ce faire et dans un proche avenir,
une 1ère réunion sera tenue entre les minis-
tres concernés par ce corridor, lors de
laquelle, des décisions seront prises pour le
développement et la réalisation de ce projet",
a fait savoir M. Arkab qui a fait état d'"une
réflexion sera engagée pour réaliser une
deuxième canalisation directe de l'Algérie
vers l'Europe pour le transport de l'hydrogène
vert".

Le ministre a également rappelé que le
projet de réalisation de cette canalisation de
transport de l'hydrogène à travers la mer
méditerranéenne a eu l'accord de la
Commission européenne, soulignant la
nécessité d'intensifier les efforts pour la réali-
sation des études technico-économiques
approfondies, nécessaires au lancement
effective de sa réalisation dans le cadre d'un
partenariat gagnant-gagnant sur le long
terme.

S'agissant de la table ronde dont les tra-
vaux se sont déroulés à huis clos, plusieurs
thèmes ont été évoqués, selon M. Arkab, tels
que l'énergie et la production de l'hydrogène
vert, notamment les énergies renouvelables
et les moyens de leur développement en
Algérie, l'Allemagne étant considéré comme
un pays pionnier dans ce domaine.

A cet égard, le ministre a fait part de la
volonté de l'Algérie de tirer profit de la tech-
nologie allemande et de son progrès dans ce
domaine, soulignant que "l'Algérie est en
phase de transition énergétique et a besoin de
cet appui technologique".

A son tour, le vice-chancelier d'Allemagne
et ministre fédéral de l'Economie et du
Climat, a affirmé que la signature d'une

déclaration d'intention commune sur la coo-
pération dans le domaine de l'hydrogène
constitue "un partenariat concret entre les
deux pays et vise à promouvoir la coopération
dans le domaine des énergies renouvelables".

Dans ce contexte, M. Habeck a indiqué que
l'Allemagne a besoin de travailler avec
l'Algérie et cherche à développer des opportu-
nités pour réaliser des investissements com-
muns, dans plusieurs domaines écono-
miques notamment dans les énergies renou-
velables et les approvisionnement en gaz.

Quant à la coopération dans le domaine
des énergies renouvelables, le vice-chance-
lier d'Allemagne a mis en exergue la nécessité
de construire une nouvelle infrastructure
commune, et de créer de nouvelle opportuni-
tés de production des énergies renouvelables
et de transformation de cette énergie en
hydrogène vert.

Dans ce cadre, M. Habeck a salué le rôle de
l'Algérie qui constitue selon lui "un partenaire
privilégié pour l'Allemagne et pour l'Europe
grâce à ses excellents potentiels et son impor-
tante infrastructure à l'instar des pipelines de
transport de gaz naturel traversant la mer
méditerranéenne".

"L'importante délégation qui m'accom-
pagne lors de cette visite est venue renforcer
le partenariat entre les deux pays dans plu-
sieurs domaines et créer davantage d'oppor-
tunités pour développer les projets d'investis-
sement, mais aussi organiser des pro-
grammes d'échange et de formation pour
booster la coopération bilatérale conformé-
ment aux engagements politiques et objectifs
tracés", a-t-il ajouté.

La table ronde a connu la participation
d'une délégation importante composée de
cadres du ministère allemand de l'Economie

et du Climat et de plusieurs responsables du
secteur économique, de chefs de grandes
entreprises énergétiques allemandes, en sus
de la participation de cadres du secteur de
l'énergie en Algérie, des PDG des sociétés
Sonatrach et Sonelgaz et de responsables
d'agences et d'organismes du secteur.

En marge de la tenue de la table ronde, le
ministre de l'Energie et des Mines et le vice-
chancelier d'Allemagne et ministre fédéral de
l'Economie et du Climat, ont signé la déclara-
tion d'intention commune pour créer un
groupe de travail bilatéral sur l'hydrogène
afin de renforcer les investissements dans les
secteurs économiques publics et privés
concernés par le développement de l'hydro-
gène dans les deux pays.

Les deux parties ont présidé la cérémonie
de signature d'un contrat d'aprovionnement
en gaz naturel à moyen terme entre la société
nationale des hydrocarbures (Sonatrach) et la
société allemande "VNG Handel & Vertrieb
GmbH". A cette occasion, il a été procédé à la
signature d'un mémorandum d'entente entre
Sonelgaz et l'Association fédérale allemande
de l'industrie solaire (BSW-Solar) pour ren-
forcer les capacités nationales dans le
domaine technique à travers l'échange d'ex-
pertises techniques qui permettraient de
maitriser tous les savoir-faire sur le moyen
terme, en vue de la fabrication et de l'intégra-
tion locale des équipements dans le domaine
de l'énergie solaire.

Un autre mémorandum d'entente a été
signé entre une entreprise algérienne privée
et une société allemande, spécialisées dans la
production des batteries destinées au secteur
des énergies renouvelables, un partenariat
établi pour dix (10) ans.

APS
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PÉTROLE 
Le Brent clôture à 82,19 dollars 

Les cours du pétrole ont
enchaîné vendredi une

cinquième séance de hausse
consécutive, toujours aidés

par une dégradation sur
plusieurs fronts géopolitiques

ainsi que par de fortes
tensions sur les produits
raffinés, en particulier le

gazole.

Le prix du baril de Brent de la mer du
Nord pour livraison en avril a arraché
0,68%, à 82,19 dollars. Le baril de West
Texas Intermediate (WTI) avec échéance
en mars a pris 0,81%, à 76,84 dollars.

UNION EUROPÉENNE 
Accord sur une
réforme des règles
budgétaires 

Le Parlement européen et les Etats membres ont
trouvé un accord dans la nuit de vendredi à samedi sur
une réforme des règles budgétaires de l'UE censée
garantir le redressement des finances publiques tout
en préservant les investissements.

L'accord trouvé cette nuit permettra aux Etats
membres d'appliquer les nouvelles règles dès cette
année pour leurs budgets 2025.

Elles "contribueront à l'équilibre et à la viabilité des
finances publiques, aux réformes structurelles, à la
promotion des investissements, à la croissance et à la
création d'emplois dans l'UE", a affirmé la présidence
belge du Conseil de l'UE sur X (anciennement
Twitter).

La réforme entend moderniser le Pacte de stabilité,
créé à la fin des années 1990, qui limite pour chaque
pays le déficit des administrations publiques à 3% du
PIB et la dette à 60%.

Il devra encore être approuvé formellement par les
eurodéputés et les Vingt-Sept.

ITALIE 
Baisse de la
production
industrielle de 2,5%
en 2023 

La production industrielle en Italie a diminué de
2,5% en 2023, dans un contexte de hausse des taux d'in-
térêt qui a freiné les investissements, a indiqué ven-
dredi l'Institut national italien des statistiques (Istat).

"Parmi les principaux secteurs industriels, seuls les
biens d'équipement ont enregistré une croissance en
2023 par rapport à l'année précédente", a commenté
l'Istat dans un communiqué.

La production industrielle en Italie est cependant
repartie à la hausse en décembre, gagnant 1,1% par
rapport à novembre.

Sur la période octobre-décembre, la production
industrielle a diminué en moyenne de 0,5% par rap-
port au trimestre précédent.

Elle avait baissé de 1,3% en novembre et de 0,1% en
octobre, après avoir stagné en septembre.

Les principaux secteurs industriels ont connu une
hausse en décembre sur un mois, dont les biens de
consommation (+3%), les biens d'équipement (+1,6%)
et les biens intermédiaires (+0,8%).

A l'inverse, le secteur de l'énergie a vu sa production
baisser de 2%.

Comparé à décembre 2022, la production indus-
trielle a reculé de 2,1%, en données corrigées des effets
de calendrier. L'Italie a vu son produit intérieur brut
(PIB) augmenter de 0,7% en 2023, selon une première
estimation publiée fin janvier par l'Istat.

MADAGASCAR 
La banque centrale
maintient les taux
d'intérêt pour contenir
l'inflation 

La banque centrale malgache a maintenu les taux
de facilités permanentes, soit 9% pour le dépôt et 11%
pour le prêt marginal, a indiqué jeudi un communi-
qué de la banque.  L'objectif de la mesure vise à stabili-
ser les taux d'intérêt à court terme et à prévenir une
reprise à la hausse du taux l'inflation.

Après le pic de 12,4% atteint en mars 2023, l'infla-
tion a enregistré une décélération continue, de 11,4%
fin juin, à 8,2% fin septembre pour descendre à 7,2% en
novembre 2023.

La hausse observée en décembre dernier est attri-
buée à une augmentation saisonnière des prix, mais
après cette période l'inflation poursuit son ralentisse-
ment, ont indiqué les autorités monétaires malgaches.

Cependant, la banque centrale a souligné que "les
développements financiers et géopolitiques interna-
tionaux pourraient à nouveau perturber l'offre et
influencer le cheminement de l'inflation pour l'année
2024".  Face à ces incertitudes, la banque demeure vigi-
lante quant à l'évolution des facteurs susceptibles
d'impacter la stabilité des prix et se dit prête à interve-
nir et à ajuster ses instruments en cas de survenance
d'éléments pouvant modifier les prévisions.

APS

MARCHÉS BOURSIERS 
Les Bourses mondiales évoluent en ordre dispersé 

Les Bourses européennes ont com-
mencé la séance de vendredi dans des
directions diverses, animées par les der-
niers résultats d'entreprises publiés, en
attendant des données sur l'inflation aux
Etats-Unis en 2023.

En Europe, vers 08H35 GMT, Paris
perdait 0,11%. Londres (+0,05%),
Francfort (+0,09%) et Milan (+0,26%)
progressaient mollement.

En Asie, l'approche du Nouvel An chi-
nois a laissé les marchés boursiers
inertes. La Bourse de Shanghai est restée
fermée et celle de Hong Kong a reculé de
0,83% après une séance écourtée.

L'indice principal de Tokyo a terminé
à +0,09%. Jeudi à New York, l'indice S&P
500 a atteint un nouveau plus haut en

séance, sans toutefois réussir à franchir la
barre symbolique et historique des 5.000
points. Vendredi, les marchés scruteront
la révision, après prise en compte d'ajus-
tements saisonniers, des chiffres de l'in-
dice des prix à la consommation (IPC) aux
Etats-Unis.

"Les révisions d'aujourd'hui pour-
raient révéler si la tendance baissière de
l'inflation américaine cache un ralentis-
sement plus important ou une reprise
tardive", ce qui aura des effets sur les anti-
cipations de baisse des taux directeurs de
la Réserve fédérale (Fed) américaine, esti-
ment des analystes.

Les marchés attendent de la banque
centrale américaine qu'elle baisse ses
taux prochainement, maintenant que

l'inflation a ralenti. Mais ses membres
multiplient les déclarations appelant à la
prudence et mettant en garde contre le
risque de baisser trop tôt les taux direc-
teurs et de raviver les pressions inflation-
nistes. Pour ce qui et des prix du pétrole,
ils étaient plutôt stables vers 08H30 GMT,
après avoir grimpé de plus de 3% la veille.

Le prix du baril de Brent de la mer du
Nord, pour livraison en avril, prenait
0,17% à 81,75 dollars.

Son équivalent américain, le baril de
West Texas Intermediate (WTI), pour
livraison en mars, gagnait 0,16% à 76,34
dollars.

Sur le marché des changes, l'euro était
stable (+0,05%) par rapport au dollar, à
1,0783 dollar pour un euro.

Le dollar progresse
quelque peu vendredi en
attendant des données révi-
sées sur l'inflation américaine
qui pourraient retarder une
première baisse de taux de la
Réserve fédérale (Fed).

Vers 10H55 GMT, le billet
vert grimpait légèrement face
à l'euro, qui perdait 0,12% à
1,0764 dollar, et s'appréciait
face à la devise britannique,

qui abandonnait 0,10% à
1,2605 dollar. Sur une semaine
dénuée d'indicateurs impor-
tants, les cambistes attendent
vendredi des révisions des
chiffres de l'inflation améri-
caine mesurée par l'indice
CPI. L'inflation a fortement
ralenti aux Etats-Unis depuis
son plus haut en juillet 2022, et
se situait à 2,6% sur un an en
décembre dernier, selon l'in-

dice PCE, qui est privilégié par
la Fed.

L'autre indice d'inflation,
CPI, sur lequel est indexé
notamment les pensions de
retraites des Américains, est
en revanche reparti légère-
ment à la hausse en décem-
bre, à 3,4% sur un an.

La question clé est de
savoir si les nouvelles données
confirmeront que l'inflation a

diminué aussi rapidement
qu'initialement annoncé ces
derniers mois, ou de façon
plus étalée sur l'année.

"Des révisions à la hausse
pourraient retarder le calen-
drier de baisse de taux" de la
Fed, résument des analystes.

Les investisseurs s'atten-
dent à un pivot dans la poli-
tique monétaire américaine à
partir de mai ou juin. 

MONNAIES 
Le dollar progresse avant les révisions de l'inflation
américaine 

ALLEMAGNE 
Baisse de l'inflation à 2,9% sur un an en janvier

L'inflation est bien repartie en baisse à
2,9% sur un an en janvier, au plus bas
depuis 2021, de quoi inciter la BCE à bais-
ser ses taux d'intérêt plus tard dans l'an-
née, selon des chiffres définitifs publiés
vendredi.

La hausse des prix à la consommation
a reculé de 0,8 point de pourcentage par
rapport à décembre, où elle avait rebondi
à 3,7% sur un an, après cinq mois de
baisse d'affilée, a indiqué l'Institut fédéral
allemand de la statistique Destatis dans
un communiqué.

Le recul de l'inflation au sein de la pre-
mière économie européenne s'accélère.

La hausse des prix à la consommation
s'élevait encore à 9% il y a un an, et à 5,9%

en moyenne en 2023. Le contexte écono-
mique n'y est sans doute pas étranger: le
Produit intérieur brut allemand a reculé
de 0,3% au dernier trimestre de l'année
2023 et devrait "au mieux stagner au pre-
mier trimestre" de 2024, selon la Banque
fédérale d'Allemagne.

Dans le détail, les prix de l'énergie ont
reculé de 2,8% sur un an malgré la fin du
plafonnement des prix des produits éner-
gétiques et la hausse en début d'année du
prix de la tonne émise de CO2 qui s'est
répercutée sur les prix des carburants, du
fioul et du gaz naturel.

La hausse des prix alimentaires recule
pour le dixième mois de suite, mais reste
bien plus élevée que l'inflation globale, à

3,8% sur un an. La hausse des prix des
services, à 3,4%, accélère légèrement avec
le retour en janvier du taux plein de TVA à
19% sur la restauration.

Servant de référence à la Banque cen-
trale européenne (BCE), l'indice des prix
harmonisé a lui aussi décéléré en janvier,
à 3,1% sur un an, se rapprochant de nou-
veau de l'objectif à terme de 2%.

Pour l'année 2024, la Bundesbank
table sur une baisse de l'inflation à 2,7%,
estimant que les goulets d'étranglement
dans les chaînes de livraison ne constitue-
ront plus un problème majeur et que les
marges bénéficiaires des entreprises se
normaliseront, malgré des hausses atten-
dues de salaires.

ETATS UNIS 
Le système bancaire "bien capitalisé" malgré 
des risques, selon Yellen 

Le système bancaire aux
Etats-Unis reste "bien capita-
lisé", mais certaines banques
font face à des "risques" liés
notamment aux difficultés du
secteur de l'immobilier com-
mercial, qui souffre du
déploiement du télétravail, a
déclaré jeudi la secrétaire
américaine au Trésor, Janet
Yellen.

"Il existe des risques.
Et certaines institutions

seront confrontées à des ten-
sions liées à l'immobilier com-

mercial dont nous savons
qu'elles ont été considérable-
ment touchées, en particulier
les immeubles de bureaux,
par la pandémie", a déclaré la
ministre de l'Economie et des
Finances de Joe Biden, lors
d'une audition par une com-
mission du Sénat.

"Les prêts devront être refi-
nancés dans un environne-
ment caractérisé par des frais
d'intérêt plus élevés, des valo-
risations plus faibles et des
taux d'inoccupation en

hausse", a souligné Mme
Yellen.

Ainsi, "pour certaines
banques, cela sera un pro-
blème, mais dans l'ensemble,
je dirais que le système est
bien capitalisé", a-t-elle
ajouté.

Le président de l'antenne
de Richmond de la banque
centrale américaine (Fed), qui
était invité jeudi par
l'Economic Club de New York,
a lui aussi fait état d'un "risque
pour l'immobilier commer-

cial", en particulier pour les
immeubles de bureaux.

"J'étais à Washington hier,
où les bureaux du centre-ville
sont à haut risque, et c'est un
risque pour les banques",
mais qui, cependant, n'est pas
inconnu, a-t-il souligné.

Il a dit espérer et anticiper
"que les banques les ont plani-
fiés", et que la Fed les a sou-
mises "à des tests assez sévères
sur l'immobilier commercial",
avec des résultats "relative-
ment rassurants".
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Le Conseil national des
Scouts musulmans

algériens  (SMA) a tenu,
vendredi à Alger, sa 37e

session où il a été
procédé à la  signature

d’un accord de
partenariat avec le

ministère de la
Jeunesse et  des Sports
sur la sensibilisation au

fléau des drogues et
une autre avec le  Fonds

des Nations unies pour
l’enfance (UNICEF) pour
la formation en  matière

de secourisme en
temps de catastrophes.

Dans une allocution à cette occasion, le
ministre de la Jeunesse et des  Sports, Ab-
derrahmane Hammad a salué les efforts des
SMA en termes de  promotion de l’esprit de
citoyenneté et leur accompagnement de la
politique  de l’Etat relative à l’appui et à la
protection des jeunes, soulignant  l’engage-
ment de son secteur à poursuivre la coordi-
nation avec les SMA pour  concrétiser les
objectifs tracés.

En vertu de cet accord, poursuit le mi-
nistre, les espaces et les  structures relevant
du secteur seront mis à la disposition des

SMA pour  l’organisation d’activités et de
campagnes de sensibilisation dédiées aux
jeunes et aux enfants. Le coup d’envoi de
cette campagne sera donné le 22 février de-
puis la  wilaya d’El Oued sous le slogan
«Protège ton pays des drogues». S’expri-
mant à son tour, le commandant général
des SMA, Abderrahmane  Hamzaoui a ap-
pelé tout un chacun à «agir pour la protec-
tion de la jeunesse  des menaces, d’où
l’objectif des SMA pour la sensibilisation
aux dangers de  ces poisons sur la société».
L’accord signé avec l’UNICEF, explique M.

Hamzaoui, porte sur la formation  des ca-
dres scouts dans le secourisme en temps de
catastrophes,  l’intervention, le développe-
ment des compétences de secourisme et
d’accompagnement psychologique des en-
fants. Pour sa part, la représentante du Bu-
reau de l’ UNICEF en Algérie, Katarina
Johansson a mis en avant le travail des SMA
en faveur de l’enfance et de la  jeunesse,
rappelant que les aides et l’accompagne-
ment des victimes de  catastrophes natu-
relles était l’une des principales missions
des scouts. 

Le secteur de l’Hydraulique
a élaboré un  programme spé-
cial adopté par les pouvoirs pu-
blics pour la réutilisation des
eaux épurées, dont la première
tranche, d’un montant de 34
MDS de DA, a été  approuvée, a
indiqué, jeudi à Alger, le minis-
tre de l’Hydraulique, Taha  Der-
bal.

Auditionné par la Commis-
sion Habitat, équipement, hy-
draulique et  aménagement du
territoire à l’Assemblée popu-
laire nationale (APN), lors en
présence de la ministre des Re-
lations avec le Parlement, Mme
Bessma Azouar,  le ministre a
précisé que ce programme in-
tervient en application des  dé-
cisions du président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune, prises  lors de la réu-
nion du Conseil des ministres
tenue au mois de novembre
2023,  relatives à l’augmentation
de la capacité d’épuration et de
récupération  des eaux usées,
avec un objectif d’exploitation
fixé à 60% de la quantité  pro-
duite.

Pour cela, un plan de réutili-
sation des eaux épurées a été
mis en place,  basé sur deux
axes, relatifs à l’augmentation
du taux des eaux épurées et à
leur réutilisation. La première
tranche du programme ap-
prouvé pour les années 2023,
2024, 2025  et 2026, inclut, selon
le ministre, les eaux utilisées
dans les zones  agricoles, indus-
trielles et urbaines, où il sera
procédé à la  réhabilitation des
stations d’épuration des eaux
usées et l’acheminement  des
eaux aux zones agricoles, à
l’instar du barrage vert et l’irri-
gation  des espaces verts. Ce
programme comprend égale-
ment la remise en service des
stations et la  réhabilitation des

équipements et l’élargisse-
ment, en sus l’intégration du
système de traitement tertiaire,
où les cadres du ministère œu-
vrent à  l’élaboration des dos-
siers techniques, et la
préparation de l’annonce des
appels d’offres après l’établisse-
ment de tous les cahiers de
charges  propres à cette opéra-
tion.

Ce programme spécial prend
en considération toutes les sta-
tions  d’épuration, objet de
préoccupation de la Commis-
sion, aux wilayas d’El  Taref, de
Annaba et de Mila, selon le mi-
nistre. Concernant le raccorde-
ment de la station d’épuration
El-Allalig au  complexe sidérur-
gique Sider, M. Derbal a indiqué
que le secteur a introduit  un
projet dans le programme inti-
tulé «Etude et travaux de réha-
bilitation de  la station
d’épuration d’Annaba et amé-
lioration de la collecte des eaux
usées et des installations de
transfert des eaux usées épu-
rées vers le  périmètre agricole
de Bounamoussa et le complexe
sidérurgique d’El Hadjar». 

Divisé en 04 lots, les procé-
dures administratives et légales
de ce projet  sont actuellement
en cours, a fait observer le mi-
nistre.  Le secteur approvi-
sionne ce complexe d’une
quantité à la hauteur de 24.000
mètres3/jour d’eau brute à par-
tir du barrage de Cheffia dans la
wilaya d’El  Tarf, et parfois de
32.000 mètres3/jour pour rem-
plir le réservoir de  réserve de
300.000 mètres3 du complexe. 

La réalisation de tous ces
projets permettra de produire
de l’eau épurée  de haute qualité
à distribuer à raison de 30.000
mètres3 d’eau au profit du
complexe Sider El-Hadjar, qui
peut être portée à 60.000 mè-

tres3/jour à  l’avenir, ainsi que
20.000 mètres3/jour au profit de
l’irrigation dans la  région de
Bounamoussa aux alentours
d’El-Bouni, et 30.000
mètres3/jour du  aux alentours
d’El Hadjar pour l’irrigation de
plus de 2.300 hectares de  terres
agricoles. 

Le secteur accorde une
grande importance à l’aspect
assainissement, en  dévelop-
pant et modernisant ce service
à travers la réalisation de sys-
tèmes  d’assainissement et l’ex-
pansion des réseaux
d’assainissement, en vue de
protéger l’environnement, l’en-
vironnement et la santé pu-
blique.  S’agissant des mesures
prises par le secteur concernant
les stations de  traitement des
eaux usées dans le sud de la wi-
laya de Mila, une étude a été
élaborée pour les projets de réa-
lisation de stations d’épuration
des eaux  usées dans les com-
munes de Tadjenanet et Te-
leghma en 2019. Le secteur
œuvre  à enregistrer les deux
opérations dans le cadre de la
loi de finances,  tandis que le
projet de réalisation d’une sta-
tion d’épuration des eaux  usées
dans la commune de Chel-
ghoum-Laid sera introduit dans
les  propositions de loi de fi-
nances pour l’exercice 2025, a
rassuré M. Derbal. Le ministre
a, par ailleurs, relevé que le sec-
teur a mis en place dans le
cadre des programmes urgents
d’approvisionnement en eau
potable (AEP) un  nombre de
projets, dont le plus important
est «la mise en œuvre du  pro-
gramme national de dessale-
ment d’eau de mer, décidé par
Monsieur le  président de la Ré-
publique, d’autant plus que ce
programme repose sur la  réali-
sation de 5 grandes stations de

dessalement d’eau de mer,
d’une  capacité de production
de 300.000 m3/jour pour cha-
cune, à savoir les  stations de
Cap Blanc à Oran, Fouka 2 à Ti-
paza, Cap Djinet à Boumerdes,
la  station de Bejaïa, ainsi que la
station d’El Tarf. Ces stations en
cours de réalisation visent à as-
surer l’approvisionnement  des
wilayas côtières en eau potable,
en sus des wilayas de l’intérieur
qui  se situent à 150 km de ces
stations, poursuit M. Derbal.
Pour ce faire, le lancement ef-
fectif a débuté pour la réalisa-
tion du  projet de raccordement
de la station d’El Tarf aux ré-
seaux d’adduction et  de trans-
fert d’eau, d’autant plus que les
travaux se déroulent avec une
cadence accélérée et que la fin
du projet de raccordement est
prévue  parallèlement à la li-
vraison de la station et de son
entrée en service vers  fin 2024.

Cette séance intervient dans
le cadre de la mission d’infor-
mation  effectuée par une délé-
gation de la commission de
l’habitat, de  l’équipement, de
l’hydraulique et de l’aménage-
ment urbain de l’APN, pour  les
wilayas d’El Tarf, d’Annaba et
de Mila, en vue de s’enquérir
sur la  réalisation le projet de
réalisation de la station de des-
salement d’eau de  mer d’El
Tarf, de la station d’épuration
des eaux usées (STEP) en vue de
préserver les réserves natu-
relles de la wilaya, sur le projet
de 

raccordement de la STEP
d’Allelig dans la wilaya d’An-
naba au complexe  sidérurgique
d’El Hadjar, ainsi que sur la réa-
lisation de la STEP dans le  sud
de la wilaya de Mila, notamment
Teleghma, Tadjenanet et Chel-
ghoum Laid. 

APS

GHARDAIA 

Réouverture des
marchés à bétail
(DSA)

Les marchés à bétail et points de
vente dans  la wilaya de Ghardaia ont
repris officiellement leurs activités
commerciales, ce weekend, après une
fermeture de plus de deux mois, a-t-on
appris, samedi, auprès de la direction
des services agricoles (DSA). Cette re-
prise d’activité notifiée par un arrêté
du wali de Ghardaia,  intervient après
une fermeture de près de deux mois
pour des raisons liées  à la protection
du cheptel contre la fièvre aphteuse,
qui s’est déclarée  dans quelques ré-
gions du pays, a fait savoir le responsa-
ble du réseau de  surveillance
épidémiologique de l’inspection vété-
rinaire de la wilaya, Dr  Ishak Ketila.

Et d’ajouter que cette autorisation
de reprise d’activité commerciale  des
marchés et points de vente de bétail est
assujettie au maintien du  dispositif de
surveillance, de prévention et de lutte
contre cette zoonose,  précisant que le
mouvement et le déplacement des ani-
maux est soumis aussi à  l’exigence
d’un certificat sanitaire de vaccination
délivré par les  services vétérinaires.

Les mesures de respect de la régle-
mentation sanitaire et les règles  d’hy-
giène dans les marchés, les points de
vente, les exploitations  agricoles, les
étables et écuries, sont toujours de ri-
gueur, a expliqué Dr  Ketila, souli-
gnant que des contrôles inopinés
seront effectués par les  services vété-
rinaires de la DSA. La décision de
réouverture des marchés et points de
vente est bien  accueillie par les éle-
veurs et autres intervenants dans la fi-
lière des  viandes rouges, bovine et
ovine, notamment les bouchers, après
une période  de fermeture difficile à
supporter, signale-t-on. Pour rappel,
une campagne de vaccination d’ur-
gence proactive, de  prévention des bo-
vins contre la fièvre aphteuse, a été
lancée en décembre  dernier sur l’en-
semble du territoire de la wilaya, qui a
permis d’immuniser  le patrimoine
animalier de Ghardaia et d’éviter toute
propagation de cette  zoonose, a-t-on
conclu. 

OUARGLA

Saisie de plus 
de 89.000
comprimés
psychotropes  

Les éléments du groupement terri-
torial de la  Gendarmerie nationale
(GN) de la wilaya d’Ouargla ont saisi
89.700  comprimés psychotropes, a-t-
on appris mercredi de ce corps sécuri-
taire. L’opération a été réalisée suite à
l’exploitation de renseignements  fai-
sant état d’un éventuel transport
d’une importante quantité de compri-
més  psychotropes à partir d’une wi-
laya limitrophe vers le nord du pays. Le
plan sécuritaire mis en place par les
services de la GN s’est soldé par  la sai-
sie de 89.700 comprimés psychotropes
soigneusement dissimulés à  l’inté-
rieur d’un véhicule utilitaire et un
montant de 64.000 DA ainsi que  l’ar-
restation du conducteur, lors d’un
barrage de contrôle dressé sur la  route
nationale RN-3 au niveau de la localité
d’Irara (commune de Hassi  Mes-
saoud).

L’enquête diligentée a permis de
saisir un camion et l’arrestation d’un
autre membre de ce réseau criminel.
Un dossier pénal a été élaboré à l’en-
contre des deux mis en cause pour
«contrebande de produits pharmaceu-
tiques à effet psychotropes en utilisant
des moyens de transport, exercice illé-
gale des professions de santé et  blan-
chiment d’argent», a conclu la même
source. 

SCOUTS MUSULMANS ALGÉRIENS

Accords de partenariat avec le ministère 
de la Jeunesse et des Sports et l’UNICEF

RÉUTILISATION DES EAUX ÉPURÉES
Le secteur de l’Hydraulique entame l’exécution de la première
tranche du programme spécial de 34 MDS de DA   (ministre)



Un précédent bilan a fait
état de 15 morts.  Le glisse-
ment de terrain, provoqué
par d’importantes pluies, a
eu lieu  mardi soir, détrui-
sant des maisons et englou-
tissant trois bus et un
véhicule qui devait récupé-
rer les ouvriers d’une mine
d’or. Selon le dernier bilan
des autorités, 27 personnes
ont été tuées et 32  blessées,
tandis que 89 autres sont
toujours portées disparues.
Alors que la pluie tombe
toujours vendredi, les se-
cours continuent de  faire
leur possible pour retrou-
ver d’autres survivants dans
la boue. Les glissements de
terrain sont fréquents dans

une grande partie des  Phi-
lippines en raison du relief
montagneux, des fortes
précipitations et de  la défo-
restation liée à l’exploita-
tion minière, mais aussi à
l’agriculture  sur brûlis et à

l’exploitation forestière illé-
gale. Les fortes précipita-
tions sur certaines zones de
Mindanao, deuxième plus
grande île des Philippines,
depuis des semaines, ont
provoqué des dizaines  de

glissements de terrain et
d’inondations qui ont
contraint des dizaines  de
milliers de personnes à se
réfugier dans des abris
d’urgence. Des centaines de
familles de Masara et de
quatre villages voisins ont
dû  évacuer leurs maisons
et se réfugier dans des cen-
tres d’urgence par crainte
de nouveaux glissements de
terrain. Les écoles des envi-
rons ont suspendu les
cours. La zone touchée par
le  glissement de terrain
avait été déclarée «interdite
à la construction»  après de
précédents éboulements en
2007 et 2008, a indiqué M.
Macapili.
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PHILIPPINES

Le bilan du glissement de terrain 
grimpe à 27 morts

Les secours philippins ont décrit «un
miracle»  vendredi à la suite du sauve-
tage d’une enfant près de 60 heures
après un  glissement de terrain qui a fait
au moins 11 morts et plus d’une cen-
taine  de disparus dans le sud de l’archi-
pel.

Une fille, dont l’âge n’a pas été ré-
vélé, a été retrouvée par des  sauveteurs
creusant à mains nues et avec des pelles
à la recherche de  survivants dans le vil-

lage minier de Masara, dans le sud de
l’île de  Mindanao, a indiqué Edward
Macapili, responsable de l’agence de
gestion des  catastrophes de la province
de Davao de Oro. «C’est un miracle», a
déclaré M. Macapili. «Cela donne de
l’espoir aux  sauveteurs. La résilience
d’un enfant est généralement infé-
rieure à celle  des adultes, et pourtant
l’enfant a survécu», a-t-il ajouté.

Une vidéo montrant un sauveteur

avec dans ses bras l’enfant en pleurs et
couverte de boue a été partagée sur Fa-
cebook.     Le glissement de terrain, pro-
voqué par d’importantes pluies, a eu
lieu  mardi soir, détruisant des maisons
et engloutissant trois bus et un  véhicule
devant récupérer des ouvriers d’une
mine d’or. Au moins 15 personnes ont
été tuées et 31 blessées, tandis que plus
d’une  centaine sont toujours portées
disparues, selon les données  officielles.

Un tribunal du Salvador a
ordonné  vendredi le maintien
en détention provisoire
jusqu’en 2025 de 403  diri-
geants du gang de la  Mara Sal-
vatrucha (MS-13), arrêtés dans
le cadre  de l’état d’urgence en
cours depuis mars 2022. «Les
preuves présentées établissent
le lien de tous ces dirigeants
avec la  structure de la MS, c’est
pourquoi le tribunal a ordonné
que tous restent  en détention
provisoire jusqu’en 2025»,
dans l’attente que l’accusation
présente de nouvelles preuves
ou renforce les preuves déjà
présentées, a  indiqué le bu-
reau du procureur général sur

le réseau social X. Selon le par-
quet, ces dirigeants du MS-13
sont «liés» à 37.402 crimes
commis entre 2012 et 2022,
dont «29.416 homicides aggra-
vés». Il doivent également ré-
pondre de 907 cas de
disparitions, d’extorsion, de
trafic d’armes, de traite d’êtres
humains et de rébellion. La
peine minimale encourue «va
jusqu’à 95 ans», car «d’abon-
dantes preuves»  des crimes
dont ils sont accusés ont été
présentées à l’audience, a-t-on
précisé de même source. La
Cour contre le crime organisé
de San Salvador qui dirigeait
cette  audience virtuelle pour

les détenus répartis dans une
douzaine de prisons,  a égale-
ment ordonné la capture de 89
autres responsables de la MS-
13 en  fuite et qui font l’objet
des mêmes poursuites. Au
total, 492 personnes sont
concernées par cette affaire.
Parmi eux  figurent 24 diri-
geants de la structure supé-
rieure, 215 dirigeants
intermédiaires et 253 respon-
sables en régions. Cette au-
dience intervient alors que les
résultats officiels des élections
présidentielle et législatives de
dimanche n’ont toujours pas
été publiés.  Le président sor-
tant Nayib Bukele, plébiscité

par la population pour avoir
déclenché cette «guerre contre
les gangs», s’est autoproclamé
réélu avec  85% des voix. Le
parlement salvadorien, où le
parti de M. Bukele, Nuevas
ideas, détient  la majorité, doit
se prononcer vendredi sur une
nouvelle prolongation de  l’état
d’urgence qui autorise arresta-
tions sans mandat et déploie-
ment de  l’armée. Depuis
bientôt deux ans, il a permis
l’arrestation de près de 76.000
suspects, pour la plupart mem-
bres des maras du MS-13 et du
Barrio 18.  Quelque 7.000 per-
sonnes injustement arrêtées
ont été libérées.

HAÏTI 

Le mois de janvier a été «le plus
violent depuis plus de deux ans» (ONU)

Le mois de janvier 2024 a été «le plus violent  depuis plus de deux ans» en Haïti, a in-
diqué vendredi le Haut-Commissariat  de l’ONU aux droits de l’homme à Genève
(Suisse). Au moins 806 personnes ont été tuées, blessées ou kidnappées en janvier  2024
et quelque 300 membres de gangs ont également été tués ou blessés,  soit un total de
1.108 personnes, trois fois le nombre enregistré en  janvier 2023, précise le Haut-Com-
missariat dans un communiqué. «La situation déjà désastreuse des droits humains s’est
encore détériorée,  dans un contexte de violence incessante et croissante des gangs, avec
des  conséquences désastreuses pour les Haïtiens», a dénoncé Volker Türk, le  Haut-
Commissaire aux droits de l’homme, cité dans le communiqué. «Chaque jour qui passe,
de nouvelles victimes sont enregistrées.  Aujourd’hui plus que jamais, les vies des Haï-
tiens dépendent du  déploiement, sans plus tarder, de la Mission multinationale de sou-
tien à la  sécurité en Haïti (MSS), pour soutenir la police nationale et assurer la  sécurité
de la population haïtienne, dans des conditions conformes aux  normes et standards en
matière de droits humains», a-t-il déclaré. M. Türk a aussi insisté sur l’impact qu’a cette
nouvelle vague de violence  sur l’économie haïtienne et la propagation de l’insécurité
alimentaire. La forte inflation due à l’extorsion et aux barrages routiers a privé des  mil-
lions d’Haïtiens de produits de base, a-t-il indiqué dans le communiqué.  Plus de 313.000
personnes ont été contraintes de fuir leur foyer. «Beaucoup ont cherché refuge dans des
sites surpeuplés et insalubres, ce  qui affecte leur capacité à accéder aux services de santé
et d’éducation»,  souligne le communiqué de l’ONU. «Même si l’amélioration de la si-
tuation sécuritaire est une condition  préalable pour briser le cycle des crises en Haïti,
la stabilité à long  terme ne sera atteinte qu’en s’attaquant aux causes profondes de la
pauvreté, de la discrimination sociale et économique, mais aussi de la  corruption», a
insisté M. Türk. A la violence endémique des gangs viennent s’ajouter, ces derniers jours,
de violents affrontements entre la police et des manifestants qui réclament  le départ du
chef du gouvernement, Ariel Henry. 

APS

ETATS-UNIS 

Deux morts dans le
crash d’un jet privé 
sur une autoroute 
en  Floride

Deux personnes ont été tuées vendredi dans le
crash d’un jet privé sur une autoroute du sud de la
Floride, aux  Etats-Unis, ont fait savoir les autorités
locales. L’accident est survenu vers 15H15 locales
(21h15 GMT) non loin d’une  petite ville nommée
Naples, dans le golfe du Mexique, a déclaré
l’Agence  américaine de régulation de l’aviation ci-
vile sur X (ex-Twitter). Deux minutes avant l’atter-
rissage prévu, le pilote a contacté par radio le
poste de contrôle aérien pour dire «qu’il avait
perdu les deux moteurs et  qu’il demandait un at-
terrissage en urgence», selon le porte-parole de
l’aéroport Robin King, dans un communiqué.

«Le contrôleur aérien a immédiatement auto-
risé l’avion à atterrir lorsque  le pilote a déclaré
qu’il n’atteindrait pas la piste (...) (et) a tenté  d’at-
terrir sur l’I-75», immense autoroute qui relie la
région des Grands  Lacs au nord des Etats-Unis à
la Floride, au sud. Cinq personnes étaient pré-
sentes dans l’engin et trois d’entre elles ont  sur-
vécu, selon le porte-parole. Les deux autres sont
mortes dans la  collision. Il n’était pas clair si la cir-
culation sur l’autoroute était arrêtée au  moment
de l’accident, ni si des véhicules ont été endomma-
gés dans le crash. L’Agence américaine de régula-
tion de l’aviation civile et le Conseil  national de la
sécurité des transports enquêteront sur les cir-
constances du  drame. 

PRISE D’OTAGES EN SUISSE 

La piste terroriste n’est
pas privilégiée  (police)

Aucun élément ne permet de privilégier «un
acte  terroriste» après la prise d’otages dans un
train jeudi soir en Suisse par  un ressortissant
étranger, a indiqué la police vendredi. «Aucun élé-
ment ne nous oriente vers un acte terroriste», a dé-
claré à  l’agence Keystone-ATS le porte-parole de
la police cantonale vaudoise,  Jean-Christophe
Sauterel.

Il a indiqué que les investigations se poursui-
vent pour préciser les  circonstances de l’attaque.
Le preneur d’otage - un Iranien de 32 ans deman-
deur d’asile en Suisse,  selon les premiers élé-
ments donnés par les autorités - a été tué lors de
l’assaut de la police jeudi soir, après avoir pris en
otages 14 passagers  et le conducteur de la rame
pendant quatre heures. 

RUSSIE

Le feu dans un
immeuble de Moscou
«localisé» après
l’évacuation de  
400 personnes

L’important incendie qui s’est déclenché dans
la  nuit de jeudi à vendredi dans un immeuble ré-
sidentiel du nord-ouest de  Moscou a été «localisé»,
ont annoncé les autorités russes, qui ont procédé
à environ 400 évacuations.

Les autorités n’ont à ce stade pas évoqué de po-
tentielles causes de  l’incendie et dit ne pas avoir
d’»informations» sur d’éventuelles victimes. Le
feu a touché un immeuble près de la station de
métro «Aéroport», au  nord-ouest de Moscou,
selon les services municipaux du ministère des  Si-
tuations d’urgence. «Le feu est localisé», a indiqué
dans le milieu de la nuit cette source,  sans donner
plus de précisions. Le toit était alors en feu, d’im-
posantes flammes en jaillissant, tandis  que des ba-
dauds observaient la scène dans la nuit noire
éclairée. Une partie du toit s’est même écroulée à
cause des flammes. Une vingtaine de camions
pompiers et plusieurs voitures de police étaient
également présents sur les lieux. De son côté, le
ministère russe des Situations d’urgence avait in-
diqué à  ce moment-là sur Telegram que quatre
mille mètres carrés étaient en feu,  «plus de 130
spécialistes» ayant été dépêchés sur place, tout
comme «deux  hélicoptères Ka-32» qui ont «largué
15 tonnes d’eau».

Un enfant sauvé près de 60 heures après 
le glissement de terrain

Au moins 27 personnes ont péri et 89 autres  sont portées disparues dans le glissement
de terrain qui s’est produit  mardi près d’un village minier dans le Sud des Philippines,

selon un  nouveau bilan annoncé vendredi par les autorités.

SALVADOR
403 chefs de gang présumés en détention provisoire
jusqu’en 2025

ESPAGNE

Plus de 300 trains
annulés en raison
d’une grève 

Plus de 300 trains, dont près d’un
tiers de  trains de longue distance, ont
été annulés vendredi en Espagne en rai-
son  d’une grève au sein de la compagnie
nationale Renfe et de l’entreprise  gérant
le réseau ferroviaire espagnol. Selon le
syndicat Commissions ouvrières
(CCOO), à l’origine de ce  mouvement de
grève prévu pour durer 24 heures, 310
trains ont été annulés  au total, dont 89
trains à grande vitesse. Selon la Renfe,
aucun train international n’est
concerné par ces  annulations. A la de-
mande du ministère des Transports, un
service minimum de 65% a été  imposé
sur les trains de moyenne distance et de
75% sur les trains de  banlieue en heures
de pointe, a précisé le groupe public
dans un  communiqué. Les grévistes ré-
clament une hausse des salaires pour les
nouveaux  embauchés à la Renfe et la
mise en oeuvre de la semaine de 35
heures pour  les salariés de l’Adif, entre-
prise gérant le réseau ferroviaire espa-
gnol. 
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Dans ce cadre, le chargé d’in-
formation de l’Association d’aide
aux cancéreux d’Oran, Redouane
Klouche, a souligné que la déci-
sion du Président de la Répu-
blique concernant la prise en
charge totale et immédiate des
malades cancéreux non assurés
sociaux et sans effectuer aucune
procédure administrative préala-
ble, est considérée comme "une
étape importante qui leur facili-
tera l'obtention d'une carte
Chiffa, dès le diagnostic de leur
maladie", et d'améliorer les pres-
tations qui leur sont offertes.
Pour sa part, Faïza Ouraghi, char-
gée des affaires sociales au Centre
anti-cancer de Misserghine
(Oran), a exprimé sa satisfaction
pour cette décision qui, selon elle,
contribuera à venir en aide à cette
catégorie de patients.

De son côté, la présidente de
l'Association "Sanabil Errahma"
d'Oran, activant dans le domaine
caritatif, notamment dans le sou-
tien aux malades cancéreux, Bou-
bia Habiba, a également exprimé
sa satisfaction suite à l’installa-
tion de la Commission nationale
de prise en charge des cancéreux
sur décision du Président de la
République. Cette Commission,
a-t-elle estimé, permettra d’amé-

liorer la prise en charge des ma-
lades et ouvrira les portes aux as-
sociations pour exposer les
préoccupations des patients.

L'Association "El-Rafiq" de
prise en charge des patients in-
firmes à domicile à Aïn Temou-
chent a salué, pour sa part, les
décisions du président de la Ré-
publique, pour prendre pleine-
ment en charge les patients
atteints de cancer.

Le président de cette associa-
tion, Youssefi Zoubir, a affirmé
que "ces décisions sont suscepti-
bles de redonner espoir aux pa-
tients atteints de cancer,
notamment pour ceux qui ne dis-
posent pas de carte de sécurité so-
ciale".

Le même intervenant a salué
la décision de prendre en charge
pleinement ces patients, sans
fournir au préalable un dossier
administratif, ce qui permet au
malade, a-t-il estimé, de se sentir
à l'aise et de se consacrer au pro-
cessus thérapeutique au lieu de
se perdre dans les "tracasseries
administratives".

L'Association d'assistance aux
patients atteints de cancer de
Mascara s’est, également, félicitée
de l’installation de la Commis-
sion nationale pour la prévention

et la lutte contre le cancer. Ha-
chemi Hakima, représentante de
l'Association, a estimé que cette
décision permettra une "meil-
leure" prise en charge des per-
sonnes atteintes de cancer,
notamment en leur facilitant l'ac-
cès aux protocoles thérapeu-
tiques nécessaires. Abondant
dans le même sens, la présidente
de l’Association "Nouzha" d’ac-
compagnement du patient d’El
Bayadh, Yamina Bouras, a souli-
gné, pour sa part, que ces déci-
sions "historiques" du Président
de la République, relatives à une
prise en charge "pleine et opti-

male" des cancéreux, "sont béné-
fiques pour cette catégorie de ma-
lades".

Le président de l’Association
nationale "Amis du malade", Bou-
cif Noureddine, dont le siège est
basé à El Bayadh a salué, de son
côté, cette décision visant une
prise en charge globale des can-
céreux, y compris les patients non
assurés sociaux, appelant la Com-
mission nationale de prévention
et de lutte contre le cancer à ou-
vrir un débat national avec les as-
sociations qui s’intéressent à
cette catégorie des malades, afin
de leur permettre d'exposer leurs

préoccupations. La présidente de
l'Association de "Sanad" pour les
patients atteints de cancer de Re-
lizane, Adda Abbou Kheira, a af-
firmé que ces  décisions "sont
arrivées au bon moment", notant
qu'un "grand nombre" de per-
sonnes souffrant de cette maladie
dans la wilaya de Relizane "ne
sont pas des assurés sociaux et
ont des revenus bas".

A Nâama, la responsable de
l'Association "El Fadjr" d'aide aux
patients atteints de cancer, Derbal
Malika, a salué les décisions et di-
rectives du Président de la Répu-
blique, qui sont, a-t-elle dit,
"positives", dans la mesure où
elles permettront d'exploiter
toutes les possibilités de préven-
tion, de dépistage et de diagnostic
précoce. La présidente de l'Asso-
ciation des soins des patients et
des personnes aux besoins spéci-
fiques de la même wilaya, Dine
Fatna, a estimé que la création de
la Commission nationale pour la
prévention et la lutte contre le
cancer constitue une étape im-
portante pour soutenir les capaci-
tés déployées dans les hôpitaux et
les centres de santé pour lutter
contre le cancer et réduire, no-
tamment, les délais des rendez-
vous pour le traitement. 

MILA
Distribution de 30
appareils d’hémodialyse
à des établissements
publics hospitaliers
(wilaya)

Trente (30) appareils d’hémodialyse viennent
d’être distribués à trois (3) Etablissements publics
hospitaliers (EPH) de la wilaya de Mila, indique un
communiqué publié mardi par la wilaya. Le docu-
ment précise que ces équipements ont été remis, au
siège de la wilaya, au cours d’une cérémonie prési-
dée par le wali, Mostafa Koreïch, aux directeurs des
établissements de santé concernés "afin d’assurer
une meilleure prise en charge des patients atteints
d’insuffisance rénale". Le communiqué précise éga-
lement que les 30 équipements ont été distribués
aux EPH "Houari-Boumediene" de Chelghoum-
Laïd (14 appareils), "Frères Tobbal" de Mila (8) et
"Mohamed-Medhi" de Ferdjioua (8). 

Plusieurs associations d’aide aux malades cancéreux activant à l’Ouest du pays ont salué les décisions du président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune, concernant la prise en charge des malades cancéreux non affiliés à la sécurité sociale et l’instal-

lation de la Commission nationale de prévention et de lutte contre le cancer.

JUMELAGE INTER-HÔPITAUX
Interventions délicates et consultations spécialisées 
à l’hôpital Ahmed Ben Bella de Khenchela

BOUIRA
Réouverture de la polyclinique Amzil Said de Haizer 
après réhabilitation (DSP)

Des interventions chirurgicales déli-
cates et des consultations médicales spé-
cialisées en médecine interne, urologie et
chirurgie pédiatrique ont été effectuées
lundi à l’établissement public hospitalier
Ahmed Ben Bella de Khenchela, dans le
cadre d’un jumelage entre cet hôpital et le
CHU et l’établissement hospitalier spécia-
lisé (EHS) mère-enfant Meriem Boua-
toura de Batna.

Le directeur de l’hôpital Ahmed Ben
Bella, Khaled Bouremada, a précisé à
l’APS que le staff médical du CHU et EHS
de Batna se compose du Pr. Houssam-Ed-
dine Oughelent (chirurgie urologique),
Pr. Othmane Chinar (médecine interne),

Dr. Lamia Benkhelifa (pharmacologue),
Hasna Benakcha (chirurgie pédiatrique)
et Pr. Nedjma Brinis (chirurgie urolo-
gique) ainsi que du Dr. Samah Boudouha
(médecine interne) de l’hôpital de Khen-
chela.

Trois interventions délicates en chi-
rurgie des voies urinaires et en chirurgie
pédiatrique ainsi que des consultations
spécialisées ont été effectuées à plus de 70
malades par ce staff médical, selon la
même source. Pr. Houssam-Eddine Ou-
ghelent et Pr.Soumia Misssoum du CHU
de Batna ont réalisé dans le cadre de ce ju-
melage des consultations à des insuffi-
sants rénaux candidats à des greffes de

reins en prévision de la programmation
pour la première fois de greffes rénales à
l’hôpital Ahmed Ben Bella de Khenchela,
a ajouté la même source.

Plusieurs dizaines d’interventions chi-
rurgicales ont été réalisées en 2023 à l’hô-
pital Ahmed Ben Bella dans le cadre du
jumelage avec les CHU Dr. Ibn Badis de
Constantine, Touhami Benflis de Batna et
Khelil Omrane de Bejaia et l’EHS mère-
enfant Meriem Bouatoura de Batna, a rap-
pelé M. Bouremada qui a relevé que ces
initiatives permettent d’assurer la meil-
leure prise en charge médicale aux pa-
tients de la wilaya en leur évitant de longs
déplacements pour accéder à ces soins. 

La polyclinique Amzil Said
de la ville de Haizer (Est de
Bouira) a rouvert lundi ses
portes aux patients, après une
vaste opération de réhabilita-
tion qui a duré plus de quatre
mois, a-t-on appris auprès de
la direction de la santé et de la
population (DSP). Lancés de-
puis plus de quatre mois, les
travaux de réhabilitation de
cette polyclinique ont pris fin
et la structure a rouvert ses

portes aux malades à Haizer, a
précisé à l’APS le docteur
Arezki Malki, responsable à la
DSP, informant qu'une enve-
loppe financière d’environ 10
millions de DA a été allouée à
cette opération de réhabilita-
tion. "La polyclinique est de
nouveau opérationnelle à
compter d’aujourd’hui (lundi),
avec l’ouverture des différents
services pour assurer les soins
de base" au profit de plus de

30.000 habitants que compte la
commune de Haizer, a expli-
qué M. Malki. A rappeler que
les habitants de Haizer se sont
plaints plusieurs fois des dé-
gradations qu’avait connu cette
structure de santé ainsi que du
manque de quelques équipe-
ments médicaux. Le même
responsable a rappelé l'ins-
cription d'un projet de réalisa-
tion d’un hôpital de 60 lits au
profit de la ville de Haizer. "La

proposition de la wilaya (d'ins-
crire cette opération) a été vali-
dée et le projet est déjà inscrit",
a-t-il assuré à l’APS. Le secteur
de la santé à Bouira a connu,
récemment, la relance de 13
anciens projets, dont certains
étaient à l’arrêt ou gelés, alors
que d’autres ont été nouvelle-
ment inscrits pour renforcer le
secteur au niveau local, selon la
direction de la santé et de la po-
pulation de la wilaya.

EHU D'ORAN
66 opérations réalisées dans la wilaya de Laghouat 
dans le cadre d’un jumelage

Une équipe médicale de l'EHU "1er novembre 1954"
d'Oran s'est rendue, récemment, à la wilaya de Laghouat,
dans le cadre d’un jumelage entre les hôpitaux, où elle a
réalisé 66 interventions chirurgicales dans diverses spé-
cialités, a indiqué, lundi, un communiqué de cet établis-
sement de santé.

L’équipe, composée de 19 spécialistes, dont des profes-
seurs, des médecins spécialistes, des chirurgiens et des pa-
ramédicaux, s'est déplacée à la wilaya de Laghouat, où elle
a examiné 152 patients et opérés 66, a-t-on fait savoir. Les
opérations chirurgicales ont été réalisées au niveau des
deux établissements hospitaliers publics à Ksar El Hiran

et à Jarra Abdelkader Iflou, a-t-on encore précisé. L'équipe
comprenait des médecins de diverses spécialités, notam-
ment la chirurgie thoracique, la gynécologie obstétrique,
la chirurgie maxillo-faciale et plastique, la neurochirurgie,
la chirurgie générale et la médecine du travail, a indiqué
la même source. Le but de ces opérations de jumelage,
selon le communiqué, est de valoriser la formation médi-
cale continue des équipes médicales, à travers l'échange
d'expériences et d'expertises dans le domaine médical et
chirurgical, en plus de fournir des prestations de santé
spécialisées aux patients et leur éviter des déplacements
sur de longues distances. 

LUTTE CONTRE LA CANCER
Des associations de l’Ouest du pays saluent les
décisions du Président de la République

JIJEL
30 nouvelles ambulances
médicalisées au profit du
secteur de la Santé (wilaya)

Le secteur de la Santé dans la wilaya de Jijel devrait
être renforcé, en 2024 par l’acquisition de 30 nouvelles
ambulances médicalisées, à l'effet de faciliter le dépla-
cement des malades de leurs structures de santé de
proximité aux établissements hospitaliers, a-t-on ap-
pris jeudi auprès des services de la wilaya. 
Dotés de moyens médicaux nécessaires, les 30 ambu-
lances devraient être distribuées, au titre de l’exercice
2024, à travers différentes structures de santé de la wi-
laya, a révélé à l’APS la même source, rappelant que 6
ambulances parmi ce quota, ont été attribuées en jan-
vier dernier. Ces nouvelles ambulances ont été remises
aux établissements publics hospitaliers (EPH) des com-
munes de Taher et d’El Milia et des établissements pu-
blics de santé de proximité (EPSP) des communes de
Boucif Ouled Askeur, de Djimla et de Sidi Maârouf, a-t-
on précisé. 

Il est à signaler que l’ensemble des structures de
santé de la wilaya sera renforcé "prochainement" par
de nouveaux équipements similaires. 

APS



«Les forces d’occupation
(sionistes) ont pris d’assaut
l’hôpital Al-Amal  et com-
mencé à le fouiller», et «nous
avons du mal à communi-
quer avec nos  équipes à l’in-
térieur», a indiqué le PRCS
dans un communiqué.
Jeudi, le PRCS avait fait état
d’»intenses bombarde-
ments» et de «tirs  nourris
d’armes lourdes» autour de
l’établissement. L’ONG
d’aide médicale réclame de-
puis plusieurs jours qu’il soit
protégé et  puisse continuer
à se ravitailler, soulignant les
pénuries d’oxygène, de  mé-
dicaments et de carburant

qui alimente les groupes
électrogènes lui  fournissant
de l’électricité. En début de
semaine, le Croissant-Rouge
avait indiqué que 8.000 per-
sonnes  qui avaient trouvé re-
fuge à Al-Amal et dans son

siège local proche avaient  été
évacuées.

Environ 40 déplacés, 80
patients et 100 employés sont
restés dans  l’hôpital après
l’évacuation, avait indiqué
lundi le PRCS. Bien qu’ils bé-

néficient en théorie d’une
protection particulière selon
les  lois de la guerre, les hôpi-
taux ont été régulièrement
visés depuis le début  de
l’agression en octobre. Il n’y
a plus aucun hôpital qui
fonctionne normalement
dans la bande de  Ghaza, ont
indiqué mercredi les Nations
unies, et un peu plus d’un
tiers  continuent à travailler
au ralenti.  L’entité sioniste a
lancé dans la bande de Ghaza
une offensive qui a fait  au
moins 27.947 martyrs, en
grande majorité des femmes,
enfants et  adolescents, selon
le ministère de la Santé.
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PALESTINE
Ghaza: les forces sionistes prennent d’assaut 

un hôpital de Khan Younès
Les forces sionistes ont  pris d’assaut vendredi un hôpital de Khan Younès, ville du sud de la

bande  de Ghaza qu’elles assiègent depuis plusieurs semaines, a annoncé le  Croissant-
rouge palestinien (PRCS), qui gère l’établissement.

INONDATIONS RÉPUBLIQUE
DÉMOCRATIQUE DU CONGO
Une épidémie de
choléra fait rage 
(ONU)

La République démocratique du Congo
(RDC) a  subi les pires inondations depuis 60
ans, alors qu’une épidémie de choléra  fait rage,
indiquent jeudi les Nations Unies. Selon le Bu-
reau de la coordination des affaires humani-
taires (OCHA), «18  des 26 provinces de la RDC
ont été touchées par les pluies extrêmement
fortes des derniers mois».  

«Les inondations auraient détruit ou endom-
magé près de 100 000 maisons, 1  325 écoles et
267 établissements de santé. Les terres agricoles
sont  inondées et les cultures pourrissent et se
détériorent à cause des eaux  stagnantes, ce qui
peut entraîner des pénuries alimentaires dans
certaines  régions», a-t-on indiqué.

Alors que 40 % des cas de choléra surviennent
dans des zones inondées ou  risquant de l’être,
le Fonds des Nations Unies pour l’enfance (UNI-
CEF),  quant à lui, intensifie ses efforts pour
contrôler une épidémie qui  pourrait rapide-
ment devenir, selon l’agence onusienne, «incon-
trôlable».

Les prévisions météorologiques préviennent
qu’»il pourrait y avoir  davantage de pluie à l’ave-
nir, ce qui rend plus probable la propagation du
choléra depuis les zones endémiques via le
fleuve Congo jusqu’au centre de  Kisangani, puis
à la capitale Kinshasa». Grant Leaity, représen-
tant de l’UNICEF en RDC, a déclaré : «Les enfants
congolais sont confrontés aux pires inondations
depuis des décennies et à  la pire épidémie de
choléra depuis des années». «Sans une action
immédiate pour fournir de l’eau potable, des
installations sanitaires et des soins de santé afin
de freiner la  propagation du choléra, des inon-
dations généralisées pourraient pousser le
nombre de cas à des niveaux sans précédent», a
averti Leaity. Selon les statistiques de l’Organi-
sation mondiale de la santé, la RDC a  enregistré
plus de 52 400 cas de choléra et 462 décès en
2023, devenant  ainsi l’une des plus grandes épi-
démies de choléra au monde. 

L’OMS documente 721 attaques sionistes contre des
établissements de santé en Palestine occupée

CONFLIT  AU SOUDAN
Le conflit expose 700000 enfants à une malnutrition
potentiellement fatale

L’Organisation mondiale de la santé
(OMS) a  déclaré qu’elle a documenté 721
attaques sionistes contre des  établisse-
ments de santé dans les territoires pales-
tiniens occupés depuis le  lancement le 7
octobre dernier l’agression contre la
bande de Ghaza.

Le porte-parole de l’OMS, Tariq Yasa-
revic, a confirmé que «les Nations  unies
ont documenté 721 attaques contre des

établissements de santé dans  les terri-
toires palestiniens occupés, depuis le 7
octobre dernier».

Il a souligné lors d’une conférence de
presse des Nations Unies tenue à  Ge-
nève, en Suisse, que parmi les attaques
figuraient «environ 357 attaques  contre
des établissements de santé dans la
bande de Ghaza, tuant 645  personnes et
en blessant 818 autres». Yasarevic a expli-

qué que «les attaques ont touché 98 éta-
blissements de  santé, dont 27 hôpitaux
sur 36 endommagés, et touché 90 ambu-
lances» dans la  bande de Ghaza.

Le 7 octobre 2023, l’entité sioniste a
lancé dans la bande de Ghaza une  agres-
sion qui a fait au moins 27.947 martyrs,
en grande majorité des  femmes, enfants
et adolescents, selon les autorités sani-
taires  palestiniennes. 

Une agence humanitaire
des Nations Unies a  publié
vendredi une statistique alar-
mante : 700.000 enfants au
Soudan sont  actuellement ex-
posés à la forme de malnutri-
tion la plus grave en raison du
conflit persistant dans ce pays.
James Elder, porte-parole du
Fonds des Nations Unies pour
l’enfance  (UNICEF), a décrit

la situation au Soudan comme
«le plus important  déplace-
ment d’enfants au monde»,
avec 4 millions d’enfants dé-
placés.    «Cela représente
13.000 enfants déplacés par
jour pendant 300 jours», a  dé-
claré M. Elder.    Le Bureau
pour la coordination des Af-
faires humanitaires des Na-
tions Unies  a récemment

lancé un appel à 2,7 milliards
de dollars de dons pour ré-
pondre  aux besoins urgents
du Soudan, mais cet appel
reste terriblement  sous-fi-
nancé, à hauteur de 4% seule-
ment. Cette situation s’inscrit
dans le  contexte du conflit
brutal éclaté en avril dernier,
dont les belligérants  ne mon-
trent aucun signe de respecter

les efforts de paix.    La visite
récente de M. Elder dans la ré-
gion soudanaise du Darfour a
révélé une réalité effrayante :
sur plus de 700.000 enfants
souffrant de  malnutrition
aiguë, l’UNICEF pourrait
n’être capable d’en soigner
que moins  de la moitié si elle
ne bénéficie pas de davantage
de soutiens et  d’accès.

Les cas de cancer dans le monde de-
vraient  augmenter d’environ 77 % d’ici le
milieu du siècle, a déclaré jeudi  l’organi-
sation mondiale de la santé (OMS). Selon
les derniers chiffres du Centre internatio-
nal de recherche sur le  cancer (CIRC), une
branche spécialisée de l’Organisation
mondiale  de la santé (OMS), «il devrait y
avoir plus de 35 millions de cas de cancer
en 2050, contre 20 millions estimés en
2022». Cette augmentation reflète, selon le

CIRC, à la fois «le vieillissement et  la crois-
sance de la population, ainsi que l’évolu-
tion de  l’exposition des individus aux
facteurs de risque. Le tabac, l’alcool et
l’obésité sont des facteurs clés, de même
que la pollution  atmosphérique». Les pays
riches devraient connaître «la plus forte
augmentation absolue du  nombre de can-
cers, avec 4,8 millions de nouveaux cas
supplémentaires prévus en 2050», sou-
ligne la source. La même source ajoute,

toutefois, que «les pays à revenu faible ou
intermédiaire devraient connaître une
augmentation proportionnelle  plus im-
portante du nombre de cancers, alors que
la mortalité devrait  presque doubler». Les
estimations du CIRC sont basées sur les
meilleures sources de données  disponi-
bles dans 185 pays et couvrent 36 formes
différentes  de cancer. Elles ont été pu-
bliées à l’occasion de la Journée mondiale
contre le cancer, le 4 février. 

Les cas de paludisme aug-
mentent en Ethiopie  avec
328.881 nouveaux cas signalés
depuis le début de l’année,
selon  l’Organisation mon-
diale de la santé (OMS).    Entre
le 1er et le 28 janvier, 84 décès
ont été signalés dans ce pays
d’Afrique de l’Est, soit une

augmentation de 16% d’un
mois sur l’autre,  d’après le
Bulletin du groupe sectoriel
santé de l’OMS pour l’Ethiopie
publié jeudi en fin de journée.
Les partenaires de santé mo-
bilisent des ressources pour
soutenir la  prévention et le
traitement du paludisme ainsi

que les campagnes de  sensibi-
lisation dans tout le pays, lit-
on.    En novembre, l’OMS avait
annoncé que l’Ethiopie,
deuxième pays le plus  peuplé
d’Afrique, avait enregistré le
plus grand nombre de cas de
paludisme  depuis au moins
sept ans.    Le paludisme est

endémique en Ethiopie, avec
une prévalence plus élevée
dans les zones situées à moins
de 2.000 m d’altitude, qui cou-
vrent les  trois quarts de la
masse terrestre du pays, dont
la population est estimée  à
quelque 52 millions d’habi-
tants. 

L’Union des Comores prévoit
de nouvelles mesures  sani-
taires, notamment le renforce-
ment de la surveillance
épidémiologique  aux frontières
du pays, pour faire face à la ré-
surgence des cas de choléra
dans la région de l’Afrique de

l’Est, a déclaré le ministère de la
Santé,  de la Solidarité, de la
Protection sociale et de la Pro-
motion dans un  communiqué.
Un décès a été enregistré à bord
d’un bateau en provenance de
Tanzanie,  avec plusieurs passa-
gers présentant «des signes sus-

pects», a indiqué le  directeur
général de la Santé, Saindou
Ben Ali Mbaé.  

Le directeur général a souli-
gné que toutes les hypothèses
étaient  envisagées, surtout sa-
chant que la Tanzanie a déjà en-
registré des cas de  choléra.

«Nos équipes sont actuellement
sur le terrain pour mener des
investigations et nos spécialistes
travaillent pour garantir un
meilleur  diagnostic des échan-
tillons prélevés», a-t-il ajouté.
Des contrôles systématiques des
embarcations en provenance

des pays  touchés par l’épidémie
du choléra seront également
instaurés, ainsi que le  renforce-
ment des moyens de diagnostic
rapide et l’identification des
sites  de prise en charge, selon le
ministère. 

APS

BRÉSIL 
Lancement d’une
campagne de vaccination
contre la dengue

Une campagne de vaccination gratuite contre
la  dengue a été lancée au Brésil, suite à une explo-
sion des cas depuis le  début de l’année déclen-
chant une alerte sanitaire dans le pays,
notamment  dans les métropoles de Rio de Janeiro
et Sao Paulo, rapportent des médias. Quelque
395.103 cas probables de dengue ont été enregis-
trés au cours des  cinq premières semaines de
l’année, soit quatre fois plus qu’au cours de la
même période l’an passé, selon les derniers chif-
fres du ministère de la  Santé.

Les autorités ont également fait état de 53 décès
confirmés et analysent  281 autres cas suspects. Le
gouvernement a officiellement lancé la campagne
de vaccination lors  d’une cérémonie à Brasilia di-
rigée par la ministre de la Santé, Nisia  Trindade.

«Même en l’absence d’épidémie, nous com-
mencerions cette vaccination parce  que la dengue
est un problème de santé depuis longtemps», a-t-
elle déclaré. Selon les autorités, l’explosion des cas
de dengue est notamment due à la  présence de
souches, ou sérotypes, de la maladie qui ne circu-
laient plus  depuis des années au Brésil et à des
pics de chaleur extrême. «Nous assistons à une an-
ticipation des cas que nous n’avions pas connue
lors des dernières épidémies de dengue, en raison
de la circulation des  quatre sérotypes en même
temps dans le pays. Certains d’entre eux n’avaient
pas circulé au Brésil depuis 15 ans», a indiqué la
secrétaire à la  surveillance du ministère de la
Santé, Ethel Maciel, citée par les médias. 

ORGANISATION MONDIALE DE LA SANTÉ
Les taux de cancer devraient augmenter de 77 % d’ici à 2050 

ETHIOPIE 
328.881 nouveaux cas de paludisme signalés 
depuis le 1er  janvier (OMS)

COMORES
Mesures  sanitaires contre la propagation du choléra



Les chercheurs de l'université du Minne-
sota à Minneapolis ont voulu comprendre
l'impact des facteurs psychologiques sur les
accidents vasculaires cérébraux. Ils ont
mené une étude sur 6.700 adultes âgés de 45
à 84 ans qui ont répondu à des question-
naires précis sur leur niveau de stress, la dé-
pression, l'agressivité et la colère. Ils ont
analysé l'agressivité et la vision négative du
monde des volontaires en évaluant leurs at-
tentes et leurs motivations. Les participants
ont été suivis pendant 11 ans. Aucun d'entre
eux ne souffrait de maladie cardiaque. Au
cours de cette période, 147 ont eu des at-
taques cérébrales et 48 un accident isché-
mique transitoire (l'AIT est un déficit
neurologique soudain et temporaire. Ses
symptômes cliniques durent moins d'une
heure).

Les AVC aiment l'agressivité
Si la colère n'augmente pas les risques de

subir un AVC, la dépression, le stress et
l'agressivité semblent être liés à une aug-
mentation d'accidents vasculaires céré-

braux. En effet, les résultats de cette étude
révèlent que les symptômes dépressifs aug-
mentent de 86% le risque d'avoir une at-
taque cérébrale ou un AIT, que les individus
qui sont chroniquement stressés ont un
risque 59% plus élevé d'avoir ce type d'at-
taques. Les gens cyniques et agressifs sont
eux 2 fois plus touchés par ces accidents.

«On se concentre tellement sur les fac-
teurs traditionnels de risque, le niveau de
cholestérol, la pression sanguine, la ciga-
rette etc, et ils sont tous très importants.
Mais une étude comme celle-là montre que
les facteurs psychologiques doivent être
aussi considérés», explique l'une des au-
teurs de l'étude, Susan Everson-Rose, pro-
fesseur de médecine associée à l'université
du Minnesota à Minneapolis.

«Compte tenu du vieillissement de la po-
pulation, il est important d'examiner ces au-
tres facteurs de risques. Car, l'AVC est une
maladie qui touche majoritairement les
personnes âgées « explique Susan Everson-
Rose. Chaque année en France, 130 000 per-

sonnes sont victimes d'AVC, faisant 33 000
décès. Plus de 771 000 personnes d'entre
elles en subissent encore les séquelles. C'est
la 3e cause de mortalité après les cancers et

l'infarctus du myocarde et la 2e cause de dé-
mence après la maladie d'Alzheimer.

3 personnes sur 4 ayant eu un AVC a plus
de 65 ans.

Une poignée d'amandes par jour
pourrait nous préserver des
maladies cardiovasculaires : c'est
en tout cas ce que vient de
montrer une récente étude
britannique.
Les amandes, elles ont tout pour
plaire. Côté santé, elles nous
aident à gérer notre stress, à
prévenir la chute des cheveux, à
repousser la faim et (même !) à
lutter contre les hémorroïdes.
Côté beauté, elles entretiennent

notre bronzage, participent à
notre combat contre l'acné et,
réduites en poudre, elles font du
bien à notre peau…
Une récente étude menée par
l'université d'Aston (Grande-
Bretagne) vient d'ajouter une
ligne à la longue liste des
bénéfices santé des amandes :
celles-ci nous permettraient, en
plus, de prévenir les maladies
cardiovasculaires.
Ces travaux, publiés dans la

revue scientifique Free Radical
Research, se sont basés sur la
comparaison de deux groupes de
personnes. Dans le premier
groupe, les participants
mangeaient normalement,
tandis que dans le second, ils
avaient pour consigne de
consommer 50g d'amandes par
jour.
L'amande, un super aliment
Au bout d'un mois, les
chercheurs (sous la direction du

professeur en biologie Helen
Griffiths) ont constaté que le
sang des « mangeurs d'amandes
» était beaucoup plus riche en
alpha-tocopherol, une forme de
vitamine E qui, en plus d'être
fréquemment utilisée pour
lutter contre le cholestérol et la
dépression, a aussi pour effet de
fluidifier la circulation sanguine,
de réduire la pression artérielle
et, donc, de réduire les risques
de maladies cardiovasculaires.

« Cette étude confirme que
l'amande est un super-aliment, a
ajouté le Pr Griffiths. En
consommer une poignée (50g)
par jour pourrait suffire à nous
préserver des maladies
cardiovasculaires. » 
Seul bémol : une poignée
d'amandes coûte tout de même
280kcal, presque autant qu'une
baguette entière ou qu'un pain
au chocolat…
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AVC
Le stress, la dépression et l'hostilité sont des facteurs
de risque pour les accidents cérébraux vasculaires selon
les résultats d'une étude scientifique américaine publiée
dans la revue médicale Stroke de l'American Heart Association.

AVC : LES TRAITEMENTS
PROGRESSENT

Un accident vasculaire cérébral est la
conséquence du manque brutal d'apport de
sang dans une partie du cerveau ‘ischémie). Il
peut être la conséquence d'une occlusion
(thrombose)  d'une artère cérébrale ou d'une
embolie (migration d'un caillot). Le déficit
neurologique dépend de la région cérébrale
soumise au manque d'oxygène. Plus il dure,
plus la perte de neurones est importante, et
plus le risque de séquelles (paralysie) aug-
mente. 

Le nombre d'accidents vasculaires céré-
braux ne cesse d'augmenter. Près de 130 000
personnes l'an dernier ont fait l'expérience an-
goissante d'un visage qui se fige, d'un bras qui
se répond plus ou d'une parole qui se bloque.
Parmi elles, 25% avaient moins de 65 ans,
preuve que ces accidents ne surviennent pas
que chez les seniors. Ils sont d'ailleurs aussi en
augmentation chez les adultes plus jeunes.

Si leur traitement a beaucoup progressé,
c'est d'abord grâce à l'organisation de leur
prise en charge dans des centres spécifiques.
Ces unités de soins intensifs neuro-vascu-
laires disposent d'un matériel d'imagerie qui
permet de poser rapidement le diagnostic : il
s'agit bien d'un caillot, il est situé dans telle
zone du cerveau, on peut  ou non le dissoudre.
Si oui, c'est urgent. Le blocage de la circulation
du cerveau entraine une lésion rapide des
neurones : 1,9 millions sont perdus chaque
minute après un AVC. Et c'est l'IRM qui déter-
mine s'il y a ou non du cerveau à sauver.

La référence : c'est le traitement médical
Le traitement médical consiste à réaliser ce

qu'on appelle une thrombolyse. Le médecin
injecte dans une veine du bras un produit qui
va aller dissoudre le caillot dans l'artère du
cerveau.  Pour être efficace, il doit être réalisé
rapidement et reste possible jusqu'à 4 h 30
après l'apparition des premiers symptômes de
l'AVC. La récupération, parfois spectaculaire,
permet alors le retour au domicile le jour
même. On estime qu'au bout d'une heure, on
sait si le traitement a été efficace. Ce qui est le
cas dans 30% des cas. La thrombolyse marche
mieux sur les branches distales des petits vais-
seaux, qui ne sont pas les AVC les plus graves.
Mais 77% des patients ne peuvent bénéficier de
ce traitement, soit parce qu'ils arrivent  trop
tard aux urgences, soit parce qu'ils présentent
des contre-indications. On peut réaliser une
thrombolyse après une intervention chirurgi-
cale ou une hémorragie récente (lors des deux
semaines précédentes), si le patient est sous
anticoagulant... Des situations qui ne sont pas
rares chez les personnes âgées et ont conduit
les médecins à mettre au point d'autres traite-
ments.

La nouveauté : c'est
l'intervention endovasculaire

Il s'agit cette fois d'aller dissoudre le caillot
de façon mécanique. Le neuroradiologue in-
troduit dans la veine fémorale (pli de l'aine) un
cathéter muni d'un petit dispositif (stent) qui
est glissé jusqu'à l'artère du cerveau endom-
magée. En se déployant, le stent rétablit la cir-
culation cérébrale, puis agrippe le caillot dans
ses mailles pour le  retirer. Un dispositif de
deuxième

génération (Solitaire™) est actuellement à
l'essai, avec des premiers résultats très encou-
rageants. La dernière étude a même dû être
arrêtée car les bénéfices observés étaient si
bons qu'il devenait difficile de continuer à trai-
ter une moitié des patients avec un dispositif
manifestement moins bien !  Trois publica-
tions montrent une efficacité de la méthode «

mécanique » voisine de celle du traitement
médical, mais les études prises en compte
concernaient en majorité le premier disposi-
tif. Aujourd'hui, les résultats seraient plus
proches de 60% de bons résultats quand les in-
dications sont bien posées.

L'objectif : c'est une meilleure
organisation

L'expérimentation de ce dispositif
deuxième génération se poursuit, notamment
pour en préciser les indications et les délais. «
On considère maintenant qu'il ne faut pas at-
tendre. En l'absence de résultat de la thombo-
lyse au bout d'une demi-heure, on commence
à préparer la salle de neurologie », explique  le
Pr Cognard, chef du service de neuroradiolo-
gie interventionnelle du CHU de Toulouse,
qui participe à l'expérimentation en France.
Le traitement endovasculaire ferait surtout
des merveilles en cas d'occlusion des grosses
artères cérébrales. Et il serait possible de le
pratiquer jusqu'à 6 heures après l'accident.
Autre avantage: il peut être effectué chez des
patients sous anticoagulants. Mais faut-il le
réaliser sous anesthésie ou non ? La question
n'est pas tranchée. Certaines équipes préfè-
rent cette solution car elle assure l'immobilité
du patient. D'autres apprécient le fait de voir
les réactions du patient en direct pour guider
leur geste, même si celui-ci se déroule bien
sûr sous le contrôle de l'imagerie. Ces avan-
cées techniques ne profiteront toutefois au
plus grand nombre que si l'organisation des
soins continue de s'améliorer. Pour cela les
unités spécialisés dans lesquelles on est dirigé
quand on compose le 15 pour une suspicion
d'AVC doivent encore se développer. De 125 ac-
tuellement, leur nombre devrait passer à 140
cette année. 

De nouveaux médicaments
pour éviter les récidives

La prévention d'un nouvel accident vascu-
laire cérébral (AVC) peut passer par la prise
d'anticoagulants. En ralentissant la coagula-
tion naturelle, ces médicaments évitent la for-
mation de caillots. Mais leur risque est de
provoquer l'effet inverse, autrement dit une
hémorragie. C'est pourquoi une surveillance
de la coagulation (dosage de l'INR) doit être ef-
fectuée régulièrement avec les anticoagulants
de référence que sont les anti-vitamines K.

Une famille plus récente de ces médicaments,
les NACO (Pradaxa®, Eliquis®, Xarelto® ) ne
nécessite pas ce contrôle biologique en rou-
tine. Ce qui facilite leur utilisation. Ils ne
conviennent toutefois pas à tout le monde et
sont sous surveillance renforcée. En effet, il
n'existe pas de produit capable d'annuler rapi-
dement leur effet (antidote), comme avec les
anti-vitamines K. Un problème quand on a be-
soin d'être opéré en urgence.

Le blanc
de poulet

préviendrait
des AVC

Manger du blanc de poulet ou
un filet de saumon par jour per-
mettrait de réduire les risques
d'AVC de 20% selon une nouvelle
étude scientifique chinoise.

Les protéines du poulet et du
saumon aideraient à prévenir des
maladies cardiaques selon les ré-
sultats d'une étude publiée dans
la revue médicale the journal
Neurology. En consommer quo-
tidiennement permettrait de di-
minuer de 20% les risques d'AVC.
Les chercheurs de l'École de mé-
decine de l'Université de Nanjing
ont analysé les résultats de sept
études sur l'alimentation portant
sur de 254 489 personnes qui ont
été suivies médicalement pen-
dant 14 ans.

Ils ont constaté que les indivi-
dus qui mangeaient 20 grammes
de poisson ou de blanc de poulet
chaque jour étaient 20% moins
susceptibles de subir un AVC que
ceux qui n'en mangeaient pas ou
peu. Et, pour chaque 20g supplé-
mentaires de protéines consom-
mées, le risque serait encore
réduit par 26%. Les résultats de
cette étude révèlent que les pro-
téines animales semblent être
plus protectrices que les pro-
téines végétales. En effet, « la pro-
téine animale abaisse la pression
artérielle, et les acides gras, les
oméga-3 du poisson protègent
des AVC» explique le Dr Liu Xin-
feng, co-auteur de l'étude.

«On estime que 1,4 millions de
décès par AVC pourraient être
évités chaque année dans le
monde par une plus grande
consommation de protéines ani-
males ou de poisson hors celles
de la viande rouge et viandes
transformées».

Mais attention
à la viande rouge

En revanche, la viande rouge
et viandes transformées (sau-
cisse, bacon...) ne procurent pas
ces effets bénéfiques pour la
santé. Les chercheurs américains
de la Harvard Medical School ont
constaté que consommer une
portion de viande rouge quoti-
diennement présente de nom-
breux risques pour la santé : cette
habitude augmente le risque de
mortalité de 13%, le risque de ma-
ladie cardiovasculaire de 18% et
le risque de mortalité par cancer
de 10%.

Les chercheurs de l'Université
de Harvard, dans une étude pu-
blié en juin 2014, soupçonnent
les protéines la viande rouge
d'accélérer la division cellulaire
et la croissance tumorale. De
plus, les viandes rouges sont sou-
vent riches en produits chi-
miques tels que les nitrates, des
substances déjà classées comme
cancérogènes probables.

«Si des recherches supplé-
mentaires sont nécessaires pour
établir des recommandations dé-
finitives de consommation de
poulet ou de saumon, les résul-
tats de cette étude sont convain-
cants et doivent nous mobiliser
pour un changement d'alimenta-
tion» conclut le Dr Liu Xinfeng.

Un casque à micro-
ondes pour repérer
les AVC
Des scientifiques suédois ont inventé un
casque qui permet de déterminer, sur le
chemin de l'hôpital, si un patient a fait un
accident vasculaire cérébral.
On le sait, lors de la survenue d'un accident
vasculaire cérébral (AVC), chaque minute
compte pour sa prise en charge. En une
heure, ce sont 120 millions de neurones
qui sont perdus et après 4h30 il est trop
tard pour mettre en place un traitement
qui revasculariserait le cerveau.
Conscients de cette urgence, des
scientifiques suédois ont mis au point un
casque qui permet de déterminer, sur le
chemin de l'hôpital si le patient a fait un
AVC.
Les essais sur 45 patients réussis
Le casque fonctionne en faisant rebondir
des micro-ondes à travers le cerveau, afin
de déterminer s'il y a un vaisseau qui
saigne (ce qu'on appelle une hémorragie
cérébrale) ou si une artère est bouchée par
un caillot. Les premiers essais, menés
auprès de 45 patients, ont tous été
concluants. Les chercheurs envisagent
maintenant de développer cette
technologie pour la mettre à disposition
des ambulanciers et, pourquoi pas, de
l'appliquer dans les oreillers.
A l'heure actuelle, les victimes d'AVC sont
prises en charge dans des unités neuro-
vasculaires, des unités de soins d'urgence
spécialisées équipées en appareils
d'imagerie qui facilitent la prise de
décision des médecins. Mais ces unités ne
couvrent pas encore tout le territoire
français et la prise en charge du patient
risque de prendre du retard. 
L'utilisation systématique de ce casque à
micro-ondes permettrait d'accélérer cette
prise en charge. Mais d'autres essais
doivent encore être menés avant de
généraliser son usage.
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Des amandes pour prévenir les maladies cardiovasculaires

Consommer des protéines
pour diminuer le risque d’AVC

Selon une récente étude chinoise,
consommer 20g de viande ou de poisson
par jour réduirait significativement le
risque d'accident vasculaire cérébral.

En 2010, une personne était
hospitalisée toutes les 4 minutes pour un
accident vasculaire cérébral. L'AVC est
toujours la troisième cause de mortalité
chez les hommes et la première chez les
femmes, en particulier chez les
personnes âgées (plus de 65 ans).

Une récente étude chinoise publiée
dans la revue scientifique Neurology a
peut-être trouvé un moyen de réduire les
risques d'AVC de l'ordre 20% : pour cela,
il suffirait de manger environ 20g de
viande ou de poisson par jour (un filet de
saumon, par exemple, ou une cuisse de
poulet). Un bémol cependant : il faut tout
de même éviter la viande rouge, qui
aurait l'effet inverse… Par ailleurs, l'étude
montre aussi que cette baisse ne
concerne que les protéines animales :
20g de tofu par jour n'a définitivement

pas le même effet que 20g de dinde...
Un million de décès pourraient être

évités chaque année
Pour en arriver à cette conclusion, les

chercheurs de l'université de médecine
de Nanjing (Chine) ont étudié le bilan
nutritionnel de plus de 254 000
personnes pendant près de 14 ans.

« Une alimentation à base de
protéines permettrait de réduire la
pression sanguine et donc les risques
d'AVC de l'ordre de 20%, résume le Dr.
Xinfeng Liu, l'une des auteur de l'étude.
Une telle diminution permettrait d'éviter
plus d'un million de décès dans le monde
chaque année. »

Attention, les auteurs de l'étude
rappellent quand même que, pour se
protéger de l'AVC, il ne suffit pas de
dévorer un poulet par jour : il est
également important d'éviter l'alcool, le
tabac et les sources de cholestérol…

L'accident vasculaire cérébral est désormais considéré comme aussi urgent qu'un infarctus du cœur.
Car on dispose aujourd'hui de traitements efficaces, à condition d'être appliqués rapidement.

Certains font alors des merveilles.

Attention
à l'agressivité
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Appel à des efforts concertés face à la
pénurie de fourrage en Afrique

Josefa Sacko, commissaire de
l'UA à l'agriculture, au développe-
ment rural, à l'économie bleue et au
développement durable, a souligné
la nécessité d'améliorer l'accès à du
fourrage bon marché et de qualité
dans un contexte de graves pénu-
ries liées aux tensions climatiques. 

"Les contraintes structurelles du
continent ont freiné la croissance
de systèmes dynamiques de four-
rage, et la production de bétail sur
le continent", a déclaré Mme Sacko

à l'occasion du lancement à Nai-
robi, capitale kényane, du projet de
Système africain résilient pour le
fourrage (RAFFS) du Bureau Inter-
africain de l'UA pour les ressources
animales (UA-IBAR). 

Mme Sacko a observé que
l'Afrique détenait près d'un tiers de
la population mondiale de bétail, ce
qui est une ressource critique pour
réaliser l'Agenda 2063 de l'UA pour
la transformation à long terme. Elle
a ajouté que le secteur de l'élevage

était d'une importance détermi-
nante pour stimuler la croissance
des secteurs manufacturiers et des
services, ce qui le rend capital pour
réaliser la croissance économique
accélérée et la transformation
structurelle désirées. Le projet
RAFFS est une initiative visant à ré-
pondre aux changements clima-
tiques, aux conflits mondiaux et à la
pandémie de COVID-19, qui ont im-
pacté négativement les systèmes de
fourrage africains. 

Faire face à la pénurie de fourrage en Afrique devrait être une priorité urgente pour
assurer la sécurité alimentaire et nutritionnelle sur le continent, a déclaré vendredi
un haut responsable de l'Union africaine (UA).

CONFLIT AU SOUDAN
Des dizaines de milliers d'enfants pourraient mourir (ONU)

Des dizaines de milliers
d'enfants pourraient mou-
rir au Soudan, en proie à
un conflit depuis dix mois,
si l'aide humanitaire n'est
pas considérablement
augmentée, a alerté ven-
dredi le Fonds des Nations
Unies pour l'enfance (Uni-
cef ). "Plus de 700.000 en-
fants risquent de souffrir
de la forme la plus mor-
telle de malnutrition cette
année", a affirmé le porte-
parole de l'Unicef, James
Elder à la presse à Genève.
"Nous ne serons pas en
mesure de nous occuper
de plus de 300.000 d'entre
eux sans un meilleur
accès et un soutien sup-
plémentaire", a ajouté M.

Elder, tout juste de retour
du Soudan. "Il est proba-
ble que des dizaines de
milliers d'entre eux meu-
rent". Le conflit qui a
éclaté en avril 2023 entre
l'armée soudanaise et les
Forces de soutien rapide
(FSR), a déjà fait des mil-
liers de morts, selon
l'ONU. 10.000 à 15 000
d'entre eux, se trouvent
dans la seule ville d'El-Ge-
neina, dans la région du
Darfour-Ouest. Le conflit
a provoqué une catas-
trophe humanitaire dans
le pays où plus de la moitié
de la population - soit en-
viron 25 millions de per-
sonnes - ont besoin
d'assistance, dont près de

18 millions sont confron-
tés à une insécurité ali-
mentaire aiguë, selon les
Nations unies. Les enfants
sont particulièrement tou-
chés par la montée de la
malnutrition, associée à la
propagation rapide de ma-
ladies telles que le cho-
léra, la rougeole et le
paludisme. Selon l'organi-
sation Médecins sans
frontières (MSF), au
moins un enfant meurt
toutes les deux heures
dans le camp de Zamzam
qui abrite des déplacés au
Darfour. Le conflit a égale-
ment déclenché l'un des
plus importants déplace-
ments de population au
monde. Près de huit mil-

lions de personnes, dont la
moitié d'enfants, ont fui
leur foyer. "Cela repré-
sente 13.000 enfants par
jour pendant 300 jours", a
souligné le chef de
l'agence des Nations unies
pour l'enfance. Cette se-
maine, les Nations unies
ont lancé un appel de
fonds de 4,1 milliards de
dollars (3,8 milliards d'eu-
ros) pour répondre en
2024 aux besoins humani-
taires de la population au
Soudan et des Soudanais
ayant fui dans cinq pays
voisins. L'Unicef a elle, de-
mandé 840 millions de
dollars pour venir en aide
à 7,6 millions d'enfants
vulnérables. 

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO 
Législatives : la Cour constitutionnelle rejette le recours

des candidats invalidés 
La Cour constitutionnelle de la

République démocratique du Congo
(RDC) a rejeté les recours introduits
par les candidats aux législatives
dont les suffrages ont été annulés
par la Commission électorale natio-
nale indépendante (Ceni) à cause de
leur implication présumée dans "les
bourrages d’urnes, fraude et déten-
tion des machines de vote", ont rap-
porté vendredi des médias. 

Au total, 63 dossiers ont été dépo-
sés devant la Cour constitutionnelle.
35 ont été déclarés "irrecevables", 24
"recevables mais non fondés" tandis

que quatre ont fait l'objet de désiste-
ment, a déclaré le président de la
Cour constitutionnelle lors d’une
audience. Le haut magistrat a, tou-
tefois, affirmé que la Commission
électorale "n’est pas compétente
(d'invalider les suffrages d’un élu)".
Il a souhaité que la Ceni ne "puisse
jamais refaire cela". Parmi les inva-
lidés figurent trois ministres en
fonction, 4 gouverneurs de pro-
vince, des mandataires publics et
autres responsables politiques. 

Les candidats avaient déjà été dé-
boutés par le Conseil d'Etat, qui

s'était déclaré "incompétent" pour
statuer sur cette affaire. La défense
accuse la Commission électorale
d’avoir outrepassé ses compétences
et d’avoir pris sa décision sans avoir
préalablement entendu les parties
concernées. Les résultats du qua-
druple scrutin (présidentiel, législa-
tif national, provincial et municipal)
du 20 décembre sont contestés par
l’opposition qui n’a obtenu sue 6%
des 487 sièges pourvus. Pour rappel,
Félix Tshisekedi avait remporté la
présidentielle dès le premier tour,
avec 73,34 % des suffrages. 

L'ONU débloque un financement d'urgence de 6 millions
de dollars pour aider la RDC à lutter contre les

inondations
Les humanitaires de

l'ONU ont déclaré jeudi que
6 millions de dollars amé-
ricains avaient été déblo-
qués pour aider la
République démocratique
du Congo (RDC) à faire face
aux "inondations catastro-
phiques" qui affectent 2
millions de personnes. Le
Bureau des Nations Unies
pour la coordination des

affaires humanitaires
(OCHA) a indiqué que le
Coordonnateur des se-
cours d'urgence de l'ONU
Martin Griffiths avait puisé
cette semaine dans le
Fonds central d'interven-
tion d'urgence (CERF)
"pour soutenir les efforts
de réponse aux inonda-
tions catastrophiques en
RDC". Depuis décembre

2023, de fortes pluies ont
fait monter le fleuve Congo
à son niveau le plus élevé
depuis 1961, déclenchant
des inondations qui tou-
chent 18 des 26 provinces
du pays et affectent plus de
2 millions de personnes, y
compris à Kinshasa, la ca-
pitale du pays, a précisé
l'OCHA. "Les inondations
aggravent des besoins hu-

manitaires déjà élevés,
avec d'importantes des-
tructions d'infrastructures
et une perturbation cri-
tique des services de base.
Les fonds alloués du CERF
permettront d'aider près
de 400.000 personnes dans
les domaines de la santé, de
la sécurité alimentaire, du
logement et de la protec-
tion", a ajouté l'agence.

Au moins 18 personnes tuées dans un accident de
circulation à Kinshasa

Au moins 18 personnes ont trouvé
la mort jeudi dans un accident de cir-
culation à Kimbanseke, une commune
périphérique de la ville de Kinshasa,
capitale de la République démocra-
tique du Congo (RDC), selon une

source officielle. Un camion à benne
basculante venant de l'aéroport de
N'djili a percuté un mini-bus qui ten-
tait de s'engager sur le boulevard prin-
cipal de Lumumba en destination du
centre-ville, a indiqué le bourgmestre

Jeannot Canon. La ville-province de
Kinshasa enregistre régulièrement
des accidents de circulation en raison
des mauvaises conduites des chauf-
feurs et de mauvais états des véhicules,
rappellent des observateurs locaux.

GHANA
Le vice-président
Bawumia lance sa
campagne présidentielle 

Le vice-président du Ghana, Mahamudu Bawu-
mia, candidat du parti au pouvoir à l'élection prési-
dentielle de décembre, a lancé sa campagne
mercredi à Accra en vantant son bilan en matière de
gestion économique et son programme de numéri-
sation. 

L'élection présidentielle au Ghana s'annonce ser-
rée entre M. Bawumia, premier candidat musulman
du Nouveau parti patriotique (NPP), et l'ancien pré-
sident John Dramani Mahama, du Congrès national
démocratique (NDC), parti d'opposition. Le prési-
dent sortant, Nana Akufo-Addo, se retire après deux
mandats, alors que l'économie du pays sort de l'une
des pires crises qu'elle ait connues depuis des décen-
nies. 

"Malgré l'économie difficile dont nous avons hé-
rité, nous avons dû nous atteler à la tâche et com-
mencer à résoudre les problèmes", a déclaré M.
Bawumia dans un discours intitulé "Ghana's Next
Chapter" (Le prochain chapitre du Ghana) à l'occa-
sion d'un forum public organisé dans la capitale gha-
néenne pour présenter sa vision de la présidence à
dix mois du scrutin. 

Dans un auditorium de 5.000 places, et en pré-
sence de nombreux ministres et responsables offi-
ciels du gouvernement, de leaders religieux et de
diplomates, M. Bawumia, ancien gouverneur adjoint
de la Banque centrale, a déclaré qu'il ferait du secteur
privé le moteur de la croissance afin de créer davan-
tage d'emplois pour les jeunes et de développer les
infrastructures. 

Il a également déclaré qu'il réduirait le nombre de
ministres à environ 50 pour réduire les dépenses. La
réduction de l'inflation et la stabilisation de la mon-
naie locale ces derniers mois témoignent d'une cer-
taine amélioration de la situation économique du
pays. M. Bawumia a également déclaré qu'il élargirait
l'assiette fiscale et augmenterait la collecte des re-
cettes par le biais de la numérisation, son autre prio-
rité. 

"Mon objectif est d'éliminer la fracture numérique
en atteignant un taux de pénétration d'internet
proche de 100%", a-t-il déclaré. L'économie sera un
thème majeur de la campagne, l'opposition cher-
chant à présenter l'accord avec le FMI comme une
preuve de l'échec de la gestion économique du NPP. 

TOGO
Les élections législatives
et régionales fixées le 13
avril 

Les élections législatives et régionales se tiendront
le 13 avril au Togo, a annoncé jeudi soir le gouverne-
ment à la télévision d'Etat. Ces législatives seront
couplées avec des élections régionales, que le Togo
organisera pour la première fois. 

Le gouvernement avait annoncé en novembre,
que ces élections se tiendraient "au plus tard à la fin
du premier trimestre 2024". "Conformément aux dis-
positions du code électoral et au regard du chrono-
gramme proposé par la Commission électorale
nationale indépendante, le Conseil des ministres a
fixé la date des élections législatives et régionales au
samedi 13 avril 2024, et convoqué, en conséquence,
le corps électoral pour lesdites élections", a précisé
Yawa Kouigan, ministre de la communication et
porte-parole du gouvernement. 

Le montant du cautionnement est fixé à 500.000
francs CFA (762,25 euros) par candidat pour les élec-
tions législatives, et à 200.000 francs CFA (304,90
euros) par candidat pour les élections régionales, a-
t-elle souligné. La campagne électorale se déroulera
du 28 mars 2024 à 0h00 jusqu'au 11 avril 2024 à
23h59min. Comme pour les précédents scrutins, "les
forces de défense, forces de sécurité, forces parami-
litaires et réserve opérationnelle" voteront par "anti-
cipation 72 heures avant le jour du vote général, en
vue de leur permettre d'assurer la sécurité des ci-
toyens durant le vote". 

Le gouvernement a également respecté la tradi-
tion en créant une unité de sécurité, baptisée "Force
Sécurité élections Législatives et Régionales 2024",
"en vue de garantir la sécurité du territoire pendant
et après les élections. L'Assemblée nationale togo-
laise a modifié en janvier, une loi organique portant
de 91 à 113 le nombre de députés pour ces législatives.

APS



M. Shtayyeh a mis en garde dans
un communiqué vendredi soir,
contre "des déplacements forcés et
d'horribles massacres au cours des-
quels des milliers de personnes se-
ront tuées, compte tenu de la
surpopulation de Rafah (qui abrite
environ un million de personnes)
...". 

Le Premier ministre palestinien
a tenu l'Etat occupant "pleinement
responsable des massacres et des
bains de sang qui pourraient surve-
nir" à Rafah, appelant la Cour inter-
nationale de Justice (CIJ) à prendre
une décision claire sur un cessez-le-
feu à Ghaza, qui serait soumise au
Conseil de sécurité de l'ONU. 

Vendredi, l'agence de l'ONU pour
les réfugiés palestiniens (UNRWA)
dans l'enclave palestinienne a averti

que "toute agression de l'armée sio-
niste à Rafah, dernier refuge des dé-
placés de la machine de guerre
sioniste contre les Palestiniens à
Ghaza, aggravera la "tragédie" qui
s'y déroule. Et dans une allocution

devant l'Assemblée
générale au cours de
laquelle il a présenté
ses priorités pour
2024, le Secrétaire gé-
néral des Nations
unies, Antonio Gu-
terres, a déclaré mer-
credi, que la situation
à Ghaza constituait
"une blessure sai-
gnante dans la
conscience collec-
tive", mettant en
garde contre une

nouvelle agression de l'entité sio-
niste contre Rafah. Il a averti qu'une
telle action "aggravera considéra-
blement le cauchemar humanitaire,
avec des conséquences régionales
majeures". 
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PALESTINE 
Shtayyeh appelle à une intervention
internationale "urgente" pour empêcher
l’expansion du génocide sioniste à Rafah
Le Premier ministre palestinien, Muhammad Shtayyeh, a appelé les Etats-Unis, l'Union
européenne (UE), les membres permanents du Conseil de sécurité de l'ONU et tous les pays
du monde à intervenir d'"urgence" pour empêcher l'expansion des agressions et crimes
génocidaires sionistes contre la ville de Rafah, située dans le sud de la bande de Ghaza, a
rapporté samedi l'agence de presse Wafa.

Les défenses aériennes
de l'armée syrienne ont
répondu vendredi à une
attaque près de Damas,
ont rapporté les médias
d'Etat. Les systèmes de dé-

fense aérienne ont fait
face à des "objectifs hos-
tiles à proximité de
Damas", a indiqué
l'agence de presse offi-
cielle Sana, sans plus de

détails. L'origine de l'at-
taque n'était pas connue
dans l'immédiat, mais
l'entité sioniste a mené
des centaines d'agres-
sions aériennes contre la

Syrie. Ces attaques se sont
multipliées depuis le
début en octobre de
l'agression sioniste en
cours contre la bande de
Ghaza. 

SYRIE 
Les défenses aériennes répondent à une attaque près
de Damas 

La police grecque a annoncé sa-
medi avoir arrêté quatre hommes
accusés de détenir des explosifs,
une semaine après l'explosion d'une
bombe devant le ministère du Tra-
vail à Athènes. La bombe, qui a ex-
plosé à l'aube du 3 février sans faire
de victimes, avait été placée dans un
sac à dos et accrochée aux grilles en
face du ministère. 

Les suspects ont été arrêtés ven-

dredi "pour fabrication et posses-
sion d'explosifs et de matériel in-
cendiaire", a déclaré la police dans
un communiqué samedi. Ces arres-
tations n'ont pas été immédiate-
ment liées à l'explosion, mais l'un
des hommes avait par le passé été lié
à un groupe extrémiste, précise le
communiqué de la police. Selon les
médias grecs, ce groupe est la
Conspiration des cellules de feu,

une organisation anarchiste dont
les membres purgent de longues
peines de prison pour avoir perpé-
tré des attentats à la lettre piégée.
Les attaques contre des établisse-
ments publics, des banques et des
représentations diplomatiques sont
récurrentes en Grèce depuis des an-
nées. Ils sont généralement attri-
bués à des mouvements d'extrême
gauche ou anarchistes. 

BRÉSIL 
Enquête pour "tentative de coup
d'Etat": Bolsonaro interdit de
quitter le pays BRASILIA, 9 fév
2024

L'ex-président brésilien Jair Bolsonaro a été interdit de quitter le ter-
ritoire brésilien jeudi, après avoir été ciblé par une opération policière
dans le cadre d'une enquête sur une "tentative de coup d'Etat" ayant cul-
miné avec les émeutes du 8 janvier 2023 à Brasilia. 

Cette opération de grande ampleur, qui a visé également d'anciens mi-
nistres, des généraux et de proches collaborateurs de M. Bolsonaro, res-
serre encore l'étau judiciaire sur l'ancien chef de l'Etat d'extrême droite
(2019-2022), cerné par les affaires depuis sa défaite électorale face à Luiz
Inacio Lula da Silva en octobre 2022. "Le passeport de Jair Bolsonaro a été
remis aux autorités compétentes avant midi à Brasilia", a annoncé sur X
un de ses avocats, Fabio Wajngarten. La police fédérale a annoncé dans un
communiqué avoir effectué 33 perquisitions et exécuté quatre mandats
d'arrêt, dans le cadre d'une enquête sur "une organisation criminelle qui
a pris part à une tentative de coup d'Etat (...) pour obtenir des avantages
politiques avec le maintien du président de l'époque ( Jair Bolsonaro) au
pouvoir". Une semaine après l'investiture de Lula, le 8 janvier 2023, des
milliers de bolsonaristes ont saccagé les lieux de pouvoir à Brasilia, récla-
mant une intervention militaire pour déloger le président de gauche. Des
émeutes qui rappelaient l'assaut du Capitole à Washington par des parti-
sans de Donald Trump deux ans plus tôt. 

COLOMBIE 
Le gouvernement entame des
pourparlers de paix avec les Farc 

Le gouvernement colombien et la principale dissidence des Farc, qui
avait repris les armes après la signature de l'historique accord de paix de
2016, ont annoncé de nouveaux pourparlers de paix, dans un document
officiel signé par les deux parties et publié vendredi. 

Ce texte en onze points annonce le début d'un "processus de dialogues
socio-politiques devant aboutir à la signature d'un accord de paix entre le
gouvernement colombien et l'organisation armée Segunda Marquetalia",
créée par son chef Ivan Márquez en 2019, après son retour à la clandesti-
nité. Les parties se sont également engagées à "développer immédiate-
ment des accords préalables pour la désescalade du conflit et la mise en
oeuvre de transformations pour la construction sociale et environnemen-
tale du territoire", poursuit le texte. Le président Gustavo Petro, premier
homme de gauche à accéder au pouvoir en Colombie en 2022 et lui-même
ex-membre d'une guérilla (le M-19), s'est engagé à sortir par le dialogue,
de six décennies de conflit armé et négocie depuis avec la plupart des or-
ganisations du pays. Mais jusqu'à présent, la Segunda Marquetalia, qui
compte quelque 1.663 membres selon les services de renseignement mi-
litaire et est considérée comme l'aile dure des dissidents, est restée à
l'écart. Le retour aux armes de M. Márquez en 2019 a porté un coup sévère
au processus de paix qui a permis à quelque 7.000 combattants des FARC
de se réinsérer dans la vie civile. Selon la presse, M. Márquez aurait été
victime d'une tentative d'assassinat au Venezuela en 2022. 

En juillet 2023, les médias locaux ont émis l'hypothèse qu'il était mort,
mais le haut- commissaire colombien pour la paix de l'époque, Danilo
Rueda, avait démenti cette information. 

Cette annonce survient au moment où a lieu une visite officielle du
Conseil de sécurité des Nations unies en Colombie, visant à soutenir la
mise en oeuvre de l'accord historique de 2016 et les nouveaux efforts du
gouvernement pour négocier la paix avec d'autres groupes armés. La Co-
lombie subit un conflit armé qui, en plus d'un demi-siècle, a fait quelque
9,5 millions de victimes, pour la plupart des personnes déplacées. 

PANAMA 
Le gouvernement refuse de
délivrer un sauf-conduit à
l'ex-président Martinelli 

Le Panama a refusé vendredi de délivrer un sauf-conduit permettant
à l'ex-président Ricardo Martinelli de se rendre au Nicaragua qui lui a ac-
cordé l'asile après sa condamnation à près de 11 ans de prison pour blan-
chiment. "La demande de sauf-conduit pour que M. Ricardo Alberto
Martinelli Berrocal puisse quitter le territoire de la République du Pa-
nama a été rejetée", a indiqué le ministère panaméen des Affaires étran-
gères dans un communiqué. L'ancien président de droite (2009-2014) a
demandé l'asile à l'ambassade du Nicaragua au Panama après avoir perdu
son dernier recours devant la justice panaméenne le 2 février pour éviter
la prison. Le gouvernement du président Daniel Ortega le lui a immédia-
tement accordé. Le ministère panaméen des Affaires étrangères a égale-
ment déclaré avoir rappelé au Nicaragua, dans une note, qu'en vertu des
conventions diplomatiques, il est "incompatible" que M. Martinelli mène
une activité politique à l'ambassade du Nicaragua dans la capitale pana-
méenne qui "a des répercussions et des impacts sur la politique intérieure
du Panama". Ce rappel survient après que l'ancien chef de l'Etat a donné
des interviews à la presse et reçu des alliés politiques à la représentation
diplomatique. M. Martinelli avait lancé samedi dernier sa campagne pour
les élections présidentielles du 5 mai, au lendemain de la publication de
l'arrêt de la Cour suprême rejetant son dernier recours judiciaire. 

Le riche homme d'affaires de 71 ans a remporté début juin les pri-
maires de son parti, et malgré ses démêlées avec la justice, il comptait
parmi les favoris du scrutin présidentiel, selon les sondages. 

Suite à la décision de la Cour suprême, le Tribunal électoral doit offi-
cialiser sa mise à l'écart de la course électorale. M. Martinelli a été
condamné en juillet à 128 mois de prison, soit dix ans et six mois, et à payer
une amende de 19 millions de dollars pour blanchiment de capitaux après
avoir acheté en 2010 la majorité des actions du groupe de presse Editora
Panama America, propriétaire du quotidien éponyme ainsi que des jour-
naux populaires Critica et Dia a Dia. 

GRÈCE 
Quatre hommes arrêtés après l'explosion d'une
bombe près d'un ministère

Deux Pakistanais ont
été tués vendredi lors
d'un affrontement entre
partisans de partis poli-
tiques survenu pendant
le décompte électoral, a
annoncé la police. Un
long dépouillement est
en cours après les élec-
tions générales pakista-
naises qui se sont tenues
jeudi. 

Quelque 128 millions
d'inscrits ont été appelés
aux urnes pour élire les
336 députés du parle-

ment fédéral et renouve-
ler les assemblées provin-
ciales. Le responsable de
la police Sahibzada Sajjad
Ahmed, du district de
Shangla de la province de
Khyber Pakhtunkhwa
(nord-ouest), a affirmé
que des manifestants
avaient "commencé à
jeter des pierres sur la
police et à mettre le feu à
un véhicule de police". 

"En raison des in-
tenses jets de pierres,
deux manifestants ont été

touchés par des pierres et
ont perdu la vie", a-t-il dé-
claré. Plusieurs attentats
à la bombe ont émaillé la
journée électorale, fai-
sant au moins huit morts. 

Des milliers de poli-
ciers et de paramilitaires
ont été déployés dans tout
le pays pour assurer le dé-
roulement pacifique des
élections, dans le
contexte des récentes at-
taques de militants
contre des bureaux de
vote dans les provinces

du Baloutchistan (sud-
ouest) et du Khyber
Pakhtunkhwa (nord-
ouest). 

Au moins huit per-
sonnes, dont un enfant,
ainsi que sept membres
du personnel de sécurité
ont été tués et plusieurs
autres ont été blessés lors
d'attaques dans ces deux
provinces. La Commis-
sion électorale du Pakis-
tan (ECP) communiquera
plus tard le nombre de
voix exprimées. 

PAKISTAN 
Deux morts dans des troubles liés aux élections dans
le nord-ouest du pays

Les derniers meetings avant
l'élection présidentielle de mercredi
en Indonésie ont rassemblé des di-
zaines de milliers de sympathisants
samedi à Jakarta en soutien notam-
ment au grand favori Prabowo Su-
bianto, ont rapporté les médias. 

Environ 100.000 personnes ont
rempli un stade de Jakarta pour
venir soutenir Prabowo Subianto,
l'actuel ministre de la Défense qui se
présente pour la troisième fois à
l'élection suprême et pourrait être

élu à la présidence dès le 1er tour,
selon de récents sondages. 

Plus de 80.000 personnes étaient
rassemblées dans le même temps
dans un autre stade de la capitale à
l'appel de l'un des deux autres can-
didats, Anies Baswedan, ancien gou-
verneur de Jakarta. Le troisième
candidat, Ganjar Pranowo, tenait lui
deux rassemblements samedi dans
les villes de Semarang et Surakarta,
sur la grande île de Java. 

Près de 205 millions d'Indoné-

siens sont appelés mercredi à dési-
gner le successeur de Joko Widodo,
qui après deux mandats et dix ans à
la présidence, ne peut plus se repré-
senter. Crédité de 51,8% des inten-
tions de vote dans un sondage
publié vendredi, Prabowo Subianto
pourrait être élu dès mercredi. Il de-
vance très largement Anies Baswe-
dan, qui recueille 24,1% des
intentions de vote devant l'ex-gou-
verneur de Java centre, Ganjar Pra-
nowo à 19,6%, selon le sondage. 

INDONÉSIE 
Derniers meetings géants avant l'élection
présidentielle



Présenté au Théâtre national
Mahieddine-Bachtarzi, le specta-
cle, conçu et mis en scène par
Samar Bendaoud, rappelle la no-
blesse de la danse, comme un
moyen d’expression artistique,
qui permet au corps de se racon-
ter dans un langage universel
hautement esthétique. 

Fort de son message qui prône
la promotion de la diversité cor-
porelle dans l’expression artis-
tique par la grâce du mouvement
et la beauté du geste, le spectacle
"Dansons !" souligne l'impor-
tance de la diversité et de l'inclu-
sion dans le monde de la danse,
qui affirme le droit pour tout in-
dividu à l’expression à travers la
danse, indépendamment de son
apparence physique. 

Dans un programme proli-
fique déroulé en 90 mn de temps,
vingt tableaux, conçus dans un
beau mélange des genres, alliant
le classique au contemporain et
au folklore traditionnel, ont per-
mis une belle randonnée oni-
rique qui a débuté avec une belle
invitation lancée au public à une
immersion dans un univers feu-
tré, où la danse transcende les
frontières physiques. 

D’une escale à une autre, les
nombreux spectateurs sont
transportés dans un tourbillon de
grâce et de légèreté, sur des varia-
tions aux cadences à trois temps
des valses, "bleue" et "blanche",

avant d’enchainer dans la grâce,
avec "Casse-noisette" et "Le lac
des cygnes", deux pièces des plus
célèbres du répertoire classique
universel. Les ballerines et les
danseurs de différents niveaux de
la Compagnie Samar-Bendaoud,
ont été passés en revue, des
classes benjamines à celles des
adultes, tout le monde s’est gra-
cieusement exprimé sur des
pièces aussi célèbres qu’univer-
selles, à l’instar de, "Carmen" de
Georges Bizet (1838-1875), ou les
extraits de différents mouve-
ments des Opéras russes, "La
Bayadère", ou "Raymonda". 

Parmi les ballerines et les dan-
seurs qui ont brillamment porté
ce message d’ouverture à la pra-
tique de la danse, Dekar Alicia,
Mahfoud Lakehal, Feriel Ouitis,
Katia hadj Messaoud, Yasmine
Tinhinane Ouar, Kamelia Oukid,
Lilya Chala et Sarah Mekkaoui,
qui se sont investis dans des cho-
régraphies en solo, duo, trio ou
d’ensemble, occupant tous les es-
paces de la scène dans de belles
géométries des mouvements. 

Se mêlant aux couleurs vives
des accoutrements, classiques,
contemporains ou traditionnels
des artistes, l’éclairage sous géla-
tines multicolores, latéral ou
plein la scène, a permis au spec-
tacle d’évoluer dans des atmo-
sphères relevées et une ambiance
de grands soirs. 

La bande son et musique a
également été imposante par le
volume et le choix des différentes
pièces, intelligemment adaptées
aux thématiques traitées dans un
spectacle visuel réussi dans tous
ses ateliers. 

La précision et la synchronisa-
tion des mouvements étaient éga-
lement de mise sur d’autres
pièces encore, à l’instar de, "Fille
du pharaon", "La fille mal gardée"
(duo, puis solo), "Fever Peggy
Lee" ( jazz), "Les questions d’Asa",
"?ousfour tal min choubbak",
(l’oiseau apparu à la fenêtre), une
danse en hommage au peuple pa-
lestinien de Ghaza, qui continue
de subir la barbarie, le génocide
et les crimes de guerre, perpétrés
par l’armée de l'occupation sio-
niste. 

Le public qui a longtemps ap-
plaudi les artistes et interagi avec
les différentes facettes du specta-
cle, a enfin apprécié les dernières
danses du spectacle, exécutées
sur les pièces, "J'écris ton nom"
(extrait), "Nagada sang dhol" (Bol-
lywood) et "Naili", une belle
conclusion dans l’élégance, avec
une mélodie du terroir et une ca-
dence du patrimoine culturel al-
gérien. "Bien plus qu'un simple
spectacle de danse, +Dansons !+
est une ode à la diversité, à l'inclu-
sion et à la puissance de l'expres-
sion artistique par le corps",
explique Samar Bendaoud.

Un nouveau prix littéraire national dédié à la cri-
tique littéraire et aux études culturelles, a été lancé
par l'Académie oranaise des études scientifiques et
de l'interaction culturelle, ont annoncé les organi-
sateurs. 

Cette distinction, baptisée, "Prix critique Abdel-
kader-Fidouh", concerne les "ouvrages de critique
littéraire et d'études culturelles sur l'Algérie", pré-
cisent les responsables de cette académie, qui espè-
rent faire de cette initiative "un stimulant au
mouvement critique en Algérie" et "un carrefour à
l'interaction culturelle". 

La première édition de ce prix s'adresse aux au-
teurs d'ouvrages critiques publiés entre 2022 et
2024, avec la condition pour chaque postulant d'être
porteur d'un projet critique clair, et être au préala-
ble, détenteur d'un parcours distingué, jalonné
d'études littéraires et culturelles en Algérie. 

La participation au concours de ce nouveau prix,
requiert les travaux n'ayant pas déjà servi dans des
thèses de fin d'études, et n'accepte qu'un seul titre
déjà publié, représentant une candidature unique
et strictement personnelle. 

Le lauréat d'un prix obtenu à un autre concours,
de quel qu'autre partie que ce soit, devra avoir
écoulé trois ans après sa distinction, pour ouvrir

droit à participer au concours de ce nouveau prix lit-
téraire national. Chaque candidat au concours de ce
prix, doit envoyer trois exemplaires de son travail, à
l'adresse de l'académie à Oran, qui se chargera d'an-
noncer le nom du lauréat le 21 décembre 2024, à l'oc-
casion de la célébration de la Journée internationale
de la langue arabe. Plus de renseignements sur les
modalités et les conditions de participation sont dis-
ponibles sur la page Facebook de l’académie. 

Ce prix doit son nom à Abdelkader Fidouh, cher-
cheur et critique universitaire né à Oran en 1948. 

Il a enseigné dans de nombreuses universités en
Algérie, en Libye, au Qatar et à Bahreïn et a publié
plusieurs ouvrages en philosophie, littérature et
études culturelles et civilisationnelles. 

Fondée à Oran en 2021, l'Académie oranaise des
études scientifiques et de l'interaction culturelle re-
groupe actuellement 42 membres, chercheurs-uni-
versitaires dans diverses spécialités, de différentes
wilayas. 

Cette Académie se fixe pour objectif de documen-
ter la production créative algérienne à travers la pu-
blication des recherches et des études scientifiques,
avec le souci de soutenir les activités des chercheurs
dans tous types de connaissances, et développer
leurs capacités. 
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THÉÂTRE NATIONAL ALGÉRIEN 
"Dansons !", un spectacle 
de danse de diversité 
et d'inclusion présenté à Alger
"Dansons !", un spectacle de danse, de "diversité et d'inclusion", a été présenté,
vendredi à Alger, par la Compagnie "Samar-Bendaoud", dans une prestation
haute en couleurs et en émotions, rendue "au-delà des normes
conventionnelles", devant un public nombreux.

Le cinéaste Spike Lee va re-
trouver l'acteur américain Den-
zel Washington sur son
prochain film, une adaptation
d'un thriller du maître japonais
Akira Kurosawa, "Entre le ciel et
l'enfer" (1963). Le film original
est inspiré de l'histoire vraie
d'un enlèvement qui va boule-

verser la vie d'une riche famille
mais aussi de son chauffeur.
C'est la cinquième fois que Spike
Lee va diriger Denzel Washing-
ton, après notamment "Malcolm
X", et le thriller haletant "Inside
Man" (2006). 

Depuis, le réalisateur new-
yorkais a été couronné d'un

Oscar d'honneur pour l'ensem-
ble de sa carrière et a été récom-
pensé par une statuette pour la
meilleure adaptation en 2019
pour le film "BlacKkKlansman",
qui raconte l'infiltration d'une
cellule du Ku Klux Klan à la fin
des années 1970. Le film avait
déjà valu au cinéaste le Grand

Prix lors du festival de Cannes de
2018. Tout au long de sa carrière,
ponctuée par des classiques
comme "Do the right thing"
(1989), Spike Lee a filmé la vie
des Afro-américains, notam-
ment dans son quartier de Broo-
klyn, et mis en lumière le
racisme dont ils ont souffert

dans la société américaine. De
son côté, Denzel Washington a
été nommé dix fois aux Oscars et
en a remporté deux, comme
meilleur acteur dans un second
rôle pour "Glory" (1990) et meil-
leur acteur pour "Training Day"
(2002). Le tournage doit com-
mencer en mars. 

CINÉMA 
Spike Lee et Denzel Washington à nouveau réunis pour adapter un classique de Kurosawa

M’SILA 
Des directives pour classer le
site archéologique romain
"Aras Tarmount" sur la liste du
patrimoine culturel national
(Mouloudji) 

La ministre de la Culture et des Arts, Soraya Mouloudji a af-
firmé, jeudi à Alger, avoir donné des directives pour accélérer
le classement du site archéologique romain "Aras Tarmount"
dans la wilaya de M'sila sur la liste du patrimoine culturel na-
tional au cours du premier semestre de cette année. Mme Mou-
loudji qui répondait à une question du député Sofiane Faid du
Rassemblement national démocratique (RND) lors d'une plé-
nière à l'Assemblée populaire nationale (APN) consacrée aux
questions orales, a précisé que ce site "ayant bénéficié du plan
de sauvegarde et de réhabilitation des sites archéologiques
dans le cadre du programme des hauts-plateaux, doit être
classé à l'échelle nationale en vue d'approuver ledit plan
conformément à la législation". La ministre a indiqué que son
secteur avait donné "des directives à ses services pour accélérer
le classement de ce patrimoine culturel en vue de parachever
les procédures adéquates pour sa programmation lors des pro-
chains travaux de la commission nationale de classement des
biens culturels prévus au cours du premier semestre de cette
année". Par ailleurs, Mme Mouloudji a souligné que les travaux
de sauvegarde et de sécurisation des sites archéologiques de la
Kalâa des Beni Hammad à M'sila, classée patrimoine mondial
par l'UNESCO en 1980, "ont débuté en avril 2023 avec un taux
d'avancement de 60 %", conformément aux orientations du
plan de sauvegarde et de mise en valeur de ce site. La ministre
a fait état, dans ce cadre, du lancement des travaux d'extension
du musée d'El Hodna avec une enveloppe de 20 millions DA,
rappelant le projet de réalisation du palais de la culture de
Msila qui a bénéficié dans le cadre de la loi de finances 2024
d'une opération de réévaluation (étude, suivi et réalisation),
d'un montant de 300 millions DA pour l'achèvement des tra-
vaux qui sont à un stade avancé. Répondant à une question du
député Omar Messaoudi (RND) concernant l'annexe des beaux-
arts de Biskra en vue de l'ériger en école régionale, la ministre
a dit que "l'opération de conversion a été lancée". A ce propos,
Mme Mouloudji a fait savoir que "ses services ont entamé les
procédures de création de deux écoles régionales des beaux-
arts à Bouira et Tiaret, d'une annexe à Djelfa, de deux instituts
régionaux de musique à Souk-Ahras et Chlef, outre la création
de deux instituts régionaux de formation musicale à Djelfa et
Tiaret". La création de ses structures s'inscrit dans le cadre de
la stratégie mise en place pour "la promotion des annexes en
écoles régionales et instituts en vue de parachever progressi-
vement la conception du système de formation artistique
conformément au nouveau découpage administratif", a-t-elle
soutenu. Dans le cadre de la relance du système de formation
artistique, la ministre a rappelé qu'il a été procédé recemment
"à l'envoi de deux projets d'arrêtés interministériels en coordi-
nation avec le ministère de l'Education nationale". Il s'agit d'un
projet d'arrêté interministériel fixant les conditions d'accès aux
instituts régionaux de formation musicale, la durée et le sys-
tème d'études, le contenu des programmes et les modalités de
délivrance du diplôme, ainsi qu'un projet d'arrêté interminis-
tériel fixant les conditions d'accès aux écoles régionales des
beaux-arts, le système d'études, et le contenu des pro-
grammes." Répondant à une question du député Abdessalem
Bachagha du Mouvement de la Société pour la Paix (MSP) sur
la situation du patrimoine culturel à Skikda, Mme Mouloudji a
indiqué qu'une "série de mesures relatives à la protection juri-
dique du patrimoine culturel" ont été prises dans cette wilaya,
faisant état de "92 biens culturels nationaux classés, de 27 biens
culturels inscrits sur la liste de l'inventaire supplémentaire de
la wilaya, et de 12 biens culturels en cours d'approbation par les
autorités locales de la wilaya". La wilaya de Skikda "a bénéficié
d'un programme spécial" dans le domaine de la préservation
et de la restauration des biens culturels, concernant des sites,
à l'instar du "Palais Meriem Azza", la "Gare ferroviaire", le "Châ-
teau d’eau romain de Stora", le "Port phénicien de Collo", ainsi
que le "Théâtre romain". La ministre, qui a annoncé une pro-
chaine visite dans la wilaya de Skikda, a également évoqué les
projets inscrits pour le secteur dans le cadre de la loi de fi-
nances 2024, à savoir : la réévaluation de 6 opérations inscrites
dans le programme d'investissement de la wilaya, notamment
l'aménagement et l'équipement du théâtre régional de Skikda
et la rénovation et la fourniture d'équipements pour la salle de
cinéma "El Alia". 

ORAN 
Lancement d'un nouveau prix, dédié à la critique
littéraire et aux études culturelles
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PÉROU 
Découverte d'un lézard inconnu

Le spécimen "En-
yalioides dickinsoni",
nom scientifique du
reptile, a été décou-
vert en même temps
qu'une autre nou-
velle espèce, l'"Enya-
l i o i d e s
cyanocephalus", dans
les forêts humides de
la Cordillère de
Colan, région amazo-
nienne du nord-est
du Pérou. 

"L'espèce porte le
nom de Paul Bruce

Dickinson, chanteur
du légendaire groupe
de heavy metal Iron
Maiden", a indiqué le
Sernanp. Bruce
Dickinson, 65 ans, est
le chanteur du
groupe fondé en 1975
à Londres, considéré
comme l'un des plus
importants et des
plus représentatifs
du genre. 

Iron Maiden
compte des légions
de fans à travers le

monde, notamment
au Pérou où il s'est
déjà produit. L'Enya-
lioides dickinsoni se
distingue par sa tête
orangée, son corps
vert et ses courtes
pattes. 

Les deux espèces
ont été récemment
découvertes dans le
cadre d'une étude
menée par des ex-
perts américains du
Rainforest Partner-
ship, de l'Institut pé-

ruvien d'herpétologie
et du musée de zoolo-
gie de l'école des
sciences biologiques
de l'Université catho-
lique d'Equateur. 

Le sanctuaire na-
tional de la Cordillera
de Colan, dans le dé-
partement d'Amazo-
nas, couvre une
superficie de 39.215
hectares et abrite 470
espèces d'oiseaux et
quelque 70 espèces
de mammifères. 

Les femmes et les filles conti-
nuent de se heurter à des obsta-
cles et à des préjugés
systémiques qui les empêchent
de poursuivre une carrière
scientifique, déplore le Secré-
taire Général de l'ONU, Antonio
Guterres. 

Dans son message à l'ap-
proche de la Journée interna-
tionale des femmes et des filles
de science, célébrée le 11 février
de chaque année, M. Guterres a
indiqué que l’égalité des genres
dans le domaine de la science

"est essentielle pour édifier un
avenir meilleur pour toutes et
tous. Hélas". "Aujourd’hui, les
femmes ne représentent qu’un
tiers de la communauté scienti-
fique mondiale et, par rapport
aux hommes, elles obtiennent
moins de financements, sont
sous-représentées dans les pu-
blications et occupent moins
souvent des postes à responsa-
bilité dans les grandes universi-
tés", souligne-t-il. Dans certains
endroits, a ajoute le chef de
l'ONU, les femmes et les filles

n’ont qu’un accès limité, voire
inexistant, à l’éducation, ce qui,
en plus de nuire aux sociétés
concernées, constitue une terri-
ble violation des droits hu-
mains. M. Guterres estime
"primordial" que les femmes et
les filles participent sur un pied
d’égalité aux découvertes et aux
innovations scientifiques, que
ce soit dans le domaine des
changements climatiques, de la
santé ou de l’intelligence artifi-
cielle. "Pour remédier aux iné-
galités entre les femmes et les

hommes, il faut venir à bout des
stéréotypes de genre et pro-
mouvoir des modèles qui inci-
tent les filles à choisir les filières
scientifiques, mettre au point
des programmes qui encoura-
gent l’avancement des femmes
dans les disciplines scienti-
fiques et instaurer des environ-
nements de travail qui cultivent
les talents de chacune, notam-
ment ceux des femmes issues
de groupes minoritaires". La
Journée internationale des
femmes et des filles de science

est l'occasion de promouvoir
l'égalité d'accès et de participa-
tion à la science pour les
femmes et les filles. Bien que les
domaines de la science, de la
technologie, de l'ingénierie et
des mathématiques (STEM)
soient largement considérés
comme essentiels pour les éco-
nomies nationales, la plupart
des pays, quel que soit leur ni-
veau de développement, n'ont
pas atteint l'égalité des genres
dans ces domaines.

APS
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Une espèce inconnue de lézard a été découverte dans une réserve de
la jungle péruvienne et baptisée en l'honneur de Bruce Dickinson,
chanteur du groupe britannique de heavy metal Iron Maiden, a
annoncé vendredi le Service national des zones naturelles protégées
(Sernanp).

DK NEWS

P U B L I C I T É

MEXIQUE 
L'existence d'une faille sismique
traversant Mexico confirmée 

Des scientifiques mexicains ont confirmé l'existence d'une faille sis-
mique sous une zone densément urbanisée de l'ouest de Mexico, après
avoir étudié l'origine de plusieurs tremblements de terre survenus dans
la capitale entre décembre et janvier. L'existence de cette fissure, bapti-
sée "faille de Plateros-Mixcoac, avait déjà été avancée dans des conver-
sations universitaires et est même suggérée dans la carte des risques de
la ville de Mexico, mais n'avait jamais été confirmée", indique une étude
de l'Institut d'ingénierie de l'Université nationale autonome du Mexique
(UNAM) publiée jeudi. Les auteurs de cette étude avaient installé des sta-
tions portables qui ont permis une "analyse sans précédent" de l'activité
sismique dans la zone ouest de la capitale. Les scientifiques ont localisé
les épicentres des tremblements de terre enregistrés en décembre et jan-
vier, et ont constaté des différences avec les estimations précédentes du
Service sismologique national. "Nous avons été surpris de trouver une
fissure d'un peu plus d'un kilomètre de long qui traverse presque sans
interruption la zone de Mixcoac", un quartier de classe moyenne traversé
par de grandes avenues et abritant des zones résidentielles et commer-
ciales. L'étude de l'UNAM a été lancée après 23 "micro-séismes" ressentis
principalement dans l'ouest de la ville de Mexico entre le 3 décembre et
le 10 janvier, avec des magnitudes allant de 1,1 à 3,2 degrés et des profon-
deurs inférieures à 1,4 kilomètre. "Les dimensions et le potentiel de la
faille Plateros-Mixcoac" sont encore étudiés, indique le rapport. 

DOMAINE DES SCIENCES 
Les femmes et les filles continuent de se heurter à des obstacles (ONU)
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Programme de la soirée

Des amis, qui s'étaient
rencontrés dans un club
de vacances en Côte
d'Ivoire, se réunissent
pour un séjour aux sports
d'hiver. Ils se retrouvent à
Val-d'Isère, station où vi-
vent Jérome, Gigi et Po-
peye. Gigi travaille dans
une crêperie, tandis que
Jérôme est le médecin de
la station. Popeye essaie
de cacher ses problèmes
de couple. Bientôt arri-
vent Nathalie et Bernard,
nouveaux riches, Jean-
Claude, éternel céliba-
taire, et Christiane.

21:05
Les bronzés 
font du ski

21:05 21:05 21:05

Benjamin Boltanski, pro-
fesseur de théâtre presque
quadragénaire, se rend à
un rendez-vous à l'hôpital
avec le docteur Edde. Ac-
cueilli par Eugénie, une in-
firmière, il est vite mis en
présence avec le praticien et
tous sont rejoints par Crys-
tal, la mère de Benjamin.
Alors que celle-ci enregistre
la conversation, le docteur
Edde a une tâche difficile à
accomplir : annoncer à
Benjamin qu'il est atteint
d'un cancer du pancréas
au stade 4, que celui-ci est
incurable, mais qu'il fera
de son mieux pour l'accom-
pagner dans la maladie et
tentera d'en retarder les
douloureux effets.

Fraîchement endeuillée,
Sarah assiste aux funérailles
du chef de la sécurité de la
société pharmaceutique où
elle travaille. Persuadée que
le docteur Hoffman est
responsable d'une série de
morts suspectes parmi ses
collègues, elle l’affronte, au
risque de mettre sa propre vie
en danger. Bouleversé par la
cruauté dont fait preuve
Hoffman, son ami le
commissaire Nulty la pousse
à rouvrir le dossier, quels que
soient les risques encourus.
Mais Sarah découvre bientôt
que ce dossier concerne
également ses proches, et que
certaines révélations
pourraient la toucher
personnellement.

Acceptable Risk 
Saison 1 - Épisode 5

20:07

Grace Geyoro et les Pari-
siennes devront se montrer à
leur meilleur niveau pour
espérer faire chuter les
Lyonnaises, championnes en
titre. Comme à leur habi-
tude, Ada Hegerberg et les
Fenottes affichent une régu-
larité implacable qui confine
à la sérénité dans un cham-
pionnat qu'elles dominent
pratiquement sans trembler.
Au soir de la 13e journée, l'OL
occupait solidement le fau-
teuil de leader après avoir
aligné treize victoires d'affi-
lées. Devant leur public, les
Rhodaniennes partent avec
la faveur des pronostics dans
ce choc face au PSG, leur
dauphin. Au match aller
Lyon s'est imposé (1-0).

Samouraï-Sudoku n°2385
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

Il n'y a rien de si injuste qu'un ignorant
qui ne croit bien que ce qu'il fait

lui-même. 
Citation de Térence ; Les Adelphes - IIe s. av. J.-C.

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Echange parfois confus
2 - Raccommoderais
3 - Sélectionneurs politiques - Donc bien appris
4 - Démonstratif - Plus ou moins bien selon l'hu-
meur - Affluent du Rhin
5 - Divaguer - Bien équilibré
6 - Pointe d'étoile - Copulative - Naturel
7 - Terminas la lessive - Précipita
8 - Désorienteras
9 - Garrotter - Sensible
10 - Embrassai - Délice breton

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Faucon mais de petite taille
B - Appelleras - A la mode
C - Bonne première balle - Petites brises
D - Support de buste - Convive redoutable
E - Refermera la plaie
F - Lieu de délices - Peser l'emballage
G - Graveleuses - Répandit
H - Pénurie - Champion dans son genre
I - Entends comme avant - Acquisition coûteuse
J - Cité bourguignonne - Poudre usante
K - Marque de respect - Convient
L - Dessin technique - Repère de navigateur

Football : D1 
Arkema Saison 2023

Lyon / Paris-SG
Zone interdite

Mots croisés n°2385

Dimanche 11 février 2024

De son vivant

Pour assurer la pérennité de
leurs terres et de leurs
récoltes, des agriculteurs
testent des méthodes moins
polluantes. Alors que dans le
Nord, Hélène et Martin ont
décidé de produire leurs
pommes de terre sans
labourer, en Gironde,
Bérénice, éleveuse de vaches,
compte réduire ses émissions
de carbone grâce à une
technique de pâturage
ancestrale. Afin de lutter
contre les fortes
températures sur leurs terres
alsaciennes, Corinne et
Ernest, eux, plantent des
haies. André, maraicher
dans les Pyrénées Orientales,
essaie quant à lui de
consommer moins d’eau en
utilisant des vers de terre et
des champignons.



Solution
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1086
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JUDO - OPEN AFRICAIN DE TUNIS

Les cadets algériens sacrés avec 26 médailles
dont 10 en or 

La sélection algérienne s'est illustrée
de fort belle manière en décrochant la
première place devant les judokas tuni-
siens avec 19 médailles dont 4 en or.

Les dix médailles d'or ont été l'œuvre
de Moudeter Salah-Eddine (-60kg), Hezil
Oussama Abdelhak (-66 kg), Haimouda
Abdellah-Tamime (-81 kg), Benatia
Aymen (-90 kg),Hannous Salim (+90 kg)
chez les garçons.

Zemouli Roudjaina (-40 kg), Mekhelef
Manel (-48 kg), Guerfaoui Rahma (-63 kg),
Adda Dounia (-70 kg) et Benfedda Lina (+
70 kg) ont été sacrées chez les filles.

Les judokas Adouane Mohamed-
Mehdi (-50 kg), Harfouchi Youcef (-60 kg),
Ensaad Necerredine (-66 kg), Bouguerri
Abderrahmane (-81 kg) ont décroché la
médaille d'argent chez les garçons, au
même titre que Abbes Roumaissa (-44 kg)
et Brahimi Hanane (-57 kg) chez les filles. 

Les médailles de bronze ont été décro-
chées par Addad Larbi et Hannache Za-
karia (-50 kg), Benkhamou
Mohamed-Bilel et Degouah Mohamed-

Amine (-55 kg), Rebahi Abdallah (-60 kg),
Fidjel Abdelhak (-73 kg), Haimeur Moha-
med-Salah (-90 kg), Cherifi Chems Ed-
dine (+90 kg), Amrane Ayat (-44 kg) et
Belbachir Assia (-52 kg).  Les épreuves de

l'Open africain de Tunis consacrées aux
catégories cadets et cadettes ont enregis-
tre la participation de 122 athlètes (76 gar-
çons et 46 filles) représentant sept pays
de trois continents.

La sélection algérienne de judo (catégories, cadets), avec un total de 26 médailles (10 or, 6 
argent et 10 en bronze), a remporté l'Open Africain 2024, organisé vendredi dans la capitale 
tunisienne.

HANDBALL - EXCELLENCE
MESSIEURS (13E J) 

Résultats 
et classements 

Résultats et classements à l'issue des
matchs de la 13e journée du Championnat
d'Algérie de handball, Excellence (mes-
sieurs), disputés vendredi : 
Groupe A : 
O. Maghnia - ES Aïn Touta 27-32 
MC Saida - HBC El Biar 15-25 
CRB Mila - OM Annaba 27-21 
ES Arzew - O El Oued 22-26 
IC Ouargla - MM Batna 26-25 
ES Constantine - CHB Z. Youcef 19-20 
Classement : Pts J 
1. ES Aïn Touta 24 13 
2. CRB Mila 23 13 
3. HBC El-Biar  21 12 
4. O. El-Oued 18 12 
5. OM Annaba  14 13 
6. IC Ouargla 13 13 
--. CHB Z. Youcef 13 13 
8. ES Arzew 8 13 
9. MB Batna 7 13 
10. MC Saida  6 13 
11. O. Maghnia 4 13 
12. ES Constantine 3 13 

Groupe B : 
NRKG Alger - JSE Skikda 20-22 
CR BB Arreridj - C Chelghoum Laid 25-21 
MC Alger - CS Bir Mourad Rais 20-24 
MC Oued Tlilat - JS Saoura 24-23 
OB Metlili - AB Barika 22-26 
CRBEE Alger-Centre - M BB Arreridj23-29 

Classement : Pts J 
1.JSE Skikda    24 12 
--. MBB Arreridj   24 13 
3. MC Oued Tlélat 18 12 
4. CRBB Arreridj 15 10 
--. CS Bir Mourad Rais 15 13 
6. JS Saoura 14 13 
7. C.Chelghoum-Laïd 12 13 
8. AB Barika  10 13 
9. NRKG Alger   9 12 
10. MC Alger   4 13 
11. CRBEE Alger-Centre 2 13 
--. OB Metlili  2 12.

ATHLÉTISME - MEETING INDOOR DE LYON 

L'Algérien Mohamed 
Belbachir sacré au 800m 

Le demi- fondiste algérien Mohamed Belbachir a remporté l'épreuve du
800m du meeting indoor de Lyon en France, à l'issue de la finale B qui s'est dis-
putée vendredi soir à la salle Stéphane Diagana.

L'Algérien a franchi la ligne d'arrivée dans le temps de 1:47.36, devant le Bri-
tannique Learmonth Guy (1:47.84) et le Japonais Kaneko Mikuto (1:49.95).

Pour rappel, Mohamed Belbachir (30 ans) occupe la 37e position au classe-
ment mondial de la spécialité du 800m.

KARATÉ-DO - CHAMPIONNAT D’ALGÉRIE KUMITÉ-CADETS 

Plus de 620 athlètes au rendez-vous de Naâma 
Le coup d’envoi du cham-

pionnat national de karaté-do
kumité (cadets et cadettes) a
été donné, vendredi, à la salle
omnisports de Naâma, avec la
participation de 623 sportifs
issus de 36 Ligues de wilayas.

Intervenant à l'ouverture de
la compétition, le président de
la Fédération algérienne de
Karaté-do (FAK), Yacine Gori, a
mis en valeur "la participation
record" enregistrée dans cette
compétition "qui constitue une
étape importante dans le pro-
cessus de progression des ka-
ratékas".

Il a, en outre, ajouté qu’il
s’agit d’une occasion "pour
évaluer le travail de formation

réalisé au niveau des Ligues de
wilayas en matière de forma-
tion des jeunes talents suscep-
tibles de renforcer les rangs

des sélections nationales".
Les épreuves programmées

au cours de championnat, or-
ganisé par la FAK en coordina-

tion avec la direction de la Jeu-
nesse et des sports, concernent
dix catégories de poids.

Au menu de la première
journée, des éliminatoires ré-
servées à quatre catégories de
poids pour les filles (de -40
jusqu'à + 60 kg), alors que les
garçons concourent dans six
catégories de poids (de -44
jusqu’au + 70 kg).

Les demi-finales et finales,
elles, auront lieu samedi.

Cet événement est mis aussi
à profit par la FAK pour déni-
cher de nouveaux karatékas de
valeur pour intégrer les rangs
de la sélection nationale de la
catégorie, selon les organisa-
teurs.

BOXE - 75E TOURNOI INTERNATIONAL DE STRANDJA 

Cinq Algériens en demi-finales 
Cinq boxeurs algériens se sont quali-

fiés en demi-finales du 75e tournoi inter-
national de Strandja qui se déroule à
Sofia en Bulgarie, a appris l'APS auprès
de la Fédération algérienne de la disci-
pline (FAB).

Il s'agit de Khennouci Kamel (48 kg),
Abdennacer Benlaribi (67 kg), Mohamed

Makhlouf (71 kg), Ghazli Abderraouf (75
kg) et Mohamed Houmri (81 kg).

Sous la conduite des entraîneurs Dine
Ahmed, Kenzi Abdelhani, Noureddine
Touilbini et Mohamed Allalou, les
boxeurs algériens préparent le tournoi
mondial olympique qui se déroulera du
1er au 12 mars prochain en Italie.

VOLLEY-BALL - NATIONALE 1
MESSIEURS (11E J) 

Résultats 
et classements

Résultats et classements à l'issue des
matchs de la 11e journée du Championnat
d'Algérie de volley-ball, Nationale 1 mes-
sieurs, disputés vendredi : 

Groupe Centre-Est / Vendredi : 
ES Tadjenanet - O Ain M'lila 3-0 
OMK El-Milia - ES El Eulma 3-1 
JSC Ouled Adouane - JM Batna 3-0 
MB Bejaia - NR Bordj Bou Arreridj 3-1 
ES Sétif - EF Ain Azel 3-1 
Classement : Pts J 
1. ES Sétif2511 
2. JSC Ouled Adouane 24 10 
3. OMK El-Milia  22 11 
4. ES Tadjenanet 21 11 
5. MB Bejaia  20 10 
6. Olympique Ain M'lila 17 10 
--. ES El-Eulma  17 11 
8. EF Ain Azel   9 11 
9. JM Batna 3 10 
10. NR Bordj Bou Arreridj 1 11 

Groupe Centre-Ouest / Vendredi : 
MC Alger - Olympique El Kseur 3-0 
RM Arzew - JSB Ighram 0-3 
PO Chlef - RC M'sila 3-0 
WA Tlemcen - ASV Blida (en cours) 
Samedi : 
JS Messelmoun - ES Bethioua (16h00) 
Classement : Pts J 
1. WA Tlemcen 28 10 
--. ASV Blida 28 10 
--. MC Alger 28 11 
4. PO Chlef 19 11 
5. JS Messelmoun 16 10 
6. ES Bethioua 15 10 
7. O. El Kseur  10 11 
--. JSB Ighram  10 11 
9. RC M'sila 5 11 
10. RM Arzew 3 11.

CYCLISME

Le britannique Mark Cavendish remporte 
la 4e étape du Tour de Colombie 

Le vétéran britannique Mark Caven-
dish a remporté au sprint la quatrième
étape du Tour de Colombie vendredi à Zi-
paquira, en dominant le sprinteur colom-
bien Fernando Gaviria.

A 38 ans, le "Cav" a réussi à prendre le
meilleur sur ses adversaires, bien emmené
par ses coéquipiers de la formation Astana,
alors que Gaviria (Movistar) l'avait dominé

lors de la première étape. Cavendish est
venu en Colombie pour préparer sa saison
2024, dont le point d'orgue sera le Tour de
France, où il visera une 35e victoire d'étape
pour devenir le seul détenteur du record
de bouquets remportés sur la Grande Bou-
cle. Il partage pour l'instant ce record avec
le Belge Eddy Merckx. Cavendish avait an-
noncé sa retraite à l'issue de l'année 2023

mais, frustré par son abandon lors de la 8e
étape du Tour de France, il a finalement
décidé de rempiler pour une saison sup-
plémentaire. Sur le Tour de Colombie, une
épreuve disputée au-dessus des 2.000 m
où l'air se fait plus rare, il devrait être bien
plus en difficulté lors des deux dernières
étapes où la montagne sera au menu.

APS



MONDIAL FÉMININ 2024 (U17) - 2E TOUR
ÉLIMINATOIRE-RETOUR 

Qualification des Algériennes au dernier tour

Au match aller joué à Cotonou, di-
manche dernier, les Algériennes
avaient été battues sur le même
score de 2 à 0. 

Face à un adversaire béninois,
possédant plus d'expérience dans ce
genre de rendez-vous, les coéqui-
pières de Zaza Rebbahi ont été les
premières à sonner l'alerte dans le
camp adversaire, par cette même
joueuse qui a failli ouvrir le score à
la 8e minute d'une balle arrêtée, si ce
n'est l'intervention d'une défense re-
groupée des béninoises autour de
leur gardienne. 

La réaction des visiteuses est in-
tervenue par l'intermédiaire de la
plus dangereuse joueuse Germaine
Honfou qui a essayé de trouver la

faille dans le camp algérien, si ce
n'était l'intervention héroïque et à
chaque fois de la gardienne Lina
Gherci, sauvant son équipe (19e, 30e
et 39e). 

Néanmoins, les protégées de l'en-
traineuse Wahiba Rehal pouvaient
trouver le chemin des filets par l'at-
taquante Djenette Zehwel qui après
avoir éliminé la gardienne, a vu son
tire frôlant le poteau gauche. 

Au retour des vestiaires, et sen-
tant que la qualification pouvait leur
échapper à tout moment, les coéqui-
pières de la gardienne Gherci, socié-
taire de l'AC Monaco (France), ont
intensifié leurs offensives pour par-
venir à ouvrir le score à la 64e mi-
nute, par l'entremise de Noura Ait El

Kadi, profitant d'une balle qui a re-
bondi sur la transversale pour la
transformer en but (1-0). Dix mi-
nutes plus tard, c'est sa coéquipière
de Afak Relizane, Zaza Rebbahi qui
double la mise d'une tête dans la
surface de réparation (2-0), permet-
tant à l'équipe de remonter le retard
accusé lors du match aller (2-2). 

Avec ce nul (sur les deux matchs),
les deux équipes procédèrent à la
série de tirs aux buts qui ont permis
aux Algériennes de se qualifier (9-8),
au 3e et dernier tour. 

Le match aller du dernier tour
aura lieu en déplacement (10-12 mai
2024), alors que la seconde manche
se jouera à domicile entre le 17 et 19
mai 2024. 
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Impressions recueillies par l'APS, à l'issue du match
retour du 2e tour éliminatoire de la Coupe du Monde fé-
minine (U17), qui a permis à l'Algérie de se qualifier aux
dépens du Bénin (2-0), aux tirs au but (9-8), vendredi
soir au stade du 5 juillet (Alger). Au match aller, l'Algérie
avait perdu sur le même score (2-0), dimanche dernier
à Cotonou. 

Wahiba Rehal (sélectionneuse de l'Algérie): "La ren-
contre était très difficile surtout après le score du match
aller (2-0), en plus le manque d'expérience de mes
joueuses, puisqu'elles sont à leur première aventure du
genre. 

En prévision de ce match retour, notre préparation
était plus axée sur le volet psychologique, ce qui a permis
aux joueuses de croire en leur capacité de passer au pro-

chain tour. Et grâce à leur volonté de relever le défi, elles
ont réussi au temple du 5 juillet, dans lequel elles évo-
luent pour la première fois, à réaliser l'exploit de passer
au prochain tour qu'on va préparer comme il se doit,
puisqu'on aura le temps voulu pour le faire". 

Lina Gherci (gardienne de but/Algérie): "Notre mis-
sion était au début très compliquée, après la défaite à
l'aller. Néanmoins, les joueuses étaient décidées de vain-
cre et de réaliser un bon résultat chez nous, devant un
adversaire plus expérimenté. 

Le match d'aujourd'hui était très difficile pour les
deux équipes, mais aussi très disputé, jusqu'à la série des
tirs au but qui nous a choisies. On a vécu des moments
intenses à notre âge, c'est la première fois. On veut aller
le plus loin possible dans cette compétition". 

Déclarations - Déclarations - Déclarations - Déclarations - Déclarations 

Le MC Oran continue de vendan-
ger de précieux points à domicile en
se contentant, vendredi, d'un nul
face à l’ASO Chlef (1-1), comptant
pour la 16e journée de la Ligue 1 de
football, signant son premier point
en cinq rencontres de suite au stade
Ahmed-Zabana. 

Vainqueur, dans le même stade,
du CR Beni Thour (3-0), samedi der-
nier dans le cadre des 32es de finale
de la Coupe d’Algérie, le MCO est vite
retombé dans ses travers, après avoir
été accroché par l’ASO Chlef, un ad-
versaire direct dans la course au
maintien. 

Il s’agissait du premier point ob-
tenu par les "Hamraoua" en cinq
matchs joués au stade Ahmed-Za-
bana où ils sont domiciliés depuis la
8e journée, après avoir débuté
l’exercice au stade Miloud-Hadefi. 

En tout et pour tout, les gars d’El-

Bahia ont laissé filer pas moins de 14
points à "Zabana'', eux dont la der-
nière victoire chez eux remonte au
17 novembre dernier face à l’USM
Khenchela (1-0), à Miloud-Hadefi
pour le compte de la 6e journée. 

S'exprimant en conférence de
presse d’après match contre les Ché-
lifiens, l’entraineur du MCO, Youcef
Bouzidi, dont il s’agissait de sa cin-
quième rencontre avec sa nouvelle
équipe, a justifié cette nouvelle per-
formance des siens par les "nom-
breuses défections" enregistrées au
sein de son effectif. 

"Nous avons certes recruté cinq
nouveaux joueurs à l’occasion du
mercato hivernal, mais l’un d’entre
eux s’est blessé lors du précédent
match, alors que trois autres élé-
ments clés de l’effectif sont indispo-
nibles", a-t-il déclaré. 

Il s’est dit, en outre, "optimiste"

quant aux possibilités de ses joueurs
de récupérer les points perdus à do-
micile, estimant avoir les moyens
nécessaires pour réussir ce pari, tout
en regrettant le manque de réalisme
de ses protégés après avoir raté "au
moins deux occasions franches" face
à l’ASO Chlef. 

Selon Bouzidi, qui a succédé, il y a
un peu plus d’un mois, à Kheired-
dine Madoui, les Rouge et Blanc "se-
ront meilleurs une fois avoir
récupéré les joueurs blessés", infor-
mant au passage la tenue d’un mini-
stage avant d’affronter le CS Saoura,
en championnat, et le Paradou AC en
16es de finale de la Coupe d’Algérie,
lors des deux prochains week-ends. 

Les Oranais restent scotchés à la
15e et avant dernière place au classe-
ment avec 10 points, synonyme de
premiers potentiels relégables, et ce,
après 16 matchs joués. 

LIGUE 1 - MC ORAN 
1 point obtenu sur 15 possibles au stade Ahmed-Zabana

La sélection féminine algérienne de football des moins de 17 ans (U17) a réussi,
vendredi au stade du 5 juillet (Alger), à ce qualifier au 3e et dernier tour des
éliminatoires de la Coupe du monde 2024, aux dépens du Bénin aux tires au but (9-8), à
l'issue du temps réglementaire du match (2-0).

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE
DE FOOTBALL 
Sadi assiste à Abidjan 
à la réunion de la CAF 

Le président de la Fédération algérienne de
football (FAF) Walid Sadi a pris part, vendredi à
Abidjan, à la réunion de la Confédération afri-
caine (CAF), programmée en marge de la CAN-
2023 (reportée à 2024) qui se déroule en Côte
d'Ivoire, a annoncé l'instance fédérale vendredi
dans un communiqué. 

"Le président de la FAF Walid Sadi a participé
ce vendredi à la réunion continentale initiée par
le président de la CAF Patrice Motsepe à Abidjan",
précise la même source. 

Sadi devrait assister à la finale de la 34e CAN-
2023 prévue dimanche entre la Côte d'Ivoire et le
Nigeria, au stade olympique Alassane Ouattara
d'Ebimpé (21h00, algérienne). 

Pour rappel, l'équipe nationale a été éliminée
dès le premier tour de la compétition, en réalisant
un bilan de deux nuls face à l'Angola (1-1) et le
Burkina Faso (2-2) et une défaite contre la Mauri-
tanie (0-1).

LIGUE 1 MOBILIS 
Le nombre
d'avertissements
inférieur ou égal à trois
annulés avant le début
de la phase retour (LFP) 

Les avertissements dont le nombre est infé-
rieur ou égal à trois, infligés à un joueur avant la
date du premier match de la phase retour de la
Ligue 1 Mobilis de football sont annulés, a an-
noncé la Ligue professionnelle (LFP), jeudi dans
un communiqué publié sur son site officiel. 

"La sanction pour un match ferme relative à
quatre (04) avertissements infligés à un joueur
reste maintenue, et elle est reportée à la phase re-
tour conformément à l'article 34 du code discipli-
naire de la FAF", précise la même source. 

La 16e journée du championnat de Ligue 1,
marquant le début de la seconde partie de la sai-
son, débutera vendredi avec deux matchs au pro-
gramme : MC Oran-ASO Chlef (15h45) et ES Sétif-
USM Khenchela (16h45). 

Les autres rencontres se joueront samedi et di-
manche, alors que le match ES Ben Aknoun- MC
Alger, qui devait se jouer vendredi au stade du 20-
août 1955 a été reporté à une date ultérieure sur
demande de la wilaya d'Alger. 

Au terme de la phase aller, le MCA caracole en
tête avec 36 points, à huit longueurs d'avance sur
son dauphin le CR Belouizdad. 

ALGÉRIE 
La FAF signe un contrat
de coopération avec son
homologue norvégienne 

La Fédération algérienne de football (FAF) a
signé mercredi à Alger un contrat de coopération
avec son homologue norvégienne portant sur le
développement du football féminin et la forma-
tion spécialisée, indique un communiqué de
l'instance fédérale, jeudi. 

Le contrat de coopération a été signé par le
président de la FAF, Walid Sadi et le conseiller
spécial du président de la Fédération norvé-
gienne de football, Hans Andreas Finstad, accom-
pagné de Haybat Hacham, responsable de la
coopération internationale, précise le communi-
qué. 

La signature officielle du contrat s’est déroulée
en présence du secrétaire général de la FAF, Nadir
Bouzenad, et Rafika Guellati, membre du bureau
fédéral et présidente de la commission du football
féminin. "Cette collaboration illustre l’engage-
ment des deux fédérations à promouvoir le foot-
ball à tous les niveaux, tout en mettant en exergue
l’importance accordée au développement du
football féminin.", conclut la FAF.

APS
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L'international défenseur algérien de l'OGC Nice Youcef Atal a rejoint l'Adana Demirspor
(Süper Lig turque) jusqu'à la fin de la saison, a indiqué le club niçois sur sa page
officielle X (ex-tweeter).

Le SC Mecheria, qui
lutte pour son main-
tien en Ligue 2 de foot-
ball, a profité du
mercato hivernal pour
renforcer ses rangs par
quatre nouveaux
joueurs, a-t-on appris
vendredi auprès de la
direction de cette for-
mation du Sud-ouest
du pays. 

Il s’agit du gardien
de but Hamou Sid
Ahmed (ex-O Médéa),
le défenseur Seddik
Goumidi (RC Kouba),
l’attaquant Bouameur
Abdelkader ( JS Ben-
daoud-Oran), et Moha-
med Kabli (US Sidi
Saïd), qui évolue lui
aussi en attaque, pré-
cise-t-on. 

La direction du
"Sporting" entend
achever son opération
de recrutement du
mercato hivernal, qui
sera clôturé dans la
nuit de samedi, par le
recrutement d’un cin-
quième joueur, in-
forme-t-on encore. 

Par ailleurs, l’équipe
a terminé, jeudi, son
stage de préparation en
vue de la phase retour
tenu à Mecheria sous la
conduite de l’entrai-
neur Mohamed Keb-
dani, en poste depuis
quelques semaines. 

Avant l’arrivée de ce
technicien, le SCM a
joué plusieurs matchs
sans un coach princi-
pal suite à la démission,
dès la deuxième jour-

née du championnat,
de son ex-entraineur,
Abdellatif Bouazza,
rappelle-t-on. Cette si-
tuation a valu à la di-
rection de ce club
plusieurs amendes fi-
nancières de la part de
la commission de disci-
pline de la Ligue natio-
nale du football
amateur, en applica-
tion des règlements en
vigueur. 

Le SCM a terminé la
phase aller à la 12e
place avec 15 points, de-
vançant au goal-ave-
rage le 14e et premier
potentiel relégable le
RC Arbaâ, qui compte
le même nombre de
points. La phase retour
débute le 16 du mois
courant et voit les gars
de Mecheria accueillir
le leader, le RC Kouba
pour le compte de la
16e journée. 

A six mois de la fin
de son contrat, Youcef
Atal quitte l’OGC Nice
pour la Turquie, après
5 saisons et demie en
rouge et noir, 115
matchs disputés et 12
buts inscrits. 

Arrivé à Nice en
2018, le latéral avait
enthousiasmé le pu-
blic niçois lors de sa
première saison. 

"Le club lui sou-
haite bonne chance
pour la suite de sa car-
rière.", lit-on dans le
communiqué de
l'OGC Nice. 

Le club Adana De-
mirspor occupe ac-
tuellement la 9ème
place au classement
de la Süper Lig
turque. 

OGC NICE
Youcef Atal transféré à l'Adana Demirspor 
en Turquie

FUTSAL - CAN 2024 (QUALIFICATIONS/ RETOUR)
ALGÉRIE-LIBYE 
Les Algériens à 40 minutes de la phase
finale

L'équipe algérienne de futsal affron-
tera son homologue libyenne, samedi
à la Coupole du complexe olympique
Mohamed-Boudiaf d'Alger (19h00),
avec l'intention de valider son billet à
la 7e édition de la Coupe d'Afrique des
nations CAN-2024, à l'occasion de la se-
conde manche des qualifications. 

Ayant réussi l'exploit de tenir en
échec la Libye lors du match aller, dis-
puté samedi dernier à la salle des jeux
sportifs à Misrata (4-4), l'équipe algé-
rienne aura à cœur de terminer le travail
en venant à bout d'une redoutable
équipe libyenne, championne d'Afrique
en 2008 et 4e de la dernière édition en
2020. 

La mission des joueurs de Noured-
dine Benamrouche s'annonce certes dif-
ficile mais pas impossible, au vu des
bonnes dispositions affichées par les co-
équipiers d'Abdelhak Djabrani lors du
match aller face à l'une des meilleures
équipes du continent. 

Sur le plan de l'effectif, le coach natio-
nal pourra compter sur l'ensemble des
joueurs à l'exception de l'attaquant de
Marcouville Futsal (France) Skander Si
Chaïb, forfait pour blessure. 

De son côté, la sélection libyenne a
rallié jeudi Alger, en vue de ce match dé-
cisif. 

La délégation, conduite par Adel Ali
Ahmed Alwajali, membre du bureau
exécutif de la Fédération libyenne de

football (LFF), est composée de 31 mem-
bres, dont 16 joueurs. 

Pour rappel, l'Algérie ne s'est jamais
qualifiée à une phase finale de la CAN de
futsal, alors que la Libye est un habitué
pour avoir pris à part à quatre éditions
(2000, 2008, 2016, et 2020) sur six dispu-
tées jusque-là. 

Un total de 13 nations se sont engagées
lors des qualifications de la CAN-2024. 

Le tournoi devait se dérouler au Mo-
zambique, mais ce pays a fini par se dé-
sister. 

Huit (8e) équipes disputent un tour à
élimination directe sous le format "aller
et retour" pour déterminer les 4 nations
qui rejoindront, l'Egypte, le Maroc et
l'Angola à la phase finale de la CAN 2024. 

La Mauritanie s'est qualifiée directe-
ment pour la phase finale après la déci-
sion prise par la Confédération africaine
de football (CAF) d'empêcher la partici-
pation du Cameroun en raison de sa vio-
lation du règlement de la CAF pour ledit
tournoi. 

Programme des matchs retour prévus
vendredi et samedi : 
Vendredi 9 février : 
Aller 
Côte d'Ivoire - Ghana 4-0 
Tanzanie - Namibie 5-2 
Samedi 10 février : 
Zambie - Mozambique 2-3 
Algérie - Libye 4-4.

LIGUE 2 (MERCATO) 
Le SC Mecheria recrute
quatre nouveaux joueurs
(club)

La Direction de la JS
Kabylie, pensionnaire de
la Ligue 1 du championnat
national "Mobilisi" de foot-
ball, a annoncé le recrute-
ment de quatre nouveaux
techniciens, pour épauler
l'entraîneur en chef, Azze-
dine Aït Djoudi. 

Il s'agit de Laid Besse-
ghir (entraîneur-adjoint),
Houssam Cheriet (prépa-
rateur physique), Kaïdi
Saïd (entraîneur des gar-
diens) et Bachir Oubouzid

(analyste vidéo). Outre ce
renforcement, le club a
annoncé le recrutement
d'Antonio Lasheb, l'ex-
jeune avant-centre du
club belge KSK Heist, et
par lequel elle a clôturé
son mercato hivernal. 

"Le club a dû obtenir
une dérogation spéciale
pour finaliser l'engage-
ment d'Antonio Lasheb", a
indiqué dans un commu-
niqué la Direction des Ca-
naris, sans préciser le

montant du transfert ou la
durée du contrat signé par
ce jeune attaquant. 

Agé de seulement 20
ans, Lasheb fera ses dé-
buts au sein de la catégorie
"Réserve" de la JSK, avant

d'envisager une promo-
tion chez les seniors. 

Mais une chose est déjà
sûre, "il sera officielle-
ment qualifié pour la
phase retour" a-t-on af-
firmé de même source. 

Lors du transfert, l'an-
cien club de Lasheb, le
KSK Heist, se serait désisté
de ses droits, ainsi que des
frais de formation, pour
faciliter la transaction.

APS
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La direction technique de la JS Kabylie renforcée (Club)



REAL 
RÜDIGER
ENCORE À
L'ARRÊT

Déjà privé d'Eder Militao,
David Alaba et Nacho Fernandez
en défense centrale, l'entraîneur
du Real Madrid Carlo Ancelotti
pensait pouvoir compter sur An-
tonio Rüdiger (30 ans, 21 matchs

et 1 but en Liga cette saison) afin
de l'associer à Aurélien Tchouaméni
face à Gérone ce samedi en Liga.
Mais l'Allemand souffre toujours
d'une blessure musculaire à la
cuisse gauche, selon un commu-
niqué officiel du club madrilène.

Touché contre Getafe (2-0) et
absent face à l'Atletico Madrid
(1-1), l'ancien joueur de Chelsea
va devoir connaître une indispo-
nibilité estimée à deux semaines,
d'après le quotidien AS. Dans
l'immédiat, Ancelotti devrait donc
faire confiance à Daniel Carvajal
pour accompagner Tchouaméni.

MILAN 

JUVENTUS
RABIOT PLAÎT AUSSI
AU BAYERN

Les cadors européens s'affolent pour le
milieu de terrain de la Juventus Turin Adrien
Rabiot (28 ans, 19 matchs et 3 buts en Serie
A cette saison) ! Si le club italien a encore
l'espoir de le retenir, l'international français,
en fin de contrat en juin, risque d'avoir l'em-

barras du choix pour la suite de sa car-
rière. Déjà suivi par plusieurs écuries
anglaises, l'Inter Milan et le FC Bar-

celone, l'ancien Parisien figure aussi
dans les petits papiers du Bayern
Munich, selon les informations du

média Bild ce vendredi. En
effet, dans l'entrejeu, le Tri-
colore se trouve dans la

short-list des dirigeants
munichois avec Joao Pal-
hinha (Fulham), Martin
Zubimendi (Real So-
ciedad) et Federico
Redondo (Argentinos

Juniors).

23DK NEWS

Vendu par le Real Madrid pour
22,8 millions d'euros en 2019, le
latéral gauche Théo Hernandez
(26 ans, 20 matchs et 3 buts en
Serie A cette saison) s'éclate
sous les couleurs de l'AC Milan.
Sous contrat jusqu'en juin 2026
avec le club italien, l'internatio-
nal français a été invité à s'ex-
primer sur un éventuel
retour chez les Merengue.
"Je suis plus une personne
qui vit au jour le jour, je ne
pense pas trop à l'avenir. Au
Real Madrid, j'ai de grands
amis et des souvenirs fantastiques du club et de ses
supporters, mais maintenant je suis un joueur de
Milan, je me sens très bien ici et je ne pense pas à
autre chose. Je suis totalement concentré sur ce que
je dois faire chaque jour avec ce maillot. Si
c'est impossible en ce moment ? On ne
sait jamais ce que la vie nous réserve,
mais je vis dans le présent pour
gérer mes émotions et avoir du
professionnalisme. Personne ne
connaît l'avenir", a confié le Tri-
colore pour le quotidien AS ce
samedi.

OM : GATTUSO RESTE
OPTIMISTE

Accroché par le FC Metz (1-1) en Ligue 1 vendredi
au Vélodrome, l’Olympique de Marseille s’enfonce dans
la crise. L’entraîneur marseillais Gennaro Gattuso ne
cache pas les difficultés de son équipe, privée de victoire
depuis cinq matchs en championnat. Mais l’Italien reste
optimiste pour la course au top 4."Je ne serais pas là si
je n'y croyais pas, a répondu le technicien après la ren-
contre. Je ne suis pas là pour perdre mon temps. On peut
parler de mini crise car ça fait cinq matchs sans victoire.
Mais on doit penser en tant que groupe, jouer en tant
qu'équipe, ne pas penser aux individualités. Il reste
beaucoup de matchs, donc pourquoi ne pas y
croire ? Les mots ne servent à rien, il faut des
actes. Mais j'y crois, je suis le capitaine de
cette équipe et je veux la mener à bon port."

le FC Barcelone craint un
départ du milieu de terrain
Frenkie de Jong (26 ans, 15
matchs et 1 but en Liga cette
saison), qui n'a pas fermé la
porte à un mouvement l'été pro-
chain. Selon les informations du quoti-
dien Mundo Deportivo ce samedi, le
directeur sportif des Blaugrana Deco
a envoyé en décembre une proposition
de prolongation au Néerlandais, actuel-
lement sous contrat jusqu'en juin 2026.
Mais depuis, l'ancien joueur de l'Ajax
Amsterdam a laissé le champion d'Es-
pagne en titre sans la moindre réponse.
Toujours dans l'attente du choix du jeune
talent, le Barça espère un discours
honnête de la part de son joueur afin
d'être fixé sur ses intentions concer-
nant son avenir.
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REAL 
KROOS, ANCELOTTI
S'EXPRIME SUR SON FUTUR

En fin de contrat en juin prochain, le milieu de

terrain du Real Madrid Toni Kroos (34 ans, 22 matchs

et 1 but en Liga cette saison) dispose d'un avenir très

incertain. Si les Merengue souhaitent le prolonger pour

une année supplémentaire, l'Allemand reste flou sur

ses intentions avec un possible départ à la retraite.

Face aux médias, l'entraîneur madrilène Carlo

Ancelotti a évoqué cette situation.
"La maman de Kroos veut le voir

prolonger pour une année de plus

? Il faut toujours respecter les pa-

rents, c'est quelque chose qui

manque en ce moment, dans

ces générations. 
Mais c'est une décision qu'il

prendra lui-même, au bon mo-

ment et de la meilleure façon.

S'il décide de prendre sa retraite

dans 4 mois ? 
S'il le fait, c'est qu'il a du carac-

tère, des couilles", a lâché l'Italien.
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ALGÉRIE-ARABIE SAOUDITE
Saïd Chanegriha
s'entretient avec 
le Chef d'Etat-Major
général des Forces
armées saoudiennes 

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha, Chef
d’Etat-Major de l’Armée nationale populaire
(ANP), en visite officielle en Arabie saoudite, en
qualité de représentant du président de la Répu-
blique, Chef suprême des Forces armées, ministre
de la Défense nationale, M. Abdelmadjid Teb-
boune, s'est entretenu jeudi avec le Chef d'Etat-
Major général des Forces armées saoudiennes, le
Général d’Armée Fayad bin Hamed Al-Ruwaili, in-
dique un communiqué du ministère de la Dé-
fense nationale (MDN).

"Au sixième jour de sa visite officielle au
royaume d'Arabie Saoudite, en qualité de repré-
sentant de Monsieur le président de la Répu-
blique, Chef suprême des Forces armées, ministre
de la Défense nationale, le Général d’Armée Saïd
Chanegriha, Chef d’Etat-Major de l’Armée natio-
nale populaire s'est entretenu aujourd’hui, jeudi
08 février 2024 avec le Chef d'Etat-Major général
des Forces armées saoudiennes, le Général d’Ar-
mée Fayad bin Hamed Al-Ruwaili", souligne le
communiqué. 

Selon la même source, "à son arrivée, et à l'en-
trée du Quartier général de l'Etat-major, le Géné-
ral d’Armée Saïd Chanegriha a été reçu par le
Général d’Armée Fayad bin Hamed Al-Ruwaili, où
une formation militaire de diverses forces lui ont
rendu les honneurs militaires, avant la tenue
d’une réunion à laquelle ont pris part aux cotés
des membres de la délégation militaire accompa-
gnant M. le Général d’Armée, de hauts responsa-
bles militaires des Forces armées saoudiennes et
au cours de laquelle les deux parties ont passé en
revue les relations militaires bilatérales et les
moyens de consolider la coopération et la concer-
tation militaires entre les armées des deux pays
frères". A cette occasion, M. le Général d’Armée a
prononcé une allocution, dans laquelle il a salué
l'accueil distingué qu’il a reçu avec la délégation
qui l'accompagne par les autorités saoudiennes,
souhaitant que cette visite soit couronnée par des
résultats qui servent le rapprochement qui carac-
térise les relations entre les deux pays frères,
ajoute le communiqué. Le Chef d’Etat-Major de
l'ANP, cité dans le communiqué, a tenu, à l'occa-
sion, à faire part de sa "profonde gratitude pour
l'accueil chaleureux" qui lui a été réservé et à la dé-
légation qui l’accompagne.

"Une occasion honorable que je saisis pour
transmettre les salutations de l’ensemble des per-
sonnels de l'Armée nationale populaire à leurs ho-
mologues des Forces armées saoudiennes, tout en
espérant que cette visite soit couronnée par les ré-
sultats escomptés, au service de notre coopération
militaire bilatérale et de notre rapprochement fra-
ternel", a-t-il déclaré. Le Général d’Armée a af-
firmé, à ce titre, que "ce rapprochement s'est
traduit par de nombreuses visites et rencontres of-
ficielles de haut niveau échangées entre nos deux
armées, dont la dernière en date était notre der-
nière rencontre à Rio de Janeiro, au Brésil, en avril
2023, en marge du salon de la défense et de la sé-
curité". Il a galement souhaité tout le succès et la
réussite au Salon mondial de la Défense, avant de
mettre l’accent sur la volonté commune des ar-
mées des deux pays à établir une stratégie d'action
en droite ligne avec la volonté sincère des diri-
geants des deux pays. 

"Tout en adressant à votre Excellence nos sin-
cères remerciements pour l'invitation que vous
nous avez adressée pour prendre part à cette
deuxième édition du Salon mondial de la Défense
à Riyad, qui, nous l'espérons, sera couronnée de
succès et de réussite, je tiens à vous assurer de
notre entière détermination à déployer tous les ef-
forts nécessaires afin de définir les axes fonda-
mentaux à même de mettre au point de notre
stratégie d’action commune, et de déterminer les
moyens qui lui permettront d’atteindre ses objec-
tifs, au profit et au bénéfice de nos deux armées",
a-t-il ajouté. 

Pour conclure, a-t-il poursuivi, "nous sommes
entièrement convaincus que cette rencontre fra-
ternelle qui nous a réuni aujourd'hui apportera
des résultats fructueux pour l'avenir de nos rela-
tions militaires bilatérales, conformément aux as-
pirations ambitieuses et sincères des dirigeants
des deux pays ". "A l’issue de cette rencontre, les
deux parties ont échangé des présents symbo-
liques", conclut le communiqué du MDN.

APS

ALGÉRIE - MAURITANIE 
M. Attaf remet un message écrit du président 
de la République au président mauritanien 

Le ministre des Affaires
étrangères et de la Commu-
nauté nationale à l'étranger,
M. Ahmed Attaf, a été reçu,
vendredi à Nouakchott dans le
cadre de la visite qu'il effectue
en qualité d'Envoyé spécial du
président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune,
par le président mauritanien,
M. Mohamed Ould Cheikh El
Ghazouani, à qui il a remis un
message écrit du président de
la République.

"Dans le cadre de la visite
qu'il effectue en qualité d'En-
voyé spécial du président de la
République, le ministre des
Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à
l'étranger, M. Ahmed Attaf a
été reçu, vendredi matin à
Nouakchott, par le président
de la République islamique de
Mauritanie, pays frère, M. Mo-
hamed Ould Cheikh El Gha-
zouani, à qui il a remis un
message écrit de son frère le
président de la République,

M. Abdelmadjid Tebboune",
indique un communiqué du
ministère.

Dans une déclaration au
sortir de l'audience, M. Attaf a
déclaré que sa "visite en Mau-
ritanie, pays frères, s'inscrit
dans le cadre de la volonté
commune des dirigeants des
deux pays de renforcer les re-
lations algéro-maurita-
niennes et les promouvoir aux
plus hauts rangs, outre leur
souci constant de contribuer à
tout ce qui est à même de ren-
forcer la sécurité et la stabilité
dans la région et dans le
proche voisinage". 

M. Attaf a, à cet égard, sou-
ligné que les relations bilaté-
rales "sont actuellement à leur
apogée sur le plan historique,
mais aussi en termes de déve-
loppement et de dynamisme,
notamment dans le cadre des
projets complémentaires et
intégrés, convenus entre le
Président Abdelmadjid Teb-
boune et son frère, le Prési-

dent Mohamed Ould Cheikh
El Ghazouani". Parmi ces pro-
jets, le ministre a cité le "projet
stratégique de création de la
voie terrestre Tindouf- Zoué-
rate, ainsi que d'autres pro-
jets, à l'instar du
parachèvement des deux pas-
sages frontaliers, l'inaugura-
tion de la première banque
algérienne et de la 1ere foire
permanente des produits al-
gériens dans ce pays frère,
outre les projets confortant les
dimensions humanitaire et
sociale des relations algéro-
mauritaniennes".

Quant à la situation qui
prévaut sur les scènes régio-
nale et internationale, le mi-
nistre Ahmed Attaf a indiqué,
selon le communiqué, que
l'Algérie et la Mauritanie "par-
tagent une préoccupation
profonde vis-à-vis de ce qui
les entourent comme tensions
dans un environnement ré-
gional instable, en sus des
graves développements que

connait la cause palesti-
nienne. 

Dans ce cadre et sur la base
de ce qui réunit les deux pays
comme positions de principe
et orientations cohérentes, et
étant deux patries stables et
sécurisées dans une région
désormais en proie à l'instabi-
lité et à l'insécurité, le minis-
tre a affirmé que "l'Algérie et la
Mauritanie œuvreront à in-
tensifier leurs efforts com-
muns, en vue d'impacter de
façon positive le déroulement
des évènements, au mieux de
l'intérêt des pays et peuples de
leur voisinage proche". 

Enfin, M. Attaf a réitéré "ses
remerciements et sa considé-
ration à Son Excellence, le
Président Mohamed Ould
Cheikh El Ghazouani pour
l'accueil" qui lui a été réservé
et pour le "message de frater-
nité et d'estime à transmettre
à Monsieur le Président Ab-
delmadjid Tebboune", conclut
le communiqué.

CRASH D'UN HÉLICOPTÈRE MILITAIRE 
Le Président de la République présente 
ses condoléances aux familles des martyrs 

Le président de la République,
Chef suprême des Forces

armées, ministre de la Défense
nationale, M. Abdelmadjid

Tebboune, a présenté, jeudi,
ses sincères condoléances

suite au décès en martyrs des
membres de l'équipage d'un

hélicoptère militaire relevant
de la Base aérienne d'Ouargla

dans un crash survenu,
mercredi soir, près de l'aéroport

d'El-Menia, indique un
communiqué de la Présidence

de la République.
"Suite au crash d'un hélicoptère mili-

taire relevant de la Base aérienne d'Ouar-
gla, mercredi soir, près de l'aéroport
d'El-Menia, qui a entraîné le décès en mar-
tyrs du Colonel Amara Reda, du Lieute-
nant-colonel Djalal Yacine et du Sergent

contractuel Belgherbi Mohamed, le prési-
dent de la République, Chef suprême des
Forces armées, ministre de la Défense na-
tionale, M. Abdelmadjid Tebboune, pré-
sente ses sincères condoléances aux
familles des martyrs et à l'ensemble des

membres de l'Armée nationale populaire
(ANP), les assurant de sa profonde com-
passion, et priant Allah Tout-Puissant
d'entourer les martyrs de Sa sainte miséri-
corde et de les accueillir en Son vaste para-
dis", lit-on dans le communiqué.

ALGÉRIE - ALLEMAGNE 
Signature d'un contrat entre Sonatrach et VNG 
pour approvisionner l'Allemagne en gaz naturel 

La société nationale des hydrocar-
bures Sonatrach a signé, jeudi à Alger,
avec la société allemande, VNG Handel
&Vertrieb GmbH, un contrat d'approvi-
sionnement en gaz naturel sur le moyen
terme.

Les représentants des deux sociétés,
Sonatrach et VNG Handel &Vertrieb
GmbH filiale à 100% de (VNG AG) ont pro-
cédé à la signature du contrat dont la cé-
rémonie a été présidée par le ministre de
l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab,
et le vice-chancelier d'Allemagne minis-
tre fédéral de l'Economie et du Climat,
Robert Habecka, en présence des Prési-
dents Directeurs Généraux (PDG) des so-
ciétés Sonatrach et Sonelgaz, et de
l’ambassadrice d’Allemagne en Algérie,
Mme Elizabeth Wolbers.

A cet égard, le PDG de Sonatrach, M.
Rachid Hachichi a exprimé, dans une dé-
claration, "sa satisfaction du renforce-
ment du partenariat énergétique avec
l'Europe à travers ce contrat historique
avec la société VNG, qui marque le début
des livraisons de gaz naturel à l'Alle-
magne", selon le communiqué du

groupe, ajoutant qu'"un grand potentiel
existe pour développer davantage cette
coopération commerciale et l'étendre
dans le future vers d'autres domaines de
la chaine de valeur énergétique, tel que
l'hydrogène". Pour sa part, M. Ulf Heit-
müller, PDG de VNG a déclaré: "Nous
somme ravis d'avoir pu conclure un
contrat d'approvisionnement en gaz sur
le moyen terme avec Sonatrach.

VNG devient ainsi la première entre-
prise allemande à acheter du gaz via pipe-
line à partir de l'Algérie", précise le
communiqué.

"Ce contrat jette les bases d'une rela-
tion de confiance en matière d'approvi-
sionnement, ouvre de nouvelles
perspectives et renforce le partenariat
énergétique germano-algérien", a-t-il es-
timé. 

En outre, le PDG de VNG a souligné
que "le gaz naturel algérien est un pro-
duit essentiel pour garantir la sécurité
énergétique", relevant que la société VNG
"envisage d'établir un partenariat à long
terme dans le domaine de l'hydrogène
avec Sonatrach et d'importer, dans l'ave-

nir, de l'hydrogène vert à partir de l'Algé-
rie vers l'Allemagne". Dans le même
contexte, il a ajouté que l'achat du gaz al-
gérien via pipeline vers l'Allemagne
constitue "une diversification supplé-
mentaire du portefeuille d'achat de VNG,
renforçant ainsi sa position en tant que
partenaire fiable envers ses clients et ap-
porte une contribution importante à la
sécurité de ses approvisionnements".

Un mémorandum d'entente a été éga-
lement signé entre Sonelgaz et l'Associa-
tion fédérale allemande de l'industrie
solaire (BSW-Solar) pour renforcer les
capacités nationales dans le domaine
technique à travers l'échange d'expertises
techniques qui permettraient de maitri-
ser tous les savoir-faire sur le moyen
terme, en vue de la fabrication et de l'in-
tégration locale des équipements dans le
domaine de l'énergie solaire. Un autre
mémorandum d'entente a été signé entre
une entreprise algérienne privée et une
société allemande, spécialisées dans la
production des batteries destinées au sec-
teur des énergies renouvelables, un par-
tenariat établi pour dix (10) ans.
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